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RadaR

EM 
ACENTUADA 
BAIXA

O desânimo aumenta na 
construção civil: o índice de 
confiança cai 6,5%, o movi-
mento de encolhimento do 
setor continua, e não chegou 
ao fundo do poço, e deve 
continuar caindo a procura 
por imóveis em todo o Brasil, 
gerando forte desemprego 
e desestímulo do setor. Tem 
gente que afirma o contrário 
na região... Certamente não 
fazemos parte do índice.

BICUDO X LULA
Em entrevista ao programa Roda Viva, da TV 

Cultura, os autores do pedido de impeachment 
Hélio Bicudo (fundador do PT) e Janaína Pas-
choal falaram sobre o parecer e criticaram o PT e 
principalmente o ex-presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva, que enriqueceu de forma ilícita e com 
uso da figura da presidência da República. Ao 
falar sobre a maior decepção dentro do partido, 
Bicudo citou o suposto enriquecimento ilícito 
do ex-presidente. “O que mais me impressionou 
foi o enriquecimento ilícito do Lula. Ninguém 
fala nisso, mas eu conheci o Lula numa casa de 
40 metros quadrados. Hoje o Lula é uma das 
grandes fortunas do país. Ele e os seus filhos”.

O ABRAÇO ESPECIAL
Ao nosso dileto amigo Armindo Abel Za-

nin, que ontem (2) comemorou mais um 
ano de feliz vida. Desejamos a esse gran-
de caráter votos de muita saúde, felicida-
des e carinho de todos que têm o privilégio 
de conviver com ele. Felicidades, amigo!

Mudanças nas SDRs 
vencem primeira 
etapa na Assembleia

A reforma do governo do Estado nas 
secretarias de Desenvolvimento Regional 
(SDRs) venceu o primeiro obstáculo na 
Assembleia Legislativa. Depois de dois meses 
e meio em análise, o projeto, que corta 106 
cargos comissionados, extingue a pasta da 
Grande Florianópolis e muda o nome das 
35 estruturas restantes para agências de 
Desenvolvimento Regional (ADRs), foi apro-
vado na Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ). A proposta foi aprovada em sua forma 
original, sendo rejeitadas as nove emendas 
apresentadas pelo relator Mauro de Nadal 
(PMDB) em nome da bancada do PMDB. 
As modificações peemedebistas previam 
a manutenção de 123 funções gratificadas 
(chefias ocupadas por servidores de carreira) 
ligadas à educação, a possibilidade de que 
esses servidores permanecessem lotados 
nas ADRs em vez de serem devolvidos aos 
órgãos de origem e a recomposição das 
funções originais das SDRs — a maior parte 
delas extinta pelo projeto do Centro Admi-
nistrativo. Aprovada na CCJ, a proposta ainda 
precisa passar por duas comissões antes de 
ir a plenário: a de Finanças e a de Trabalho e 
Serviço Público. Presidente da Comissão de 
Finanças, Marcos Vieira (PSDB) adianta que 
deve propor alterações no projeto original.

ENCONTRO
Será realizado hoje sábado (3), o encontro 

regional do PMDB do Estado denominada Jornada 
da Unidade - Todos por Santa Catarina, na sede da 
Assommar, com início às 10h, com a presença de 
líderes do partido, entre os quais ex-governadores, 
senador, deputados federais e estaduais. Estão sen-
do convidados todos os partidários e simpatizantes. 

AVALIAÇÃO
Conforme Ibope, 10% aprovam e 69% 
reprovam o governo Dilma. Pesquisa 
Ibope divulgada na quarta-feira (30) 
mostra os seguintes percentuais de 

avaliação dos eleitores ao governo da 
presidente, Dilma Rousseff (PT): 

- Ótimo/bom: 10%
- Regular: 21%

- Ruim/péssimo: 69%
- Não sabe: 1%

CONSELHEIROS 
TUTELARES

Amanhã (4) será realizada a eleição 
dos novos membros do Conselho Muni-
cipal dos Direitos da Criança e do Adoles-
cente em todos os municípios brasileiros. 
A importância que devemos dar a essa 
escolha... Afinal o trabalho desenvolvi-
do deve ser de primeiríssima, pois trata 
de assuntos de grande relevância.

ENCHENTES
Com informações da nossa agência da Caixa Econômica Federal, 

foram beneficiados com o saque do seu FGTS em torno de 600 atin-
gidos. Pelo número, pode-se ter ideia de quanta gente teve prejuízos 
com as enchentes de julho. Esse numero é de trabalhadores e quan-
tos que não se enquadraram por exercerem atividades diversas... Foi 
uma tragédia mesmo. Estamos trabalhando para revertermos a nega-
tiva de seguradoras que incluíram cláusulas abusivas nas apólices.

Fotos: Divulgação
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por Wolmir Hübner

LIÇÕES DE VIDA
Há uma corrente em psicologia que afirma: 

se ficarmos pensando negativamente, o negativo 
acabará acontecendo. Você se lembra da história 
do copo de água? Quando perguntam quanto 
de água tem um copo com água pela metade, 
o otimista responde que está meio cheio, e o 
pessimista, que está meio vazio. Basta um pouco 
de vontade para ver o lado bom das coisas...

Até a próxima!

FARMÁCIA POPULAR
O aperto nas contas vai atingir em cheio um dos pro-

gramas prediletos da classe média na área de saúde, o 
Aqui Tem Farmácia Popular. A proposta orçamentária para 
2016 encaminhada para o Congresso prevê repasse zero 
para a ação, que neste ano receberá R$ 578 milhões.

Criado em 2006, o programa permite a compra em farmácias 
credenciadas pelo governo de medicamentos para rinite, coleste-
rol, mal de Parkinson, glaucoma, osteoporose, anticoncepcionais 
e fraldas geriátricas. Os descontos chegam a 90%. Com a redução 
a zero dos recursos, na prática essa política deixa de existir.

Pela proposta encaminhada pelo governo ao Con-
gresso, ficam mantidos o braço do programa chamado 
de Saúde Não Tem Preço (em que o paciente não preci-
sa pagar na farmácia remédios para diabetes, hipertensão 
e asma) e as unidades próprias do Farmácia Popular.

O problema, no entanto, é que o número de unidades próprias 
dessas farmácias, que já é pequeno, deve minguar mais em 2016.

POLÍTICOS 
CANDIDATOS

Para quem quiser ser candidato aqui em 
Maravilha ou qualquer outro município, 

foi publicada a nova lei, que diz que a 
troca de partido poderá ser feita pelos 

candidatos até sete meses antes do pleito. 
Com isso ganharam mais tempo para fazer 

uma opção mais coerente e racional...

HORÁRIO ELEITORAL
Campanha eleitoral no rádio e na televisão tem prazo reduzido 

de 45 para 35 dias. A presidente, Dilma Rousseff, sancionou, na ter-
ça-feira (29), a Lei 13.165/15 da Reforma Eleitoral. As mudanças irão 
vigorar para as próximas eleições. Uma grande notícia pra todos. 

MAIOR PRODUTOR 
DE LEITE

O município de Pinhalzinho está prestes a se 
tornar o maior produtor de leite do país. Deta-
lhe: falamos do Brasil. Agora a Tirol, acaba de 
anunciar que se instalará no município, assim 
como está a Aurora, que industrializa atualmente 
dois milhões de litros/dia. Parabéns ao municí-
pio de Pinhalzinho, e em especial ao dedicado 
prefeito Fabiano da Luz, e seu vice, Ladir Cassol. 
Estão dando um show de administração...

MINISTÉRIO 
PÚBLICO

Brilhante o trabalho dos nossos 
representantes do Ministério Público 
(MP). Estão fazendo verdadeira devassa 
nos órgãos públicos, principalmente 
no que se refere a processos licitató-
rios. Tem muita gente na berlinda. 
Importante o trabalho dos promo-
tores públicos em trazer moralidade 
pública para nossos municípios.

APOIO AO ATUAL 
GOVERNO

Continuam firmes as negociações em Brasília 
para manter a atual presidente em condições de 
governabilidade. O PMDB tem se beneficiado muito 
para continuar a apoiar. Com este apoio, dificil-
mente haverá forças para mudanças. Um grupo 
de 22 deputados do PMDB anunciou na quinta-
feira (1º) um manifesto contra o que chamam de 
“toma-lá-dá-cá” na reforma ministerial, comandada 
pela presidente, Dilma Rousseff. Os parlamen-
tares, que representam um terço da bancada na 
Câmara, dizem ser contrários à decisão do partido 
de assumir ministérios. Atualmente a bancada 
do partido na Casa conta com 66 deputados.

Para nossos empresários de Maravilha, 
virou piada. Conforme prometido na última 
edição, trouxemos ampla reportagem pela 
decepção, mais uma vez, que os mesmos 
tiveram com a promessa de Juro Zero para 
amenizar as perdas em seus estabelecimentos 
com a enchente. Como dizem: não se aguenta 
mais tanta enganação e promessas vazias.

COISAS QUE NÃO 
ENTENDEMOS

Como pode com a baixa do petróleo a 
nossa gasolina e o diesel terem altas? Seria 
para cobrir os altos rombos da Petrobras? 
Ou são estratégias econômicas que fazem 
termos um crescimento tão desastroso.

Fotos: Divulgação
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PREMIAÇÃO BILHETE $

10  65154                       300.000
20   80014                   18.600 
30   43431               18.300
40  14051                 18.000
50    15881                     17.067

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas

segundas, terças, quartas, quintas, sextas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábados

quartas e sábado

TIME DO CORAÇÃO
INTERNACIONAL/RS

quartas e sábados

terças e sextas

PRIMEIRO SORTEIO

SEGUNDO SORTEIO

 LOTOfÁCIL

 qUINA 

 fEDERAL

 MEGA-SENA

 TIMEMANIA

LOTOMANIA

DUPLA SENA

 Concurso 1265

 Concurso 3898

 Concurso  5010

 Concurso 1746

 Concurso 784

 Concurso 1594

 Concurso 1424

LOTERIA

Opinião
a/04

Lucas Miguel Gnigler é professor e consultor, 
especializado em Marketing e Gestão 
Estratégica. Outros textos, informações e 
contato em www.lucasmiguel.com

Conversando com minha mãe, uma 
consumidora, percebi um problema, muitas 
vezes, ignorado pelos lojistas. Como de costu-
me, eles estabelecem uma comissão sobre a 
venda individual para os vendedores. É uma 
meta que precisa ser batida. Dessa forma, o 
vendedor se vê obrigado a vender, e o con-
sumidor precisa se defender da abordagem 
insistente: o cenário comercial que conhece-
mos bem, e que já comentei aqui, em texto, 
várias vezes.

Ultimamente venho chamando atenção 
para outro detalhe: muitas vezes, o problema 
não é o departamento comercial. É o produto. 
Simples assim: as pessoas não precisam do 
que você vende. O empresário precisa per-
ceber isso logo, e mudar de rumo, quem sabe 
até de ramo. Mas, muitos, míopes, insistem 
no esforço de vendas, nas promoções, e in-
clusive repensam as metas e comissões, tema 
deste texto. Transferem a culpa pela situação 
à equipe de vendas.

Vamos ao problema das cotas individuais 
de venda, mas sob aquela perspectiva da mi-
nha mãe: ela quer ajudar o vendedor. Já sabe-
mos, e ela também sabe, que o vendedor ga-
nha comissão. Então, quando entramos numa 
loja, procuramos o vendedor que nos atendeu 
no primeiro contato. Ou aquele vendedor que 
é um amigo. Ou aquele que eu prefiro. Porque 
não queremos que ele saia prejudicado.

Para a loja isso pode ser um problema, pois 
o cliente escolhe com quem quer comprar. E 
ele talvez faça isso apenas para ajudar, ou para 
ser justo. A culpa é da loja, que ao invés de es-
timular o trabalho em equipe e a padronização 
do atendimento e da experiência de compra, 
prefere cobrar desempenhos individuais.

A consequência é um processo de vendas 
bagunçado. Em geral, nessas lojas, o vendedor 
tem pouca autonomia. Quando treinado, é 
para aprender a oferecer produtos. Também 
em geral, o gerente é chamado para resolver 
qualquer situação que fuja do usual – desde 
uma troca ou devolução, até uma simples au-
torização de desconto ou parcelamento. Para 
que serve a equipe nesse cenário?

Não vou entrar de novo na polêmica de 
ter ou não ter cotas individuais de venda. Mas 
havendo a obrigação de vender, é preciso ame-
nizar as consequências que isso traz: entre 
tantas outras, a mais clássica e até cômica, se 
não fosse trágica: vendedores disputando no 
tapa para atender bons clientes, enquanto ig-
noram aqueles que eles julgam serem clientes 
ruins.

Disputando 
clientes

Lucas Miguel Gnigler 
www.lucasmiguel.com

Os artigos publicados com assinatura não traduzem a opinião do jornal. Sua publicação obedece ao 
propósito de estimular o debate dos problemas brasileiros e mundiais e de refletir as diversas tendências do 

pensamento contemporâneo. Para colaborar, basta enviar e-mail para editora@jornalolider.com.br.

STF LEVA TIRO PELA CULATRA! JUÍZES FEDERAIS E PROCURADORES DA 
REPÚBLICA CRIAM “FORÇA TAREFA MORAL” PARA AMPLIAR A LAVA JATO

por Leudo Costa

A decisão do STF em fatiar as in-
vestigações sobre o envolvimento de 
empreiteiros, lobistas, operadores, polí-
ticos e até mesmo a banda suja da polí-
cia nos crimes praticados no âmbito da 
operação Lava Jato,  serviu apenas para 
“acirrar” os ânimos dos “modernos ope-
rados do direito e da justiça” que servem 
ao Estado e não a organização criminosa 
que se instalou na Petrobrás, Eletrobrás, 
Nuclebrás, BNDES, Fundos de Pensão e 
Ministérios.

A comemoração dos advogados dos 
“bandidos” que roubaram bilhões do 
País, quebrando sua principal empre-
sa, a Petrobrás,  NÃO VAI DURAR NEM 
UMA SEMANA.  A Carta de Florianópo-
lis foi um duríssimo recado aos minis-
tros do STF que demonstram “simpatia”  
para  com os criminosos envolvidos nes-
se gigantesco esquema de corrupção. 
O documento tirado em um congresso 
que contou, inclusive com a participa-
ção do Presidente do STF, Senhor Lewa-
ndowski,  reflete o pensamento dos Juí-
zes Federais Criminais de todo o País.

Cometeu um “erro de avaliação gi-
gantesco”  quem imaginou que a “puxa-
da de tapete” praticada contra a atuação 
do Juiz Sérgio Moro, dos Procuradores 
da República “entrincheirados” em 
Curitiba e da Polícia Federal  iria “esva-
ziar“, “retardar” e “melar” a Lava Jato.  Ao 
contrário, o voto encaminhador do fatia-
mento da operação, da “lavra” do ex-ad-
vogado do Partido dos Trabalhadores, 
hoje investido “Ministro do STF“, Senhor 
Tófolli já causa desconforto entre os 

Ministros que o acompanharam na de-
cisão. Ao menos 04 já estão inclinados, 
em sede de EMBARGOS DE DECLARA-
ÇÃO, alterar sua posição, segundo fontes 
“autorizadas” junto aos mais respeitados 
jornalistas que atuam em Brasília.

Para quem, inadvertidamente,  ima-
gina que os jovens Juízes Federais e a 
moderna Procuradoria da República ha-
bitam uma redoma, que não conversam 
e não integarem, seria recomendável um 
pouco mais de cuidado antes de falar… 
de comemorar.  Esse novo “staff” da jus-
tiça brasileira tem outra “cabeça“. São re-
gidos por um “padrão moral” inviolável. 
São capazes de tudo na busca da distri-
buição de um direito justo, menos de se 
CORROMPER!

Como bem dizem os gaúchos: É 
bom que os advogados que defendem 
os bandidos envolvidos na roubalheira 
bilionária apurada na Lava Jato que fa-
lem menos, trabalhem mais e conven-
çam seus “clientes” de que o caminho 
da delação é o meio mais curto para não 
“morrerem na cadeia“, pois não terá “su-
premo algum” capaz de enfrentar as ruas 
e desconstituir sentenças justas e prola-
tadas dento da LEI.

Leia a Carta de Florianópolis..
“Os Juízes Federais presentes ao IV 

FÓRUM NACIONAL DOS JUÍZES FE-
DERAIS CRIMINAIS buscam a maior 
efetividade da jurisdição criminal e a 
adoção de medidas contra a impunida-
de, sem prejuízo de qualquer garantia 
ou direito fundamental. Também de-
fendem a necessidade de um Judiciário 
forte e independente como instituição 
vital contra todas as práticas criminosas 

que enfraquecem a democracia, abalam 
a reputação do País no cenário interna-
cional, inviabilizam a implementação de 
políticas públicas e prejudicam os me-
nos favorecidos.

Os magistrados federais têm tratado 
dos casos criminais com isenção e igual-
mente com firmeza. Neste aspecto, a re-
cuperação de quase R$ 1 bilhão de reais 
aos cofres públicos no âmbito da opera-
ção Lava Jato é fato significativo.

Apesar dos avanços legislativos re-
centes, há, ainda, outros aspectos que 
necessitam de reformulação, até mesmo 
em razão de compromissos assumidos 
pelo Brasil na órbita internacional. Nes-
te sentido, os juízes federais criminais 
defendem a reforma do sistema de re-
cursos, a aprovação da PEC 15/11 do 
Senado e/ou Projeto de Lei do Senado 
402/15, além da ação civil de extinção 
do domínio, bem como a criação de um 
órgão central para coordenar toda a ad-
ministração e destinação dos bens apre-
endidos pela justiça criminal.

Os magistrados federais estão imbu-
ídos do objetivo de acelerar a prestação 
jurisdicional, evitar processos sem fim e 
diminuir a impunidade, a morosidade e 
a prescrição. O PLS 402/2015 aumenta 
a efetividade da Justiça e reforça a auto-
ridade das decisões das cortes de ape-
lação. Não retira poderes dos tribunais 
superiores, mas somente os poderes da 
inércia e da falta de justiça. Confiamos 
no apoio da sociedade civil ao projeto, 
que anseia por um processo penal mais 
justo, no qual o inocente é absolvido, 
mas o culpado, mesmo poderoso, é con-
denado e efetivamente punido.”
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Medidas constam na Carta de Brasília elaborada pela enti-
dade

A Associação Jurídico-Espírita do Brasil (AJE-Brasil) elabo-
rou no 1º Congresso Jurídico-Espírita Brasileiro a “Carta de Bra-
sília”. No evento, que ocorreu de 5 a 7 de setembro, foi debatido o 
tema Desafios ético-morais: caminhos para os avanços público e 
privado. 

Como resultado da discussão, a entidade apresentou as se-
guintes conclusões que foram divulgadas nesta semana. É impor-
tante uma reflexão sobre cada uma: 

    1. O humanismo, como valor jurídico, está fundado no prin-
cípio da dignidade da pessoa humana, que, em essência, traduz-se 
pelo respeito ao próximo como a si mesmo; 

    2. É preciso envidar esforços para que a legislação humana 
caminhe em direção aos paradigmas da Lei Natural; 

    3. É preciso introduzir o elemento espiritual nas relações so-
cioeconômicas como meio de se concretizar a justiça social; 

    4. É preciso valorizar a diversidade humana, tendo-a como 
algo natural, buscando uma conduta fundada na tolerância e no 
respeito ao próximo; 

    5. É preciso compreender que o agir humano repercute e traz 
consequências para o outro e para nós próprios, daí a necessidade 
de se buscar um agir fundado na ética do bem; 

    6. É preciso espiritualizar as relações humanas em suas di-
mensões pública e privada, como meio de se atenuar o egoísmo, o 
consumismo e o materialismo em geral, visando a uma sociedade 
sustentável e que almeja a paz social; 

    7. É preciso compreender que a transformação ético-moral 
individual precede as reformas sociais; 

    8. É preciso ter coerência com os valores e princípios ético-
morais diante da participação em instituições públicas e privadas; 

    9. É preciso compreender que o pleno exercício das liberdades 
individuais não prescinde da fixação de limites éticos que preser-
vem a harmonia social, estabelecidos a partir do paradigma do 
espírito imortal em evolução e da aplicação da Lei de Justiça, de 
Amor e de Caridade. 

    10. À medida que se amplia a presença do amor e da fraterni-
dade nas relações humanas reduz-se a esfera do poder coercitivo, o 
que representa progresso individual e social. 

 Brasília, 07 de setembro de 2015.
Cada operador do Direito, advogado, juiz, promotor, delega-

do, deveria ter estas conclusões como “mandamentos”  para não 
apenas ler um código e aplicá-lo a um caso concreto, mas para 
efetivamente fazer justiça.

Associação Jurídico-Espírita 
apresenta propostas para 
avanços público e privado

Fique poR dentRo
por Luciane Mozer

Política
a/06

Hermes Braga pediu apoio aos vereadores para a 
efetivação da Defensoria Pública no Estado 

Câmara de Vereadores realiza 
sessão com a participação do 
defensor público de Maravilha

SESSÃO

A última sessão do mês de 
setembro da Câmara de Verea-
dores de Maravilha foi realizada 
nesta segunda-feira (28), no Ple-
nário Frei Silvestre Gialdi.

Três projetos foram aprova-
dos em segundo turno. O Proje-
to de Lei Complementar (PLC) 
nº 8/2015 institui o Serviço de 
Proteção Social Especial de Alta 
Complexidade no regime de 
acolhimento institucional e do-
miciliar em Maravilha; o PLC nº 
9/2015 tem o objetivo de alterar 
dispositivos no Estatuto dos Ser-
vidores Públicos Municipais, Lei 
Complementar nº 003, de 19 de 
novembro de 2002; o Projeto de 
Lei nº 68/2015 autoriza o Poder 
Executivo a dar baixa do Patri-
mônio Público Municipal dos 
bens descritos.

Em primeiro turno esteve em 
votação a Proposta de Emenda à 
Lei Orgânica nº 01/2015, de au-
toria do vereador Carlinho Cen-
ci, que visa normatizar os no-
vos loteamentos, para que estes 
sejam contemplados com ruas 
asfaltadas, objetivando a redu-
ção de futuros gastos públicos 
com a infraestrutura das ruas. O 
documento recebeu oito votos 
contrários e dois favoráveis (o 
vereador Láurio Stieler (PP), jus-
tificou ausência). Dessa forma, a 
proposta foi arquivada.

Em turno único, foi aprovado 
o Ofício nº 333/2015, do Executi-
vo, que encaminha termos aditi-
vos aos termos de cessão de uso 
firmado com diversas empresas.

Também retornou para a 
pauta a Moção nº 08/2015, de au-
toria do vereador Láurio Stieler 
(PP), que foi aprovada. O docu-
mento será encaminhado aos 
deputados federais integrantes 

da bancada catarinense com o 
objetivo de solicitar o empenho 
deles para que votem contrários 
à aprovação da Contribuição 
Provisória sobre Movimentação 
Financeira (CPMF).

Deram entrada na ordem do 
dia três matérias. As indicações 
de nº 60 e nº 61 são de autoria 
do vereador Sergio Bourscheid 
(PPS). A primeira sugere que o 
Executivo estude a possibilidade 
de providenciar a tubulação ne-
cessária e instalação de bocas de 
lobo para escoamento da água 
na Rua Otto Barro, Bairro Kasper. 
A segunda solicita que o Execu-
tivo estude a possibilidade de 
promover a construção de calça-
mento na Rua Paulino Francisco 
de Oliveira, Bairro Jardim Itália, 
dando continuidade ao calça-
mento já existente, seguindo até 
a BR-282. O Projeto de Lei nº 

71/2015 autoriza a abertura de 
crédito adicional suplementar. 
As matérias foram encaminha-
das às comissões competentes.

Defensoria Pública
A sessão desta segunda-feira 

teve a participação do defensor 
público do município, Hermes 
Braga, que discorreu sobre a De-
fensoria Pública do Estado. “É 
uma instituição voltada a fazer a 
defesa dos necessitados. Contu-
do, apesar de estar na constitui-
ção de 1988, até 2013 o Estado se 
manteve inerte na promoção dos 
direitos individuais e coletivos 
dos necessitados, na forma como 
o constituinte previu. Após, im-
plantou-se a Defensoria Pública, 
empossando em 2013, os primei-
ros defensores públicos”, relata 
Braga.

Cabe ressaltar que, por meio 
de lei, preceitua-se que em cada 
Comarca deverá ter a presença 
de defensor público. “Todavia, 
estudos mostram que em San-
ta Catarina, são necessários 509 
defensores públicos. Atualmen-
te, somos em apenas 104 mem-
bros, ou seja, 20% do ideal”, frisa.

O defensor apresentou ofício 
que solicita o apoio da Casa Le-
gislativa às lutas para efetiva im-
plantação da Defensoria Pública 
no Estado e também no municí-
pio, e valorização da carreira do 
defensor público catarinense. Os 
vereadores assinaram o ofício.

“O papel da defensoria, além 
de ser judicial, passa pela infor-
mação a todos aqueles que ne-
cessitam de orientação judicial”, 
esclarece Braga.

A próxima sessão da Câma-
ra está marcada para hoje (3), a 
partir das 7h30.

Defensor público do município, 
Hermes Braga, discorreu sobre a 
Defensoria Pública do Estado

Ascom/Câmara de Vereadores
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Evento visou preparar o partido para as eleições 2016

Encontro do PSDB de 
Maravilha tem novas 
filiações  

Futuros candidatos já devem estar 
filiados 

POLíTICA 

Eleições 2016

No último dia 25 o PSDB de Ma-
ravilha realizou, na sede do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG) Juca 
Ruivo, um encontro municipal com 
novas filiações. Conforme o presi-
dente PSDB, Janir Antonio Signor, 
o encontro foi focado no prazo das 
filiações.

O encontro também foi para 
reestruturar o partido e integrar o 
grupo. O presidente da executiva 
estadual do PSDB, deputado esta-
dual Marcos Vieira, também se fez 
presente e repassou algumas infor-
mações referentes à estrutura e o 
crescimento do partido no Estado. 

Na oportunidade o presidente 
do PSDB de Maravilha informou 
que o partido irá disputar à majori-
tária. “Para isso precisamos prepa-
rar o time, com candidatos a verea-
dores”, destacou.

Filiaram-se ao partido oito inte-
grantes, entre eles o presidente da 
CDL/Associação Empresarial, Jeo-
vany Folle.

Na oportunidade, Folle agrade-
ceu o convite do partido e disse que 
passa a integrar o PSDB para ser lo-
comotiva e para ajudar no projeto 
do partido. 

Fotos: Estela Serpa/O Líder

Evento reuniu lideranças do partido

Oito novos integrantes filiaram-se ao partido

A Comissão de Transportes, 
Comunicações, Tecnologia, In-
formática, Obras Públicas e Urba-
nismo se reuniu no último dia 24, 
para discutir o Projeto de Lei nº 
09/15, que dispõe sobre a anexa-
ção de área ao perímetro urbano 
do município de Maravilha.

Participaram da reunião o 
presidente da Comissão, vere-
ador Doraci Felisiak (PSD), os 
membros, vereadores Janir Sig-
nor (PSDB) e Sergio Bourscheid 
(PPS), o diretor da Casa, Nei Gu-
zatti, o assessor jurídico, Rodrigo 
Campana, e o técnico legislativo, 
Jean Carlos Ribeiro.

Os vereadores discutiram a 
pertinência desta anexação e, 

para melhor discutir o projeto, 
solicitaram envio de ofício ao 
Executivo para que forneçam um 
mapa atualizado da área a ser 
anexada, contemplando as áreas 
incluídas na mensagem substitu-
tiva que o documento recebeu.

“Além disso, solicitamos uma 
indicação referencial de onde 
será o traçado do contorno viá-
rio, para saber se este atingirá a 
área a ser anexada e, no mesmo 
sentido, pedimos informações 
sobre o futuro loteamento que 
será instalado onde hoje é a sede 
da empresa Tubos Maravilha, 
no fim da Avenida Euclides da 
Cunha”, explica o vereador Feli-
siak.

As relações de filiados dos parti-
dos políticos devem ser entregues à 
Justiça Eleitoral até às 19h do dia 14 
de outubro. Apesar disso, as filiações 
partidárias dos futuros candidatos já 
devem ter sido deferidas. O prazo era 
até esta sexta-feira (2), um ano antes 
do primeiro turno das Eleições 2016.

Segundo o chefe da Seção de 
Supervisão e Orientação às Zonas 
Eleitorais, Flávio Lanza, “regra geral, 
para concorrer a um cargo eletivo o 
eleitor deverá estar filiado ao partido 
pelo menos um ano antes da data 
fixada para as eleições, majoritárias 
ou proporcionais”. Esse prazo, que 
pode ser estendido pelos estatutos 
partidários, é diferente daquele que 
os partidos têm para entregar as re-
lações de seus filiados à Justiça Elei-
toral. São dois momentos distintos.

A filiação aos partidos se con-
sidera deferida com o atendimento 
das regras estatutárias (questões 
como prazo, documentação, respon-
sável pelo deferimento são definidas 

nos estatutos). Já os registros, tanto 
das filiações quanto das desfiliações 
partidárias, são feitos pela Justiça 
Eleitoral, em sistema informatizado 
(com base nas informações encami-
nhadas pelos partidos e eleitores).

Por isso mesmo, é preciso ter 
atenção. Mesmo estando a filiação 
deferida pelo partido, se a relação de 
filiados não for submetida à Justiça 
Eleitoral no prazo, será considerada 
oficial a última relação (ordinária, 
especial ou extemporânea) apresen-
tada pelo partido, recebida e arma-
zenada no Sistema de Filiação Par-
tidária.

O chefe da Seção de Supervisão 
e Orientação do Cadastro Eleitoral 
ainda lembrou que, mais próximo 
ao fim do prazo de entrega das re-
lações, o Sistema Filiaweb (sistema 
da Justiça Eleitoral em que as listas 
são recebidas) pode sofrer instabi-
lidades em razão de número exces-
sivo de acessos em todo o território 
nacional. “É recomendável que os 

partidos submetam as relações o 
quanto antes. Alterações ainda po-
dem ser feitas, inclusive a inclusão 
de filiados, até às 19h do último dia 
do prazo. Mas o cumprimento dos 
prazos legais é de responsabilidade 
dos partidos, e segundo a Resolução 
TSE n. 23.117/2009, não será escu-
sado pela não obtenção de linha ou 
de conexão, defeito de transmissão 
ou recepção.”

Listas não entregues 
pelos partidos

Se algum partido político não 
entregar a sua nova lista de filiados 
no prazo, os interessados podem re-
querer diretamente ao juiz da zona 
eleitoral que o partido seja intimado 
a entregar a relação, sob pena de de-
sobediência.

Nos Provimentos Cresc n. 
1/2011 e 2/2015 estão previstas nor-
mas para os usuários do Filiaweb e 
para a desfiliação partidária, respec-
tivamente.

Encontro 

Iraceminha

Comissão de Transportes 
se reúne para discutir 
anexação de área

PMDB realiza jogos da JPMDB

Ascom/Câmara de Vereadores

O Partido do Movimento Demo-
crático Brasileiro (PMDB), por meio 
da diretoria da JPMDB, realizará os 
jogos da juventude do partido, no do-
mingo (4), a partir das 8h, na sede da 
Aspumi.

Na ocasião serão disputadas as 

modalidades de futebol, bocha rolada, 
bocha 48, vôlei, truco, canastra e do-
minó. “Será servido almoço gratuito e 
entregue uma camiseta para cada par-
ticipante. Além disso, as inscrições são 
gratuitas”, complementa o presidente 
da JPMDB, Laércio Dal Maso.

Foram liberados, na última 
semana, recursos no valor de R$ 
1.822.060 para 13 municípios catari-
nenses por meio de emendas parla-
mentares do deputado federal Celso 
Maldaner (PMDB/SC). 

Os valores foram angariados 
junto aos ministérios das Cidades, 
Saúde, Esportes e Desenvolvimen-
to Agrário e irão beneficiar os mu-
nicípios de Maravilha, Cunha Porã, 
Cordilheira Alta, Arvoredo, Arabutã, 

Seara, São Lourenço do Oeste, Serra 
Alta, Palmitos, Pinhalzinho, Piratu-
ba, Capinzal e Paraíso. O montante 
será investido em projetos de infra-
estrutura urbana e de esportes, além 
da construção, ampliação e aquisi-
ção de equipamentos para unidades 
básicas de saúde e hospitais. 

Para Cunha Porã, o Ministério 
das Cidades liberou R$ 122.925,00. 
Para Maravilha, o Ministério dos Es-
portes liberou R$ 125.000,00.

Recursos 
Emendas são liberadas para 
13 municípios catarinenses
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Que horas se aprende mais? 
De manhã ou à tarde?

E
m meados de 2006 a professora Rosangela 
Macedo Moura assumiu a direção da Escola 
Estadual Francisco Brasiliense Fusco, em 
São Paulo, e ficou intrigada com uma recla-
mação dos professores: muitos adolescentes 
chegavam à escola sonolentos e cochilavam 

nas primeiras aulas. Sem contar os que só apareciam no 
meio do período e os que pediam para voltar para casa 
para dormir. O índice de faltas era enorme. O motivo: os 
jovens não conseguiam acordar cedo, conta ela. Como 
mãe, a diretora também conhecia as dificuldades para 
tirar a moçada da cama. Preocupada em resolver o 
problema, ela pôs-se a investigar os motivos. Foi quando 
descobriu os estudos sobre o relógio biológico e deci-
diu mudar radicalmente, a rotina da escola. Segundo 
apurou, bebês e crianças até 8 ou 9 anos tendem a ter 
o pico de atividade pela manhã, e não é estranho um 
filho pequeno acordar os pais assim que o dia amanhe-
ça. Já na adolescência, o quadro se inverte. A explosão 
de hormônios que começa aos 10 ou 11 anos faz com 
que os ritmos biológicos se atrasem. Os jovens sentem 
sono tarde e, por isso, não querem levantar cedo. Alguns 
conseguem se adaptar melhor a essa situação. Outros 
apresentam grande dificuldade e são tratados como 
preguiçosos pelos professores e pela família. A falta de 
concentração também pode se manifestar em aulas mais 
longas e ser confundida com indisciplina. Mas o desliga-
mento dos estudantes em alguns momentos também é 
explicado pelo relógio biológico. Pesquisas comprovam 
que a sonolência dos adolescentes nas primeiras horas 
da manhã não é culpa exclusiva da televisão, do compu-
tador ou da teimosia, afirma o neurocientista Fernando 
Louzada, professor da Universidade Federal do Paraná, 

que há mais de dez anos investiga a relação entre sono 
e aprendizagem. Louzada diz querer conscientizar os 
educadores sobre a importância do repouso para o 
desenvolvimento do estudante e quanto o ambiente 
escolar pode melhorar se o horário das aulas e as ativi-
dades propostas forem ajustados ao ritmo do corpo. Com 
essas informações, a diretora Rosangela, já citada nesta 
coluna, questionou uma prática comum à quase totalida-
de das escolas brasileiras, na qual os jovens a partir do 6º 
ano (justamente os que sentem mais sono) têm aulas de 
manhã e os pequenos (mais ativos logo cedo), à tarde. E 
noites mal dormidas causam dificuldade em prestar aten-
ção, alterações de humor e problemas para reter o que foi 

ensinado.  A solução para esse problema é inverter os tur-
nos de aula.  Esta pesquisa tem fundamentos muito bem 
relacionados com nossa realidade regional. Recentemente 
o Colégio La Salle, de São Miguel do Oeste, implantou o 
“mérito estudantil” para os melhores alunos. Em relação a 
sexta série, que tem dois turnos no educandário (matuti-
no e vespertino) na primeira edição,  entre os 10 premia-
dos, apenas um aluno era do turno matutino. Na última 
edição do “mérito”, esta realidade ficou ainda mais forte. 
Todos os 11 premiados são do turno da tarde, ou vesperti-
no. Se não há como alterar, por conta de grandes transtor-
nos, a sugestão é que ao menos estes índices sejam objeto 
de estudo nas escolas particulares e da rede pública. 

Justiça Federal do Rio Grande do Sul 
cancela arrolamento de bens pessoais 
de sócios por dívidas de empresa

Juiz federal gaúcho decide, com base no artigo 64 da Lei 9.532/97, que bens pessoais dos gestores só 
podem ser arrolados por dívidas da empresa caso o fisco demonstre que os gestores ou administradores 
agiram com excesso de poderes, infração à lei ou ao contrato. É um novo entendimento que surge, e que 
faz gerar jurisprudência sobre casos semelhantes.  A ação cancelou o arrolamento dos bens pessoais de 
quatro sócios de uma empresa gaúcha, no entendimento de que, para arrolar bens pessoais dos sócios por 
dívida das empresas, seria necessário ao fisco demonstrar que os sócios agiram com excesso de poderes, 
infração à lei ou ao contrato. O julgamento aconteceu no final no mês de agosto e o resultado favorável 
aos contribuintes é inédito na região. O advogado tributarista Sérgio Lewin elucidou, comentando sobre 
o assunto, que ”a intenção do legislador nunca foi a de permitir que o arrolamento pudesse recair sobre os 
bens do responsável tributário com base no art. 135 do CTN, tanto que a MP 449/08, que assim dispunha 
no seu art. 31, não foi convertida em lei”. Além disso, o juiz reconheceu a ausência de preenchimento dos 
requisitos legais para a lavratura dos Termos de Arrolamento de Bens e Direitos elencados na peça inicial, 
tendo em vista que os créditos tributários, sob a responsabilidade direta de cada contribuinte, não atingiu o 
valor mínimo de dois milhões de reais, nos termos estabelecidos no art. 64, §§ 7º e 10, cumulado com o art. 
1º do Decreto nº 7.753/2009. Com isso, o juiz determinou o integral cancelamento dos Termos de Arrola-
mento de Bens e Direitos lavrados em face dos contribuintes, com o respectivo cancelamento definitivo 
dos gravames nos respectivos órgãos de registro (Cartórios de Registro de Imóveis e Detran), nos termos 
da fundamentação. Esta decisão cria, sem sombra de dúvidas, uma nova interpretação. Todavia, pode ser 
também um golpe nas pretensões executórias contra empresas que se desfazem de capital e que tem sócios 
com considerável soma em suas contas pessoais. De qualquer forma, a decisão do magistrado federal foi 
extremamente bem fundamentada. Daqui para frente, é questão de adaptação a esta nova realidade. 

A velha cultura 
de que serviço 
público não 
reduz preço

Estamos vivendo dias de “bandeira verme-
lha” na questão do custo da energia elétrica. Mas 
espere aí: alguma vez, depois da implantação do 
sistema de bandeiras, tivemos outra cor a não ser 
a vermelha? Não que eu lembre. Portanto, ainda 
estamos naquela de que no Brasil nada reduz o 
preço. Principalmente em se tratando de serviço 
público, seja mediante concessão ou não. A Aneel 
afirma que o custo de produção de energia ainda 
está muito elevado por conta do uso das termelé-
tricas. O grande problema é a população acreditar 
nisto. Ainda mais que o governo alardeou, fala-
ciosamente, que a luz deveria ter valor reduzido 
para outubro. Balela! Vamos continuar pagando 
altas tarifas aqui no Brasil. Vivemos a velha cultura 
de que aqui preços não regridem, só aumentam. 



 - MARAVILHA - S C, 3 de outubro de 2015 - edição 349a/08

Rotary Clube 
visita clube de  
Pinhalzinho

O Rotary Clube de Maravilha, 
por meio dos companheiros Celesio 
Colla e Dércio Menegassi, visitaram 
o Clube de Pinhalzinho, no último 
dia 24. O objetivo foi resgatar a ban-
deira como forma de interação en-
tre os clubes.

No decorrer dos trabalhos, o 
aventureiro, Celso Zagonel, falou 
sobre viagem de moto para o Alas-
ca, um percurso de mais de 50 mil 
km. Após, ocorreu uma confraterni-
zação reforçando o companheiris-
mo e a troca de experiências. Maravilhenses estiveram em Pinhalzinho

 Divulgação/Rotary

Prevenção

RFCC realiza atividades no mês de outubro
A Rede Feminina de Combate 

ao Câncer (RFCC) de Maravilha, 
por meio da presidente, Heli Ade-
la Kerkhoff, convida a todos para 
participar da Caminhada Rosa, que 
será realizada no dia 3 de outubro, 
a partir das 9h, com saída em fren-
te à R.F.C.C. Depois, seguirá pela 
Avenida Araucária até a praça da 
Igreja Matriz Católica. Neste dia, 

pela parte da tarde, as voluntárias 
venderão as camisetas do Outubro 
Rosa na praça, no valor de R$ 22,00 
cada.

A presidente também convida 
a todos para participar do 18º Chá 
Beneficente, que será realizado 
no dia 18 de outubro, às 15h30, no 
salão evangélico (ICLB). Os ingres-
sos estão à disposição na R.F.C.C. 

e com as voluntárias da rede, pelo 
valor de R$ 25,00. Os participantes 
concorrerão a uma joia.

“Aproveitando, convidamos 
toda a população para participar 
da palestra com o médico cirurgião 
oncologista, Cristiano Vendrame, 
quer será realizada na Câmara de 
Vereadores, no dia 28, a partir das 
19h30”, destaca a presidente Heli.

Arquivo

Cidade das Crianças está entrando no clima no Outubro Rosa

Ilaine Rohden/O Líder
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...

FALTA DIZER
Na revista Caras, uma “atriz” de novelas diz o seguinte sobre o sujeito com 

quem ela vive amasiada: - “Me sinto casada com o “fulano” e vou me relacio-
nar para sempre com ele”. Ah é? E por que ele não casa? Porque tem quem 
aceite ser “amante”...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 
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O SUOR VEM ANTES
Não recuo um passo, repito e brado que ninguém pode ser feliz sem se 

realizar por meio de um trabalho. Para as mulheres então nem se fala, ou 
elas se realizam num ofício qualquer ou vão depender de um bobão, de um 
bermudão que lhes será o “chefão” na vida. Sem trabalho, impossível ser feliz. 

O que pode aparecer é um “anestésico” à consciência da infelicidade.

Claro, o trabalho pode ser a dedicação a uma causa não remunerada, eu 
não falei em dinheiro quando falei em trabalho. E já que a questão ficou bem 
clara, é preciso dizer mais. Dizer, por exemplo, que a ascensão no trabalho, 
as promoções, o sentir-se bem a pessoa no que faz é o resultado de muito es-
forço em casa, à noite... É em casa e à noite que a pessoa estuda, pesquisa, 

se prepara para o dia seguinte de trabalho.

Acabei de ler um sujeito, o Zig Ziglar, americano, autor de um livro chama-
do Além do Topo, que em certo momento diz o seguinte: - “Se você deseja 
progredir no trabalho, suas atividades e preparação fora do trabalho serão os 
fatores determinantes para isso acontecer”. E não é exatamente o que vivo 

dizendo em minhas palestras dentro das empresas e nas universidades?

Sem essa de que tenho talento, o talento, que é um tipo de fermento, não 
garante um bom bolo, um bom pão. Outros ingredientes são indispensáveis, 

e o “molho”, o jeito de fazer também vai determinar o sucesso do produto.

O Zico chutava bolas paradas inesquecíveis de fora da área e pela meia-
esquerda, mas treinava aqueles chutes à exaustão depois de “encerrados” 
os treinos no Flamengo. Era coisa dele, iniciativa já pensando no “próximo” 
jogo... Vale para todas as profissões e ofícios, ciência ou esportes: duro, muito 
duro, suor, muito suor “antes” das performances profissionais. Sucesso sem 

água benta, isto é, suor, nem por milagre, comadre...

HIPÓTESE
Imagine-se chegando para trabalhar amanhã de manhã e o gerente a lhe 

esperar na porta: - Fulano, tenho uma nova função para ti, vais ser promovido 
a... E o gerente diz da promoção, realmente uma boa promoção. Agora, imag-
ine-se dizendo a ele: - Ah, preciso de um tempo, tenho que me preparar para 
essa função... Se o gerente for um cara decidido vai simplesmente lhe re-
sponder: - Bom, deixa assim, se não está preparado vou dar a função a outra 
pessoa, alguém preparado. É assim. Todos temos que estar preparados para 
o andar de cima na carreira. Quem não estiver, merece o olho da rua. Certo?

ELA
Se a letra da música for indecente a cantora não deve cantá-la. Mas onde 

encontrar cantora com personalidade, alma, onde? Ligo a tevê – num canal 
pequeno e dou de cara com uma “desatenta” cantando. Ela canta mais ou 
menos assim um trecho da “música”: - “Pra que me precavê, pra que me pre-
cavê se eu confio em você”. A “moça” insinuava que confiando no ordinário 
não era preciso camisinha. E quantas confiam “burramente” igual a cantora? 
Quem confia tem enorme possibilidade de acabar “dançando”, cedo ou tarde. 
E estou falando até mesmo de marido e mulher, bah, olho vivo e camisinha, 

seja com quem for. Na melhor das hipóteses evita-se infecção urinária...
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O consultor, autor e pales-
trante Miguel Boaventura estará 
em Maravilha, no dia 9 de novem-
bro, para apresentar a palestra “O 
que impede você de ter sucesso”. 
Com foco motivacional, a pales-
tra é uma iniciativa da CDL/As-
sociação Empresarial de Maravi-
lha, em parceria com a empresa 
Miguel Boaventura Educacional, 
e tem o objetivo de fornecer fer-
ramentas para empresários e co-
laboradores alcançarem suas me-
tas no menor prazo.

Estão na pauta da explana-
ção os temas estratégia, vendas, 
gestão de conflitos, liderança e 
como transformar sonhos em 
metas. “Estamos em um momen-
to de profundos questionamen-
tos sobre a forma como as coisas 
sempre foram feitas. É outro país, 
outra realidade. Na palestra, tudo 
que será preciso para vencer nes-
se novo cenário, os participan-
tes irão conhecer. São dicas que 
estão atingindo os resultados de 
milhares de empresas em todo o 
Brasil”, afirma Boaventura.

Autor de cinco livros, ele já 

Evento, no dia 9 de novembro, marcará também o 
lançamento de uma campanha de vendas e motivação

CDL/Associação Empresarial 
promove palestra motivacional 
com Miguel Boaventura

MARAVILHA

Palestrante Miguel Boaventura

Divulgação

treinou mais de três mil empre-
sas, entre elas, associados da 
entidade que participaram, em 
anos anteriores, dos cursos Aca-
demia de Gerentes e Gestão de 
Salões de Beleza. Devido à sua 
aproximação com o município, 
o palestrante oferece a palestra 

para motivar, especialmente, os 
empresários atingidos pela en-
chente e toda a comunidade ma-
ravilhense.

 “Tenho uma parceria de lon-
ga data com Maravilha. Nesses 
anos todos, aprendi a respeitar 
e admirar a capacidade trabalho 
da comunidade e achei que nesse 
momento de reafirmação dessa 
vocação trabalhadora, era minha 
obrigação oferecer alguma ajuda. 
Tudo que tenho é meu conheci-
mento, por isso, é o que vou en-
tregar nessa palestra. Serão dicas 
capazes de transformar imedia-
tamente a vida e os negócios de 
quem estará presente”, destaca o 
palestrante.

Os ingressos para a palestra 
serão comercializados, nas pró-
ximas semanas, no valor de R$ 
15,00 para associados e nuclea-
dos e R$ 20,00 para o público em 
geral. Os lucros serão revertidos 
em uma campanha publicitária 
de motivação e vendas, que será 
lançada pela entidade na noite do 
evento, a partir das 19h30, no Lar 
de Convivência de Idosos.

Tradicional 

Ocorre amanhã o 8º Festival de 
Bandas e Fanfarras 

Se o tempo colaborar, a admi-
nistração de Maravilha, através 
do Departamento de Cultura, re-
aliza amanhã (4) o 8º Festival de 
Bandas e Fanfarras. O evento terá 
início às 15h, tendo como local a 
Rua Duque de Caxias, espaço em 
frente à Praça Padre José Bunse. O 
evento estava marcado para ocor-
rer no dia 27 de setembro, mas foi 
transferido em consequência da 
chuva. 

O festival é apenas demons-
trativo, onde estarão participando 
a fanfarra do Centro Educacio-
nal Vereador Raymundo Veit; a 
fanfarra “Arte Musical” do Cen-
tro Educacional Mundo Infantil 
(Caic); fanfarra do Centro Educa-
cional Monteiro Lobato; fanfar-
ra da Escola de Educação Básica 
João XXIII; fanfarra da Escola de 
Educação Básica Nossa Senhora 
da Salete; Banda Marcial Cidade 
das Crianças; e fanfarra da Escola 

de Educação Básica Osvaldo Fer-
reira de Mello, de Tigrinhos.

As fanfarras e bandas terão até 

15 minutos para a sua apresenta-
ção e todas receberão um troféu 
de participação.

Evento conta todos os anos com grande número de participantes

Arquivo/O Líder

Desejos e felicidade
Você tem algum sonho? Atrevo-me a dizer que haverá de ser uma 

pessoa existencialmente muito pobre aquela que não tem um desejo, 
nem digo sonhos... Mas será mesmo digna de pena a pessoa sem de-
sejos, sem sonhos? Há quem diga que não, que o inferno está em ter 
sonhos, desejos. E quem diz isso afirma que sempre estaremos ansio-
sos, correndo atrás de um desejo, ainda que acabemos de realizar um 
velho sonho. A explicação faz sentido. E a explicação diz que tão pronto 
um desejo é realizado, surge outro no mesmo momento, e esse outro 
sonho/desejo estará à mesma distância do sonho/desejo que você aca-
bou de ver realizado, estará num futuro vago e impreciso. É aí que mora 
a infelicidade. Já a felicidade não tem sonhos nem desejos, ela é sim-
plesmente vivida no aqui e agora da consciência que nos garante que 
não há nada além do aqui e agora, do momento presente.

Sim, e o que fazemos? Temos as orientações budista e de outros mo-
vimentos filosóficos, não digo religiosos, religiões só produzem infelici-
dade, a filosofia budista prega o desapego, isto é, uma vida sem desejos. 
Será isso possível? 

Tenho dúvidas, nunca tentei, vejo nos meus desejos a busca por se-
gurança e por uma vida sem grandes medos... Claro que é loucura, mas 
é humano, dependemos dos desejos para sermos felizes. E vem daí uma 
das razões da “impossibilidade” de sermos felizes. Os desejos são uma 
consciência aguda de que algo nos falta, e sempre faltará alguma coisa, 
sempre.

Não vamos longe, o sujeito viveu como pobre durante muito tem-
po, mas teve sorte, “achou” um bilhete premiado e ficou rico. Comprou 
casa, carros, fez viagens, inebriou-se de consumos, buscou pelas com-
pras compensar os sofrimentos da pobreza passada. Mas... Continua 
infeliz, quer mais e mais, e passou a ter desejos que o dinheiro não 
compra, aliás, os desejos mais cruéis são aqueles que o dinheiro fica 
chupando o dedo diante deles, não os conseguindo comprar.

Enfim, Desejar é sofrer. Não fosse assim o sujeito casaria com a Miss 
Mundo e nunca mais seria infeliz, afinal, casou-se com a mulher mais 
bonita do mundo. Qual o quê! Dias depois do casamento, o sujeito já 
olha por cima do muro e suspira pela guriazinha pobre ali da esquina. 
Ser humano é ser infeliz. Será?

DALILAS
Dia destes entrei num prédio público, várias repartições estaduais 

funcionam ali. Num primeiro momento, pensei que estava entrando 
numa “daquelas” casas noturnas. Mulheres se empinando em saltos 
desta altura, vestidos ridiculamente curtos e justos, cabelos de Dalilas, 
decotes de fazer corar o sacristão... E me disseram que todas estavam 
chegando para o “trabalho”. Como esperar bom trabalho desse tipo de 
gente? – Ah, isso é preconceito! Não, não é, é certeza...

OUTUBRO
É a vez delas, chegou o Outubro Rosa, quando as mulheres mais se 

conscientizam da importância da mamografia para prevenir o câncer 
de mama, o mais comum entre elas. E elas são bem disciplinadas aos 
preceitos de boa saúde. Sim, e eles? Mês que vem é o Novembro Azul, 
quando os homens são chamados à atenção em relação ao exame de 
próstata, também para prevenir o câncer mais comum entre eles. Farão 
o exame? Claro que não, só alguns poucos vão fazer o exame, poucos. A 
maioria fica na moita. Depois não se queixem...

fALTA DIZER
Do livro Pérolas do Além, psicografia de Chico Xavier: - “A palavra é 

índice de nossa posição evolutiva”. Aprendi, estudante Psicanálise, frase 
parecida: - “Fala, se queres que te conheça”. De fato, quando uma pessoa 
abre a boca, pronto, acabam-se os segredos sobre ela, ela se “despe”...
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A Agência Nacional de Energia Elé-
trica (Aneel) manterá na cor vermelha 
a bandeira tarifária referente ao mês 
de outubro. Com isso, as contas de 
luz virão com acréscimo de R$ 4,50 a 
cada 100 quilowatts-hora (kWh) con-
sumidos.

O sistema de bandeiras tarifárias 
permite a cobrança de um valor extra 
na conta de luz, que varia de acordo 
com o custo de geração de energia. Esse 

valor adicional é indicado pelas ban-
deiras verde, amarela e vermelha, de 
forma a informar ao consumidor se ele 
está pagando mais caro pela energia.

A bandeira verde indica condições 
favoráveis de geração de energia, situa-
ção que não resulta em acréscimos na 
tarifa. A bandeira amarela indica condi-
ções de geração menos favoráveis. Nes-
se caso, a tarifa sofreria acréscimo de R$ 
2,50 para cada 100 kWh consumidos.

Assim como em todo o Estado, a 
semana de preparação para o movi-
mento Compre do Pequeno Negó-
cio, no Extremo-Oeste catarinense, 
foi executada até o dia 26, pelo Se-
brae/SC, em parceria com entidades 
empresariais e prefeituras. O objeti-
vo foi orientar e capacitar os empre-
sários para a campanha que ocorre 
em todo o país, no dia 5 de outubro, 
visando estimular a população a 
comprar nos pequenos negócios. 

A campanha tem o 5 de outubro 
como data oficial por se tratar do dia 
em que foi instituído o Estatuto da 
Micro e Pequena Empresa. A ideia é 
que os empresários se cadastrem no 
movimento e estampem na porta de 
seus estabelecimentos a mensagem 
de que o empreendimento é um 
pequeno negócio. Assim, os con-
sumidores podem escolher o local 
para fazer as compras. No endereço 
on-line www.compredopequeno.
com.br estão disponíveis materiais 
para que o proprietário do pequeno 
negócio possa baixar e caracterizar 

O movimento, que tem seu ponto forte no dia 5 de 
outubro, ressalta a importância do consumo da 
população nas micro e pequenas empresas

Capacitações do movimento 
Compre do Pequeno Negócio 
movimentam o Extremo-Oeste

PREPARAÇÃO

A programação foi gratuita e teve palestras, consultorias individuais 
e orientações sobre controle de custos e atendimento ao cliente, 
empreendedorismo, entre outros aspectos

Divulgação/MB Comunicação

sua empresa como participante do 
movimento.

A ação, que é liderada pelo Se-
brae Nacional e executada no Esta-
do pelo Sebrae/SC, pretende usar a 
força dos pequenos negócios - mais 
de 10 milhões de empresas no Bra-
sil e 400 mil em Santa Catarina, que 

faturam no máximo R$ 3,6 milhões 
por ano - para fortalecer a economia. 
As micro e pequenas empresas são 
mais de 98% do total de empresas 
catarinenses, respondem por 35,1% 
do PIB no Estado e por 46% do total 
de empregos com carteira assinada - 
mais de 1 milhão de vagas.

Faturas

Seu bolso 

Conta de luz continuará com 
bandeira vermelha em outubro

Bancos sobem tarifas oito vezes acima 
da inflação em três anos, diz estudo

Ilustração

Uma das medidas anunciadas 
pelo governo federal para conter o 
déficit fiscal, a extinção do abono 
pago aos servidores que têm direito 
a se aposentar e optam por continu-
ar trabalhando, poderia gerar uma 
economia de R$ 65,3 milhões anuais 
ao caixa do Estado. A proposta, enca-
minhada ao Congresso Nacional na 
semana passada como emenda cons-
titucional, faria com que cerca de 5,3 
mil funcionários públicos catarinen-
ses deixassem de receber o benefício.

O chamado abono permanência 
foi criado em 2003, na reforma da 
previdência aprovada no primeiro 
mandato do ex-presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). O objetivo era in-
centivar os servidores públicos fede-
rais, estaduais e municipais a retarda-
rem a aposentadoria. Com isso, quem 
opta por permanecer trabalhando 
passa a receber de volta os 11% sobre 
o salário que são descontados para a 
previdência. Ao anunciarem a medi-
da, no início de setembro, os minis-
tros Joaquim Levy (Fazenda) e Nelson 

Barbosa (Planejamento) estimaram 
que o fim do benefício resulte em 
uma economia de R$ 1,2 bilhão por 
ano apenas com funcionários públi-
cos federais.

O pagamento do abono aos fun-
cionários efetivos estaduais foi regu-
lamentado na última reforma previ-
denciária de Santa Catarina, em 2008. 
A condição da lei estadual é que o 
governo federal também mantenha a 
previsão do benefício na Constituição 
Federal, o que cairia por terra caso a 
emenda proposta agora seja aprova-
da. Em Santa Catarina, incluídos os 
poderes Executivo, Legislativo e Judi-
ciário, o Ministério Público e o Tribu-
nal de Contas, são beneficiados 5.384 
funcionários ao custo mensal de R$ 
5,02 milhões.

Governo questiona fim do benefício
Com o corte, a maior atingida, 

proporcionalmente, seria a Assem-
bleia Legislativa. Os 222 servidores 
da instituição que recebem o abono 
representam 37,5% do número de 

funcionários de carreira da Casa. Na 
outra ponta, está o governo do Esta-
do, onde 8,11% dos servidores são be-
neficiados — 3.844 pessoas. O secre-
tário estadual de Administração, João 
Mattos (PMDB), mostra preocupação 
com a intenção do governo federal de 
extinguir o benefício. Ele reforça que 
as discussões atuais sobre previdência 
têm o sentido de incentivar os trabalha-
dores a retardarem as aposentadorias. 
“Esse abono nos custa cerca de R$ 3,5 
milhões ao mês, mas se tivéssemos que 
contratar pessoas para substituir esses 
funcionários, o custo seria, por baixo, 
de R$ 20 milhões. Além disso, existe um 
valor que não pode ser medido, que é a 
experiência. É um contrassenso”.

A medida também poderia influen-
ciar aposentadorias em posições-chave 
da máquina do Estado. Dos 62 desem-
bargadores do TJ-SC, 43 deixariam de 
receber abono permanência. No MP
-SC, seriam 29 dos 50 procuradores, 
enquanto três dos sete conselheiros do 
TCE perderiam o benefício — nos três 
casos, cerca de R$ 3,3 mil.

Proposta 
Extinção de abono permanência 
representaria economia de R$ 65 milhões 
ao ano para SC

As tarifas cobradas pelos oito 
maiores bancos do país nos últimos 
três anos cresceram até 169%, per-
centual 8,6 vezes superior à inflação 
para o mesmo período, mostra a as-
sociação de consumidores Proteste.

O levantamento comparou as 
tarifas das cestas informadas nas ta-
belas das próprias instituições ban-
cárias. O maior aumento foi na cesta 
Exclusive Fácil (antiga Conta Fácil 
Bradesco Super) do banco Bradesco, 
que em 2013 custava R$ 23 mensais, 
e no próximo mês passará a custar R$ 
61,90. O consumidor terá um custo 
anual de R$ 742,80, ou seja, R$ 466,80 

a mais que em 2013.
No levantamento, também foram 

encontrados pacotes de serviços com 
valores de até R$ 74 mensais, como 
o cobrado pelo banco Santander na 
cesta de serviço Van Gogh Max. O 
custo anual do pacote soma R$ 888.

A pesquisa verificou tarifas dos 
bancos Banrisul, Banco do Brasil, 
Bradesco, Caixa Econômica Federal, 
Citibank, HSBC, Itaú e Santander. A 
Proteste lembra que os bancos têm 
obrigação de divulgar o valor de todas 
as tarifas e taxas cobradas, além de 
deixar claro quais serviços estão in-
clusos nos pacotes oferecidos.
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eConoMia e neGÓCioS por Raquel Basso Hübner

Se você não está disposto 
a arriscar, esteja disposto 
a uma vida comum

JIM ROHN, 
EMPREENDEDOR

O governo de Santa Catarina assinou 
nesta quarta-feira (30) contratos com 
59 municípios catarinenses para a 
liberação de R$ 74 milhões. As prefeituras 
terão acesso ao Fundo de Apoio aos 
Municípios (Fundam), verba destinada 
para aplicação em necessidades locais. 
Segundo o governo, o valor é distribuído 
sem exigência de contrapartida, nem de 
devolução. Entretanto, o munícipio deve 

apresentar um projeto para avaliação. 
Podem ser contempladas as seguintes áreas: 
infraestrutura, saúde, educação, assistência 
social, desporto, lazer, saneamento básico. 
O dinheiro também pode ser usado na 
aquisição de equipamentos e máquinas 
rodoviárias. Os projetos restantes estão 
em fase de preparação para assinatura 
ou aprovação junto ao Banco Regional de 
Desenvolvimento do Extremo Sul (BRDE). 

Novos contratos do Fundam 
vão garantir R$ 74 milhões para 

59 municípios catarinenses

CRISE FAz COM QUE 
MULHER DA CLASSE A/B 
TENHA COMPORTAMENTO 
DA CLASSE C

Trocar marcas, reduzir a visita ao 
salão de beleza e ao supermercado, repetir 
roupa em eventos sociais e se colocar em 
segundo plano a favor dos filhos. Estes 
são alguns comportamentos que sempre 
fizeram parte da rotina das mulheres da 
Classe C e que começaram a ser adotados 
pelas consumidoras mais abastadas. A 
instabilidade econômica e o medo do 
desemprego estão fazendo com que 
mulheres de todos os níveis sociais tenham 
hábitos de compras parecidos. Isso é o que 
destaca a pesquisa “O Consumo Feminino 
em Tempos de Crise”, realizado pela Ferraz 
Pesquisa de Mercado, conforme Roberta 
Moraes para o Mundo do Marketing. 
Segundo Roberta, esses novos hábitos 
podem provocar uma mudança completa 
no consumo das brasileiras, mesmo 
depois que esse período de recessão 
acabar. Com a renda curta, elas passaram a 
se informar mais. No aperto, elas investem 
mais tempo analisando os rótulos e estão 
descobrindo que muitos produtos de 
marca própria dos supermercados são 
fabricados pelas mesmas empresas que 
produzem os mais famosos. Além disso, a 
pesquisa também mostra que as famílias 
não estocam mais alimentos, hábito 
adquirido nas épocas mais prósperas. 
Por medida de economia elas passaram a 
repor os itens em falta, salvo em caso de 
liquidações. Além disso, para encontrar as 
ofertas, as compras estão sendo feitas em 
mais de um supermercado.

GASTOS PARA O 
DIA DAS CRIANÇAS 
DEVEM RETRAIR 18%

Conforme a pesquisa da Fecomércio SC, 
que traz o perfil do consumidor e intenção 
de  gastos para o período, mais de 77% os 
catarinenses vão apostar na comparação de 
preços para garantir o presente sem pesar no 
bolso, visto que a expectativa de gasto médio 
será de R$ 146,78, com retração de 18% em 
relação ao ano anterior (R$ 178,91). Em 
tempos de incertezas econômicas e orçamento 
mais apertado, os três quesitos são levados 
em conta na hora de escolher o presente: 
o valor e as ofertas interferem na compra 
para 70% dos consumidores, seguido pelo 
bom atendimento. Os brinquedos (48,9%), 
vestuário (34,1%) e setor dos eletrônicos 
(4,3%) devem puxar as vendas. O principal 
destino deve ser o comércio de rua (75,9%) e 
shoppings centers (16,3%).

GOVERNO zERA 
REPASSE PARA 
FARMáCIA 
POPULAR EM 2016

O aperto nas contas vai atingir em 
cheio um dos programas prediletos da 
classe média na área de saúde, o Aqui Tem 
Farmácia Popular. A proposta orçamentária 
para 2016 encaminhada para o Congresso 
prevê repasse zero para a ação. Criado 
em 2006, o programa permite a compra 
em farmácias credenciadas pelo governo 
de medicamentos para rinite, colesterol, 
mal de Parkinson, glaucoma, osteoporose, 
anticoncepcionais e fraldas geriátricas. Os 
descontos chegam a 90%. Pela proposta 
encaminhada pelo governo ao Congresso, 
ficam mantidos o braço do programa 
chamado de Saúde Não Tem Preço (em que 
o paciente não precisa pagar na farmácia 
remédios para diabetes, hipertensão e asma) 
e as unidades próprias do Farmácia Popular.

BRASIL ESTá PRóXIMO 
DE ATINGIR A MARCA 
DE 100 IMPOSTOS

Conforme divulgado no Jornal do 
Comércio RS, o brasileiro que toma um 
cafezinho na padaria paga 16,5% de 
imposto sobre o pó de café, mais 30,6% 
sobre o açúcar, sem falar nos 37,8% 
de taxas que incidem na água. Muita 
gente nem se dá conta, mas o País vive 
sob uma montanha de impostos. Se a 
CPMF (Contribuição Provisória sobre 
Movimentação Financeira) ressuscitar 
no Congresso, como deseja o governo, 
serão 93 tributos em vigor, considerando 
impostos, taxas e contribuições, de 
acordo com levantamento do site Portal 
Tributário.

COMPRE DO PEQUENO NEGóCIO
O movimento liderado pelo Sebrae para estimular a compra dos pequenos 

negócios, que representam hoje mais de 10 milhões de empresas no Brasil, já 
possui 137 mil empresas cadastradas na página do movimento na internet. 

As micro e pequenas empresas são mais de 95% do total de empresas bra-
sileiras, respondem por 27% do Produto Interno Bruto (PIB) e por 52% do 
total de empregos com carteira assinada – mais de 17 milhões de vagas. O 
Movimento Compre do Pequeno Negócio estabeleceu o dia 5 de outubro 

como data oficial, por se tratar do dia em que foi instituído o Estatuto da Mi-
cro e Pequena Empresa. A ação inclui um site (www.compredopequeno.com.

br) que enumera cinco razões para comprar dessas empresas:

AGRICULTURA ORGâNICA DEVE MOVIMENTAR 
R$ 2,5 BILHõES NO PAíS EM 2016 

A agricultura orgânica ganha cada vez mais espaço na cadeia agrícola brasileira. 
Em 2014 ela movimentou cerca de R$ 2 bilhões e a expectativa é que em 2016 este 
número alcance R$ 2,5 bilhões, segundo o setor. O mercado nacional de orgânicos 

espera crescer entre 20% e 30% no ano que vem. Os produtos de orgânicos agregam, 
em média, 30% a mais no preço quando comparado aos produtos convencionais. 

Atualmente, há 11.084 produtores no Cadastro Nacional de Produtores Orgânicos, 
gerenciado pelo Mapa. O banco de dados é liderado pelos estados do Rio Grande 

do Sul (1.554), São Paulo (1.438), Paraná (1.414) e Santa Catarina (999). 
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Arthur Chioro frisa que a saúde no Brasil caminha para um colapso. 
Hospital São José não tem como se manter sozinho

Saúde em alerta 
A crise que afeta todo o Brasil 

já está sendo sentida pela popu-
lação, seja com cortes do governo 
ou aumento de tributos, que con-
sequentemente elevam os valores 
dos produtos, a exemplo do com-
bustível e do gás, que nesta sema-
na tiveram reajustes.

Mas a situação ainda pode 
piorar, e é isso que avalia o ex-
ministro da Saúde Arthur Chioro, 
que foi demitido pela presidente, 
Dilma Rousseff, nesta semana, 
por telefone. Para ele, o atendi-
mento público de saúde pode en-
trar em colapso no próximo ano 
por falta de dinheiro. “Estando eu 
à frente do Ministério da Saúde, 
ou qualquer outro gestor público, 
com mais ou menos experiência, 
com mais ou menos compromis-
so, o que se aponta é uma situa-
ção inadministrável”, frisa.

Chioro ressalta que se apro-
vado o Projeto da Lei Orçamen-
tária da forma como foi enviado 
ao Congresso, os recursos para 
pagar despesas hospitalares, am-
bulância e atendimentos médi-
cos chegariam somente até o fim 
em setembro de 2016, deixando 
três meses descobertos. “Essa é 
uma situação que nunca foi vivi-
da pelo Sistema Único de Saúde 
(SUS) nos seus 25 anos. Ela apon-
ta para um verdadeiro colapso na 
área”, pontua.

De acordo com Chioro, na 
prática, as unidades de Pronto 
Atendimento (UPAs), samus, hos-
pitais, prontos-socorros, trans-
plantes, serviços de hemodiálise e 
de análises clínicas não terão re-
cursos para funcionar. As santas 
casas, as prefeituras e os governos 
estaduais não terão condições de 
colocar em funcionamento a ope-
ração de serviços sem três meses 
de repasses.

Conforme o ex-ministro, a 
causa deste quadro é um subfi-
nanciamento estrutural. Chioro 
destaca que o sistema de saúde 
ainda vive um processo de ex-
pansão de oferta, com impacto 
significativo no custeio, com in-
corporação de novas tecnologias 
e mudança do perfil epidemio-
lógico. E há um desafio imedia-
to, de se lastrear R$ 9 bilhões 
para média e alta complexidade, 
equivalente a 10% do orçamento 
reservado para a pasta. “Há, em 
parte da opinião pública e diri-
gentes de várias esferas de go-
verno, uma percepção de que o 
problema da saúde é de gestão e 
que melhorando a qualidade da 
gestão é possível resolver a ques-
tão do financiamento. Defendo, 

Arthur Chioro deixou o Ministério da Saúde na terça-feira (29)

Divulgação

sem dúvida, aprimorarmos a for-
ma como cada centavo na área de 
saúde é gasto. Mas o subfinancia-
mento é inquestionável”, justifica.

Uma das alternativas apre-
sentadas por ele ao governo foi 
a possibilidade de reestrutura-
ção do uso de recursos do segu-
ro obrigatório de Danos Pessoais 
Causados por Veículos Automo-
tores de Vias Terrestres (DPVAT) 
e mudanças na destinação de re-
cursos de custeio.

Chioro avalia que o esforço 
feito por ele de colocar na pauta 
de discussão nacional a necessi-
dade de um sistema de financia-
mento para a Saúde não se reflete 
no Projeto de Lei Orçamentária. 
“Eu me sinto na responsabilidade 
de alertar. Fiz isso no Conselho 
Nacional de Saúde, na Comissão 
Intergestores Bipartite. Não pos-
so ser omisso. Os problemas vão 
aparecer a partir de outubro do 
ano que vem”, salienta. 

Qual a 
situação do 
hospital de 
Maravilha?

Em vista às declarações do ex-
ministro da Saúde, que colocam 
a saúde em situação de alerta, 
buscamos saber como está a si-
tuação do Hospital São José de 
Maravilha, que por diversas vezes 
foi pauta de matérias no jornal O 
Líder.

Assim como em reportagens 
anteriores, atualmente o Hospital 
São José vem se mantendo prati-
camente sozinho. Conforme a di-

retora da entidade, Neiva Schae-
fer, o hospital vem financiando os 
atendimentos pelo SUS e outros 
convênios, em media, há 60 dias. 
“O hospital não tem mais aporte 
financeiro para suportar os altos 
gastos nos atendimentos. E como 
sabemos, a saúde é um direito do 
cidadão e um dever do Estado 
(federal, estadual e municipal), 
a resposta ao cidadão deverá ser 
dada pelos gestores de Saúde. 
Como a população terá este di-
reito assegurado?”, indaga.

Sobre os recursos repassados 
pelo governo do Estado, a dire-
tora destaca que há atrasos. “O 
governo do Estado de Santa Ca-
tarina tem como pendências os 
pagamentos das cirurgias eletivas 

de maio a agosto e quatro parce-
las do custeio da UTI. Estes recur-
sos estão previsto no orçamento 
e o hospital depende do recebi-
mento destes valores para encer-
rar o ano 2015 com um equilíbrio 
financeiro”, pontua.

De acordo com Neiva, o hos-
pital vem atendendo normalmen-
te a demanda, a UTI está quase 
sempre lotada e os gastos a cada 
dia são maiores. “O hospital está 
inserido nas redes de urgência do 
Estado, por isso recebemos pa-
cientes encaminhados de todas 
as localidades de Santa Catarina”, 
comenta.   

De uma maneira geral, a dire-
tora frisa que o Hospital São José 
já está sentindo a crise. “Do pon-
to econômico, o hospital sente os 
reflexos do aumento de consumo 
dos insumos, produtos, reajus-
te de energia elétrica, que hoje a 
fatura é de, em média, R$ 25 mil, 
dos reajustes das tarifas, dos me-
dicamentos que a cada semana 
tem novos valores e dos salários”, 
destaca.

Neiva ressalta que o Hospital 
São José tem um orçamento anu-
al muito apertado, e frisa que não 
existe reajuste da tabela SUS há 
20 anos. “Gostaria de perguntar 
para você, como você faria viver 
nos dias de hoje com o salário 
de 20 anos atrás, você teria como 
sobreviver?”, questiona. Segundo 
ela, hoje mais de 85% dos atendi-
mentos no hospital são realizados 

pelo SUS, e consequentemente 
representam o mesmo percentual 
da receita, sendo que não existem 
recursos novos. “Em caso de atra-
so ou não pagamento dos valores 
contratualizados pelo SUS, infe-
lizmente o hospital não tem como 
se manter. Exemplo: O hospital 
atrasa um pagamento de duplica-
ta de medicamento em sete dias, 
o fornecedor automaticamente 
suspende a remessa do próximo 
pedido. Se não pagar a tarifa da 
água ou de energia, é cortada, 
igual outra empresa normal”, res-
salta. 

Hospital São José vem financiando os atendimentos pelo SUS e outros convênios, em media, há 60 dias

Ilaine Rohden/O Líder

pontua ex-ministro 
da Saúde, Arthur Chioro
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O câncer da próstata só aco-
mete idosos

FALSO! Até 35% dos casos de 
câncer da próstata pode acome-
ter indivíduos entre 40 e 65 anos. 
Quem tem histórico familiar de 
câncer deve começar a fazer exa-
mes a partir dos 40 anos. 

Câncer de próstata não é 
fatal

FALSO! Muito embora o cân-
cer de próstata tenha um cresci-

mento mais lento na maioria dos 
casos, ele ainda representa a se-
gunda causa de morte por cân-
cer, atrás apenas do câncer de 
pulmão. Contudo, o diagnóstico 
precoce permite a cura na maio-
ria dos casos. 

Mulheres têm mais infec-
ções urinárias do que homens

VERDADEIRO! A uretra mais 
curta torna as infecções mais fre-
quentes.

Infecções urinárias são 
transmitidas pelo sexo

FALSO! O sexo não trans-
mite infecções urinárias. Con-
tudo, em mulheres, a relação 
sexual aumenta o risco destas 
infecções, porque podem en-
trar bactérias da vagina na ure-
tra durante o ato sexual. 

Suco de cranberry previne 
infecções urinárias

VERDADEIRO! O ácido 
sulfúrico do cranberry parece 
proteger a parede da bexiga de 
infecções urinárias.  

Disfunção erétil (impotên-
cia) só acontece em idosos

FALSO! A disfunção erétil 
pode ocorrer a qualquer mo-
mento após o início da ativi-
dade sexual. Em geral, sua in-
cidência correlaciona-se com 
a faixa etária, sendo de cerca 
de 20% aos 20 anos, 40% aos 40 
anos e 60% aos 60 anos. 

Somente mulheres contra-
em HPV

FALSO! Homens também 
pegam HPV. De fato, quase 
todo indivíduo sexualmente 
ativo terá contato com o vírus 
do HPV durante sua vida.

O HPV pode causar câncer
VERDADEIRO! HPV está 

associado ao câncer anal, de 
colo de útero, vaginal, vulvar 
e peniano. Contudo, nem todo 
subtipo de HPV pode causar 
câncer.

Quem é vacinado não pega 
HPV

FALSO! As duas vacinas 
para HPV, Gardasil e Cervarix, 
protegem contra HPV subtipos 
16 e 18. Não imunizam contra 
os outros subtipos de HPV e 
nem indivíduos já infectados.  

Tenho pedra no rim por-
que bebo muito leite

FALSO! Muito embora o 
cálcio esteja presente em cer-
ca de 80% dos cálculos renais, 
o excesso da ingesta de cálcio 
raramente é a causa destes cál-

culos. Na realidade, a restrição 
na ingestão de cálcio aumenta 
o risco de cálculos renais.  

Posso tomar um remédio 
para diluir minhas pedras no 
rim

VERDADEIRO! Contudo, 
esta afirmação é verdadeira 
apenas para os cálculos de áci-
do úrico puro, que são relativa-
mente incomuns. Os demais ti-
pos de cálculo renal não podem 
ser dissolvidos com remédios. 

 Pedra nos rins e na vesícu-
la têm a mesma causa

FALSO! Não há relação en-
tre os dois tipos de cálculos. 

Somente água serve como 
líquido para prevenir cálculos 
renais

FALSO! O importante é 
ingerir grande quantidade 
de fluídos. Sucos, chá, café e 
cerveja também reduzem o 
risco de cálculos. Refrigerantes 
auxiliam pouco, mas não 
parecem aumentar o risco.

Divulgação
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epois de praticamente dois meses de espera, 
o governador, Raimundo Colombo, enviou 
para a Assembleia Legislativa o texto da 
Medida Provisória (MP) que libera cré-
dito especial subsidiado para  atividades 
empresariais nos municípios de Saudades 

e Coronel Freitas. Ambos os municípios 
decretaram situação de calamidade pública 

em virtude das inundações registradas em me-
ados de julho deste ano.   

O município de Maravilha, contudo, ainda 
não obteve resposta para esta questão. Mesmo 
com o decreto de situação de emergência, au-
toridades e empresários estão mobilizados para 
fazer com que a cidade também possa receber a 
linha de crédito do Badesc.

Conforme a assessoria de imprensa da pre-
feitura, a prefeita, Rosimar Maldaner, foi, na úl-
tima semana, ao encontro do governador, Rai-
mundo Colombo, e do secretário Regional, Valci 
Dal Maso, em Bom Jesus do Oeste, acompanha-
da do secretário de Indústria, Comércio e Turis-
mo, Gelson Rossetto, e do presidente da CDL/

AE, Jeovany Folle, para conversar com o governador 
sobre o assunto.  O diretor do Badesc, João Grando, 
também acompanhou a conversa. 

“A MP tratou apenas de municípios em estado 
de calamidade. Durante a última semana, lide-
ranças de Maravilha acionaram deputados esta-
duais e a Casa Civil para mudar o teor da MP. Os 
deputados estaduais, Mauro de Nadal, Valdir Co-
balchini e Marcos Vieira foram acionados para in-
cluir Maravilha. O deputado De Nadal, presidente 
da Comissão de Constituição e Justiça (CCJ), está 
com a MP em seu gabinete”, relata a assessoria de 
imprensa do Executivo.

O Jornal O Líder entrou em contato com o de-
putado Mauro de Nadal, que garantiu que fará uma 
emenda para garantir o direito aos empresários 
maravilhenses. “Eu estou fazendo uma emenda 
provisória para garantir este direito e eles também 
conseguirem buscar este Badesc Juro Zero. Já fiz a 
conversação com o governo, falando da importân-
cia de o município ter acesso, porque o centro foi o 
local mais atingido e os comerciantes perderam as 
suas ferramentas de trabalho. Com esta emenda 
que vou apresentar na terça-feira (6), vai possibilitar 
que o município possa ter acesso ao Juro Zero. De-
morou um pouco porque eu segurei o projeto para 
fazer essa conversa com o governo”, destacou o de-
putado estadual.

Muitas empresas tiveram grandes perdas no município

Arquivo

 SDR/Divulgação

Autoridades conversaram com o governador sobre o assunto
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GERHARD 
MONTAGENS E 
REVESTIMENTOS 

O Sebrae passou aqui e fez o le-
vantamento, mas até agora ninguém 
voltou a nos procurar. Estamos es-
perando uma resposta. Achamos 
que iria ser mais rápido, porém até 
agora não temos resposta. Estamos 
renegociando as mercadorias e os 
boletos e estamos pagando. Tivemos 
cerca de R$ 30 mil em prejuízos. Se o 
juro zero não sair, vamos continuar 
com essa renegociação.

RD MóVEIS
Se o juro zero vier, vou aderir. 

Minha empresa está cadastrada 
como um local que teve perdas. To-
mara que saia, agora eu acho difícil 
que isso possa acontecer. Perde-
mos cerca de R$ 80 mil. Deu uns 60 
centímetros de água dentro da em-
presa. Tínhamos várias máquinas, 
matéria-prima, veículos. Um Gol 
ficou submerso. Retomamos as 
atividades e renegociamos as ma-
térias-primas que eu tinha. Os for-
necedores foram compreensivos e 
pude renegociar.

Caso o juro zero não saia, eu 
acho que a maior preocupação é a 
enchente voltar a acontecer. Acho 
que deveria ser feitas melhorias nos 
rios, pois quando começa a chover, 
as pessoas entram em pânico, todo 
mundo vai para a barranca do rio.

LABORATóRIO 
DO SOL

Fizemos renegociação direta com 
os fornecedores, tivemos um prejuí-
zo de material contabilizado no va-
lor de R$ 498 mil e o total ainda não 
sabemos, pois nem orçamos a refor-
ma e, até o momento, não tivemos 
nenhum recurso disponível ou 
alguma informação de recurso a juro 
zero. Estamos tocando com recursos 
próprios. Não estamos totalmente 
normalizados no trabalho, até porque 
ficamos 15 dias parados, limpando, 
organizando, separando os materiais.

A água chegou de 1,5 metro a 1,80 
metro de água, rompeu parte da pa-
rede e os materiais foram com a água. 
Os móveis conforme vão secando, vão 
inflando. 

Eu acho que teriam que ser feitas 
medidas preventivas, como limpeza 
do rio, pois deve ter muito lixo, não sei 
se alargar ou afundar é possível, pois 
não tenho conhecimento na área. 
Porém temos que verificar a questão 
de drenagem das águas no município, 
porque toda a água que cai na parte 
urbana vem para um único rio e, ago-
ra, com os novos loteamentos, o pro-
blema vai aumentar, até porque acho 
que não tem se pensado em lagoa de 
contenção. Temos um grande proble-
ma pela frente, tanto do município 
como das pessoas, já que as pessoas 
jogam lixo no rio.

ORTOBOM
Tivemos um prejuízo de R$ 57 mil. Reduzimos o estoque e vaga-

rosamente vamos repor o que tínhamos antes da enxurrada. A água 
subiu em torno de 50 centímetros. Mesmo que os colchões molharam 
pouco, tivemos que nos desfazer, pois precisamos pôr um produto de 
qualidade no mercado. Pensamos até em fazer empréstimo, mas o 
juro dele é inviável. E em relação ao juro zero, acho difícil que saia. 
Temos a empresa estabilizada, agora se for ter uma linha de crédito 
atrativa, como o juro zero, nós pegaríamos. 

FLORICULTURA 
BEM ME QUER

Tivemos um prejuízo no 
valor de R$ 15 mil. Já conse-
guimos nos reerguer, até mes-
mo por causa do giro, com re-
cursos próprios. Se o juro zero 
fosse sair, nós iríamos aderir, 
pois o gasto não era previsto. 
Tivemos que diminuir algu-
mas compras para cumprir 
as necessidades. Entrou 90 
centímetros de água na em-
presa, então, vamos adequar 
algumas coisas para prevenir, 
mas não vamos sair do local.

FERROMAR
São 160 empresas atingidas, então, também penso em quem está co-

meçando. Procurei uma instituição financeira e pedi um financiamento 
com juro diferenciado. Aí tive uma resposta do banco que o Badesc não 
disponibilizou dinheiro para Maravilha, porque o município não teve 
situação de calamidade pública decretada, apenas situação de emergência.

Quando as autoridades estaduais vieram para cá, já estava tudo orga-
nizado, pois os maravilhenses se uniram de tal maneira que pessoas que 
eu nem conhecia vieram me ajudar. Lógico que as autoridades não viram 
o estrago total. 

Ficamos 15 dias parados até organizar tudo, um prejuízo em torno de 
R$ 200 mil. A água subiu 74 centímetros dentro do escritório. Assim, 160 
empresas tiveram prejuízos e gostariam do juro zero.

Se não for liberado, poderia ser feito um juro reduzido para quem real-
mente precisa. Eu acredito que a questão precisa ser tratada como calami-
dade para quem foi atingido. Hoje o andamento da empresa está norma-
lizado, mas ainda tem algumas máquinas que precisam ser substituídas.

FARMáCIAS LíDER FARMA E 
POPULAR E ILUMINA DECORAÇõES  

Tive um contato do vereador Odair Batistello, que disse que iria fa-
lar com os responsáveis pelo Badesc. Ele pediu que eu entregasse uma 
documentação, explicando os prejuízos que eu tive, inclusive pediu os 
balanços. Mas não tivemos uma resposta se os recursos vão ou não sair.

Ainda não estamos recuperados, a farmácia do bairro foi fechada, 
pois perdemos tudo. O prejuízo foi grande, eu teria que tirar de outras 
empresas para colocar lá. Quando tiver oportunidade, vou abrir nova-
mente, porém, não sei se aqui. Também trocamos a Ilumina de lugar. 
Estamos financiando valores nos bancos e os fornecedores deram um 
prazo maior para pagar. Tivemos um prejuízo aproximado de R$ 600 a 
700 mil, entre as três empresas.

Acredito que o problema de Maravilha tem solução, mas envolve 
muita coisa para afundar e alargar, como indenizar pessoas, canaliza-
ção de esgoto e das ruas, então, é um grande projeto. Acho que a cada 
ano vai ser pior, porque a cidade está crescendo, são novos loteamentos 
com asfalto e a água vai para algum lugar, então, ainda vamos sofrer.

Neusa Gerhard, sócia-
proprietária da empresa

Cláudio Dall’Agnol, empresário Silvania Bruisma, 
administradora da empresa

Carlos Sequeira, proprietário 
da empresa

Gian Paulo Nardi

Jurandir Reckers, empresário

Marcus Vinicius Ferreira D´Agostini, proprietário das empresas

FRUTEIRA HERMANN
Eu fui procurado por uma instituição 

financeira, mas não tem o juro zero. Na 
verdade, só pelo Badesc sai o juro zero. 
Contudo, não tivemos mais informações. 
Tivemos perdas na ordem de R$ 30 mil, 
sendo que entrou água cerca de um me-
tro. Sobrou 10% da fruteira.

Agora, fizemos renegociação de dívi-
das e recursos próprios. Caso o juro zero 
sair, vamos aderir porque é mais fácil 
de trabalhar. Vai até o final do ano para 
recuperarmos as perdas, isso se as ven-
das aumentarem, porque trabalhamos 
com frutas e isso complica, porque é um 
produto sensível.

Moacir Piovesan, 
administrador da fruteira
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Evento
CDL/Associação Empresarial é representada 
no Congresso Empresarial e Fórum CACB Mil

Membros da diretoria, colabo-
radoras e integrantes dos núcleos do 
Jovem Empreendedor, da Mulher Em-
presária, Metalmecânico e Núcleo das 
Imobiliárias e Corretores de Imóveis 
da CDL/Associação Empresarial de 
Maravilha participaram, nos dias 27 a 
29 de setembro, em Florianópolis, do 
Congresso Empresarial da Federação 
das Associações Empresariais de San-
ta Catarina (Facisc) e 2º Fórum Nacio-
nal CACB Mil, promovido pela Confe-
deração das Associações Comerciais e 
Empresariais do Brasil (CACB).

A programação reuniu mais de 
mil pessoas no Resort Costão do San-
tinho, agregando eventos paralelos 
como a posse da nova diretoria da 
Facisc e dos conselhos estaduais, 10º 
Workshop de Mediação e Arbitragem, 
12º Encontro Nacional do Empre-
ender, 15º Encontro Catarinense do 
Jovem Empreendedor, 21º Encontro 
Estadual de Mulheres Empresárias, 
Reunião Nacional de Assessores Jurí-
dicos e Reunião de Núcleos de Corre-

tores e Imobiliárias. 
Entre as atrações, ocorreram pai-

néis com a apresentação de cases de 
sucesso de núcleos do Programa Em-
preender; palestras com a jornalista 
Miriam Leitão, com o ministro da Mi-
cro e Pequena Empresa, Guilherme Afif 
Domingos, e com o professor e colu-
nista do jornal O Estado de São Paulo, 
Roberto Romano.  

Reeleito para conduzir a Facisc no 
biênio 2015/2017, o presidente Ernesto 
João Reck foi oficialmente empossado 
durante o congresso. A vice-presidente 
da CDL/Associação Empresarial, Polia-
na de Oliveira, também foi reconduzida 
ao cargo de 2ª vice-presidente do Con-
selho Estadual da Mulher Empresária 
(Ceme), representando o núcleo de 
Maravilha.

Evento foi realizado em Florianópolis, entre os dias 27 e 29 de setembro

Divulgação

Coluna semanal da CDL/Associação Empresarial de Maravilha

Aniversariantes: 
03-10 Paulo Roberto Segalin (Líder Teleinformática); 04-10 José 

Tarcisio Dullius (Banco do Brasil); 05-10 Juliane Vendrame (Agrop. 
Verdes Campos); 06-10 Claudio Baczinski Junior (Hemovida); 07-10 
Ari Biazussi (DOM Sistema Educacional); Vilson José Piaça (Jeancar); 
Ana Cláudia Pelisson (Kempeli Design e Comunicação); 08-10 Valdir 
Antônio Simonetti (KS Confecções); Edio Bartz (Voar Viagens e Turis-
mo).

06-10 4º Módulo do Programa Desenvolvimento de Lideranças 
(turma 1), terça-feira, das 8h às 17h, na CDL/Associação Empresarial.

07-10 Reunião do Núcleo do Jovem Empreendedor, quarta-feira, 
às 19h, na CDL/Associação Empresarial.

08-10 Reunião do Núcleo dos Profissionais Contábeis, quinta-fei-
ra, às 13h, na CDL/Associação Empresarial.

10-10 Sábado Mais, com atendimento comercial até as 16h.

CDL/Associação Empresarial de Maravilha 
| Av. Maravilha, 203 – Centro

3664 0414 | www.aemaravilha.com.br

A comunidade católica Santa 
Terezinha do Bairro União de Ma-
ravilha realizará amanhã (4) a tra-
dicional festa em honra à padroeira. 
A programação inicia às 10h15 com 
missa, ao meio-dia almoço e à tarde 
haverá matinê com o Trio da Terra 
de Campo Erê.

De acordo com o coordenador 
da comunidade, Vilmar Frantz, du-
rante a festa será realizada a inau-
guração da nova casa de carnes, 
que agora conta com um espaço de 
70m². Quanto as fichas, Frantz des-
taca que ainda há algumas à venda 
no Posto Diamante I, Vinaga Modas, 
Relojóias, END e com a diretoria. 

“Na hora também serão disponibili-
zadas algumas fichas”, frisa. 

O coordenador ressalta que os 
lucros da festa serão aplicados na 
quitação da dívida que a comuni-
dade fez para a construção da casa 
de carnes. Também para arreca-
dar fundos o Clube de Mães Lutar 
e Vencer do Bairro União mandou 
fazer as tradicionais lembranci-
nhas de Santa Terezinha, que serão 
comercializadas durante a festa. 
“Convidamos todas as pessoas para 
participar da festa, tanto quem pu-
der almoçar conosco quanto quem 
puder vir somente à tarde para a 
matinê”, enfatiza Frantz. 

Festividade
Comunidade Santa Terezinha 
realiza tradicional festa em 
honra à padroeira

Tarde festiva foi promovida pelos proprietários e contou 
com a participação de convidados 

Lar Coração de Maria 
comemora Dia do Idoso 

RECONHECIMENTO 

O Lar Coração de Maria de Ma-
ravilha realizou uma tarde festiva 
em comemoração ao Dia do Idoso, 
comemorado em 1º de outubro. Na 
ocasião os proprietários e colabo-
radores do lar serviram um lanche 
diferenciado, com frutas, sucos, 
pastel, bolos, cueca-virada, pipoca, 
entre outros. 

Além do lanche, também foi re-
alizado um momento de diversão 
com músicas, que foram cantadas 
pelo proprietário Joaquim Ferreira 
e seu filho Jocemar.

As atividades contaram com a 
participação da equipe do progra-
ma Melhor em Casa, inclusive do 
médico Laércio Fornasari, e das 
psicólogas Micheli Carla Bortolot-
ti e Itamara Scariot Brutscher, que 
realizam um trabalho voluntário 
junto ao lar. 

A proprietária Iracema Ferreira 
agradeceu a todos pela presença e 
parabenizou os idosos do Lar, sen-
do que atualmente 26 pessoas estão 
residindo lá. O médico ressaltou a 
importância do trabalho realizado 
no lar. “Isso é um dom que algumas 
pessoas têm, pois tem um coração 
maravilhoso. O cuidado que estas 
pessoas têm aqui, muitas famílias 
não têm em casa”, frisa. 

Fotos: Ilaine Rohden/O Líder 

Música animou os participantes 

Idosos e convidados participaram das atividades

http://www.aemaravilha.com.br
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por Deny Alfano

O equilíbrio do amor: amar, 
ser amado e ficar junto

Muitos, mais capacitados, mais sensíveis, mais corajosos do 
que eu, já se dedicaram para responder essa pergunta: poetas, 
filósofos, artistas, amásios ou simples loucos, como todos somos 
perante ao amor, já tentaram. Porém, ninguém, nem sequer esses 
ilustres, podem medir ou prender em palavras a essência de um 
coração que ama. Sempre, ou quase, encontramos na nossa vida, 
uma pessoa, ou mais do que uma, que desperta em nós um novo 
estado nascente: uma disponibilidade de sentir, entender, enxergar 
o próprio mundo ao redor, em si mesmos, de maneira diferente, 
nova, melhor, talvez, graças a um jogo de espelhos que a pessoa 
amada provoca em nós com uma força sentimental perturbadora 
tão intensa e radical que não se pode conter e nem sequer aclarar. 

Quando se ama, simplesmente, se quer bem, totalmen-
te e incondicionalmente. A outra pessoa desencadeia, abre 
e gera em nós, traços, sentimentos e emoções que vão além 
de nós: algo novo, total, potencial, transcendente. 

Da pessoa amada se enxergam os defeitos como peculiarida-
des únicas e fascinantes. As fragilidades como oportunidades para 
evoluir, responsavelmente, tornando-se seres melhores. Ama-se 
cada detalhe, inclusive os do que não gostamos ou acreditávamos 
não gostar. Descobrimos dentro, novas, surpreendentes tendências e 
capacidades que ninguém nunca nos ensinou: conseguimos advertir 
o semelhante no dissimilar. Temos uma irrefreável pulsão a libertar 
os segredos que oprimem a alma. Conseguimos aceitar o impensável, 
ter esperanças irracionais que se autoalimentam de disponibilidades. 
E quando se ama, a simples ideia de amar, tem o poder de nunca te 
deixar sentir sozinho: tem sempre alguém para quem se dedicar. 

De um ponto de vista psicológico, o amor é um estado nascen-
te. Ao mesmo tempo, uma crise e a sua superação. Uma doença e a 
sua cura. Uma forma de loucura saudável, embora perturbadora. 

Como é a vida. Amar é viver. E todos os viventes precisam 
se proteger do outro lado da sua natureza: ou seja, a morte. 

Por isso, para se proteger do que não se conhe-
ce, inclusive de si mesmos e dos próprios sentimentos, 
que são sempre imperfeitos, quem ama busca ser ama-
do, perseguindo uma ideia de completamento. 

Amar sem se sentir amado é uma experiência devastadora. 
Aposto que alguns leitores já vivenciaram algo parecido. Um sen-
timento muito próximo de morrer. O outro lado da vida. O outro 
lado do amor. Como falado, para evitar tudo isso, para fugir da 
ideia de poder morrer vivendo, ou amando que seja, justamen-
te ou não, acontece frequentemente que o amor se dissimula de 
enganos: posse, ciúme, investimentos estratégicos afetivos e ex-
ponenciais, orçamentos do próprio tempo e entrega, compromis-
sos assim por diante. Nesses casos, o ego se antepõe ao amor. 

Mas, o que quero destacar escrevendo isso? O que sempre vale 
a pena ter presente, para a própria dignidade, inclusive psicológi-
ca, é que uma coisa é amar. Outra é relacionar-se. A primeira tem 
a ver com a outra pessoa (em si mesmos de reflexo). O principio 
é a essência. Relacionar-se, no sentido de ficar juntos, tem a ver 
com um propósito, um projeto, um desejo ou uma necessidade. 
É um mecanismo, um trabalho. O principio é o funcionamento. 
Não está escrito em lugar nenhum que sejam a mesma coisa ou 
que tem necessariamente que se concretizar em conjunto para 
serem válidos. Aliás, chegar a qualquer forma de compromisso, 
aguentar sofrimentos, renunciar a si mesmos até adoecer, perder-
se dentro de lógicas e créditos, débitos e investimentos de tempo 
e experiências, atribuir qualquer forma de moral a perpetração 
da infelicidade é algo relacionado mais ao morrer do que ao viver. 
Querem ser felizes? Então, cuidem muito bem de qual é o ponto 
em que a necessidade de serem amados leva a prejudicar a própria 
capacidade de amar. É uma questão de dignidade psicológica. E 
quando o negócio não fica redondo, lá é o momento da terapia. 

Capacitação 
Escola de Pais de Maravilha participa de evento 
em Gramado/RS

Nos dias 25, 26 e 27 de setembro foi 
realizada em Gramado/RS a segunda 
Revisão da Escola de Pais do Brasil – 
Região Sul, que inclui escolas do Para-
ná, Santa Catarina e Rio Grande do Sul. 
A Escola de Pais do Brasil seccional de 
Maravilha esteve representada por três 
casais, Juliane e Osmar Kreutz, Cecília e 
Valdir Alves Rodrigues e Nelsi e Neodi 
João Valgoi.

A abertura do evento foi na sexta-
feira (25), com a conferência “Neuroci-
ências – O que pode nos ajudar como 
pais, educadores e coordenadores de 
círculos”, com o palestrante Cesar Au-
gusto Detoni, que é médico com for-
mação em terapia de família e de casal, 
há 28 anos membro da Escola de Pais 
do Brasil Seccional de Erechim/RS.

No sábado (26) ocorreram os pai-
néis de conjugabilidade, reunião com 
o casal presidente nacional da Escola 
de Pais do Brasil, Terezinha e Djalma 
Falcão, e após revisão dos círculos e 

reunião dos estados. No domingo (27) 
os trabalhos tiveram continuidade com 
palestras.

De acordo com os integrantes da 

Escola de Pais do Brasil seccional de 
Maravilha, o objetivo de participar do 
evento foi buscar informações para re-
passar ao grupo e a comunidade.

Integrantes da Escola de Pais do Brasil seccional de Maravilha na 
segunda Revisão da Escola de Pais do Brasil – Região Sul

Divulgação

Evento marca os sete anos de Caps no município e o Dia 
Mundial da Saúde Mental

Caps realiza segunda 
feijoada de confraternização 

SAúDE MENTAL

O Centro de Atenção Psicossocial 
Álcool e Drogas (Caps) de Maravilha 
realizou na quinta-feira (1º) a segunda 
feijoada de confraternização. O evento 
marca os sete anos de Caps no muni-
cípio e o Dia Mundial da Saúde Men-
tal, celebrada no dia 10 de outubro. 

O almoço envolveu os pacientes, 
a equipe de profissionais que atua 
no Centro, além da prefeita, Rosimar 
Maldaner. 

Na quarta-feira (7) será realizada, 
na Câmara de Vereadores, com iní-
cio às 8h30, palestra com o médico 
autorizado da gerência de complexo 
regulador de Saúde Mental, coor-
denador da implantação da rede 
psicossocial de Santa Catarina e 

médico psiquiatra com mestrado 
e doutorado em Saúde Mental, Dr. 
Alan Indio Serrano. O evento é di-
recionado para as equipes da Saúde 

das unidades de Maravilha e dos 
municípios de abrangência da As-
sociação dos Municípios do Entre 
Rios (Amerios).  

Prefeita participou do encontro de confraternização do Caps  

Isabel Müller/O Líder



 - MARAVILHA - S C, 3 de outubro de 2015 - edição 349

Geral
a/18

Renata Teresa Mattia Re Mattia Coaching 
e-mail: renatateresamattia@gmail.com

O que a empresa perderia 
se vOcê nãO existisse?

O mundo coorporativo é uma grande engrenagem. E o que isso 
quer dizer? Que todos, independentemente da função, são impor-
tantes para o bom andamento das empresas.

E quando falo todos, são todos mesmo – desde a pessoa que pre-
para toda manhã o cafezinho, até o diretor. 

Atualmente, os números da economia são preocupantes. Tudo 
isso é reflexo da crise instaurada no país. Já passamos por muitas 
crises, e como das outras vezes, daremos conta de reverter a situa-
ção. O que não podemos é ficar esperando a crise passar sozinha, 
é necessário encontrarmos formas inovadoras – e que fazem a dife-
rença - para que esta tempestade não demore muito a passar. 

Será que nós estamos fazendo a diferença no ambiente de tra-
balho? Qual é verdadeiramente o motivo de estar trabalhando? É o 
salário no fim do mês, ou a vontade de fazer a diferença e deixar um 
belo legado na organização?

Pensar somente no lado financeiro, pode ser um grande proble-
ma, tanto para a empresa como para a sua carreira.

Precisamos manter o foco naquilo que para a empresa é impor-
tante. Ter bons relacionamentos, entender a necessidade do dono 
da empresa, compreender a necessidade dos clientes, estar por 
dentro da missão da organização e os planos a curto, médio e longo 
prazo.

Comece a analisar todas as suas habilidades e competências, 
traga isso para a sua persona profissional. Atue sempre na sua me-
lhor versão. E deixe um legado inspirador nas organizações pelas 
quais passar. O mundo precisa de pessoas que além de intenção 
de fazer a diferença, façam a diferença, pois: “intenção sem ação é 
pensamento em vão”. 

Analise suas atitudes, aja e faça a diferença! 
Por Renata Mattia 

PARA OS QUE RIEM ALEGREMENTE, ABRE-SE 
A PORTA DA SAúDE E DA FELICIDADE

O sorriso alegre e o sentimento de gratidão produzem sangue puro e sa-
dio. Por mais remédios que alguém tome para estimular a produção de san-
gue, isso de nada lhe adiantará se ele estiver turvando o sangue com a mente 
sombria. Muitos doentes não conseguem a cura por essa razão. Deterioran-

do-se a mente, deteriora-se o corpo; deteriorando-se a mente, 
deterioram-se os negócios. Diz-se que “a felicidade entra 

no lar onde soam risos de alegria”. Nenhum método de 
promover a saúde e a felicidade é melhor do que o sor-

riso alegre.
Livro: Mensagens de Luz

Reuniões da Seicho-NO-IE
Terças-feiras às 20 horas 

Quintas-feiras às 15 horas
Encontro da Mulher Feliz

Na Associação Local de Maravilha/SC
Rua 27 de Julho, nº 2081

Em ação, panfletos com orientações e fitas amarelas 
foram entregues à população 

Psicólogas de Maravilha aderem 
à Campanha Setembro Amarelo 

PREVENÇÃO AO SUICíDIO

No dia 25 de setembro foi realiza-
da, na Praça Padre José Bunse de Ma-
ravilha, uma campanha de prevenção 
ao suicídio. As psicólogas do consultó-
rio de psicologia Ilie, Itamara Scariot 
Brutscher, Micheli Carla Bortolotti 
e Camille Kuhn, juntamente com a 
psicóloga Cleci Tumelero Franciscon, 
distribuíram laços amarelos e pan-
fletos explicativos sobre o tema com 
o objetivo de sensibilizar as pessoas 
para a prevenção ao problema, já con-
siderado de saúde pública pela Orga-
nização Mundial da Saúde (OMS). 

O Setembro Amarelo é um movi-
mento mundial realizado há alguns 
anos pela Associação Internacional 
para Prevenção do Suicídio (Iasp), 
criado para mostrar a realidade sobre 
o suicídio, que cresce em todo o mun-
do, e conscientizar as pessoas de que 
para mais de 90% dos casos existe pre-
venção.

De acordo com dados da OMS, no 
mundo, cerca de 800 mil pessoas se 
suicidam por ano, o que correspon-
de a uma morte a cada 40 segundos. 
O Brasil ocupa o 8º lugar no mundo 

Psicólogas desenvolveram ação na Praça Padre José Bunse

 Isabel Müller/O Líder

em casos de suicídio, são aproxima-
damente 12 mil casos por ano, uma 
média de 32 suicídios por dia, um 
brasileiro a cada 45 segundos.  O 
Estado de Santa Catarina apresen-
ta um dos maiores coeficientes na-
cionais de morte por suicídio, ocu-
pando o segundo lugar no ranking 
nacional.

A campanha teve o intuito de 
chamar a atenção da sociedade para a 
questão. Como profissionais da Saúde 
mental, as psicólogas acreditam ser 
esta uma questão de saúde e que esses 
números podem diminuir se ampliar-
mos os debates sobre o assunto, que 
ainda é um tabu. A campanha teve 
como slogan: Falar é a melhor solução.

O Centro Educacional Mundo 
Infantil (Caic) está organizando a 
VI Feira do Livro , que será reali-
zada nos dias 6 a 8 de outubro. 

De acordo com a direção da 
escola, durante a feira terá livros 
à venda para todas as faixas etá-
rias e com preços acessíveis. A 
feira será realizada no auditório 

da escola, das 8h às 12h e das 13h 
às 19h. 

A direção ressalta que a feira 
será aberta para todas as escolas 
e para o público em geral. “Apro-
veite para ampliar seu conheci-
mento e a biblioteca de sua casa”, 
convidam as diretoras Liamar Pe-
droso e Ester Rollwagen.

Leitura 

Caic realizará Feira 
do Livro

O workshop Vitrines de Natal, 
com a especialista em moda Fa-
biane Ewald Saad, será promovido 
pelo Núcleo de Desenvolvimento 
Comercial, ligado à CDL/Associa-
ção Empresarial de Maravilha, com 
o objetivo de preparar os comer-
ciantes para a data de vendas mais 
importante do ano. Fabiane ressalta 
que o evento visa ampliar o olhar do 
lojista para a importância da vitrine, 
evidenciando o ponto de vista do 
consumidor e onde procurar inspi-

ração para a construção das vitrines 
e a adequação do espaço interno 
das lojas.

“Vamos apresentar o universo 
das vitrines e as principais ferra-
mentas  para o processo criativo 
do construtor da vitrine, além de 
conhecer elementos que compõem 
uma boa vitrine e um bom visual da 
loja, como iluminação, regras de 
composição, passos de montagem 
da vitrina e do visual da loja, cores 
e elementos decorativos”, enfatiza 

Fabiane. Segundo a especialista, 
as empresas que participarem do 
workshop poderão também ser visi-
tadas para uma consultoria gratuita. 

O evento será realizado no dia 
27 de outubro, às 19h30, no audi-
tório da CDL/Associação Empre-
sarial. Como ingresso, serão ar-
recadados brinquedos novos ou 
usados, em boas condições. As 
vagas são limitadas e as inscrições 
podem ser efetuadas junto à enti-
dade.

Vitrines de Natal serão trabalhadas 
em workshop 

CDL/Associação Empresarial
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::::: Compromisso com o leitor,  :::::
compromisso com a notícia!

A administração de Maravilha, por meio da Secre-
taria de Assistência Social, realizou, na tarde de sábado 
(26), a décima edição da Escolha da Rainha da Terceira 
Idade 2015/2017 de Maravilha.

Além da beleza e simpatia, as 20 candidatas com-
provaram a experiência de vida, coragem e persistência 
na busca por um ideal, valorizando cada grupo de ido-
sos do município.

Conforme a coordenadora dos grupos de idosos de 
Maravilha, Leonice Castanha, o evento também foi em 
menção ao Dia Nacional da Terceira Idade, comemora-
do no dia 1º de outubro.

Para a escolha da rainha, primeira e segunda-prin-
cesa e miss simpatia, os jurados avaliaram traços da 
terceira idade, simpatia e carisma, desenvoltura, e per-
sonalidade na terceira idade. Foram escolhidas: rainha 
- Liria Schwertz; primeira-princesa - Creselda Kleber; 
segunda-princesa – Olivia Rafler; miss simpatia - Lur-
des Borth.

Participaram do evento mais de mil pessoas, inte-
grantes dos 20 grupos de idosos de Maravilha.  Também 
se fizeram presentes, a prefeita, Rosimar Maldaner; vi-
ce-prefeito, Sandro Donati, e esposa Marilene Donati; 
a secretária de Assistência Social, Flavia Figueiredo; a 
coordenadora da terceira idade, Leonice Castanha; 
vereadores; lideranças dos grupos da terceira idade; 
além das soberanas que entregaram a faixa, rainha, 
Edeth  Drumm; primeira-princesa, Lucila Cerutti; se-
gunda-princesa, Olinda Fernandes; e miss simpatia, 
Idali  Bolfe.

As ganhadoras representarão a beleza da terceira 
idade em eventos do município. Após o desfile foi ser-
vido lanche e na sequência teve matinê.

A coordenadora dos grupos de idosos de Maravilha 
agradece a todos que colaboraram com a realização do 
evento, especialmente os grupos de idosos, as autori-
dades, os jurados, a equipe, as cabeleireiras, ao Grupo 
Escoteiro Raízes e demais envolvidos.

Rainha, primeira e segunda-princesa e miss simpatia 
representarão a terceira idade em eventos do município 

VALORIzAÇÃO

Fotos: Daiane Gohlke/WH Comunicações

Equipe da Secretaria de Assistência Social auxiliou na organização do 
evento

Soberanas que entregaram a faixa e autoridades acompanharam o desfile

Jurados avaliaram os quesitos e foram os responsáveis pela escolha da 
rainha, princesas e miss simpatia

Participantes foram agraciadas com uma lembrança entregue pela administração Lideranças com as escolhidas para representar a terceira idade
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Variedades
V/02

ara proporcionar comodidade e pra-
ticidade para as pessoas, além de 
aumentar o faturamento dos restau-
rantes, o Club Food de São Miguel 
do Oeste desenvolveu um sistema 
inovador para que as pessoas pos-
sam pedir seu delivery pela internet 
através do endereço www.club-
food.com.br. 

De acordo com os empreende-
dores do Club Food, a ideia de criar 

Consumidores poderão 
realizar os pedidos nos 
melhores restaurantes 
de Maravilha de forma 
on-line. Cliente terá 
à disposição todas as 
informações sobre 
cardápios, preços, 
formas de pagamento 
e horários de 
funcionamento

INOVAÇÃO

Club Food lançou a novidade em Maravilha 
na terça-feira (29)

Estela Serpa/WH Comunicações 

essa plataforma já tem três anos, 
mas há cerca de três meses que a 
empresa começou a atuar. O projeto 
iniciou em São Miguel do Oeste, se 
expandiu para Guaraciaba e nesta 
semana lançou a novidade em Ma-
ravilha. “Nossa ideia é atingir dez ci-
dades até o final do ano”, dizem. 

O Club Food tem quatro sócios e 
em pouco tempo de mercado já con-
ta com uma relação de mais de 3.000 
usuários cadastrados e entrega mais 
de mil pedidos mensais em São Mi-
guel do Oeste.  

“A plataforma foi criada pensan-
do em facilitar o trabalho do restau-
rante e trazer praticidade ao consu-
midor. Então juntamos o restaurante 
e o consumidor de forma on-line, 
prática e sem custo nenhum para o 
cliente. Além disso, resolvemos um 
problema do restaurante, pois acon-
tece muito do consumidor querer 
fazer o pedido em um determinado 
restaurante e não conseguir ligação, 
porque a linha telefônica está ocu-
pada e muitas vezes acaba desistin-
do e procurando outro estabeleci-
mento”, salienta.

Na primeira fase de implanta-
ção, mais de seis estabelecimentos 
da cidade estão disponíveis para 
receber os pedidos. O cliente terá 
à disposição todas as informações 

sobre cardápios, preços, formas de 
pagamento, avaliações de consumi-
dores, horários de funcionamento 
e algumas fotos dos produtos. “O 
usuário acessa a plataforma e não 
precisa ter contato nenhum com o 
estabelecimento. O diferencial é que 
quando o cliente liga para o restau-
rante ele quer todas as informações, 
como o cardápio do restaurante, os 
preços dos produtos, e isso acaba 
demorando e ocupando a linha do 
restaurante”, destacam. Na prática, 
o sistema substitui a necessidade 
da ligação para executar o pedido. 
Após a finalização da compra, o 
usuário receberá a confirmação do 
estabelecimento em alguns minu-
tos via SMS, e quando o pedido está 
pronto o sistema informa via SMS 
que o pedido “Saiu para entrega” ou 

está “Pronto para retirada”, facilitan-
do o usuário.

O Club Food envia periodica-
mente bonificação para os usuários 
que se cadastram no site, além de 
oferecer ofertas exclusivas para os 
usuários cadastrados. “Depois que 
a pessoa fizer o cadastro e realizar o 
seu pedido pelo site vai perceber a 
praticidade. Percebemos que a pes-
soa que usa a primeira vez esse sis-
tema não deixa mais de usar. Nosso 
desafio é romper a barreira do senso 
comum de usar o telefone e ligar”, 
afirmam.

O Club Food também tem um 
suporte de monitoramento em todos 
os estabelecimentos parceiros. “Fi-
camos sempre acompanhando para 
que tudo ocorra bem e que o cliente 
fique satisfeito”, finalizam. 

http://www.clubfood.com.br
http://www.clubfood.com.br
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Variedades
V/03

Abóbora recheada preparada por Dal Pizzol

Kaftas, prato tradicional Árabe  

Nada de carne no prato. Essa é 
a ideologia dos vegetarianos. 
As motivações desses adep-

tos são as mais variadas, cuidados 
com a saúde, preocupações com o 
meio ambiente, além da ética em 
relação aos animais são algumas 
delas.

No dia 1º de outubro foi come-
morado o Dia Mundial de Vegeta-

rianismo. Este dia foi estabelecido 
em 1977, pela Sociedade Vegetaria-
na Norte Americana, para celebrar 
e refletir sobre o impacto que a ali-

mentação tem no meio ambiente e 
na sociedade e informar sobre 

as vantagens de uma ali-
mentação vegetariana.

O maravilhense, pu-
blicitário e mestrando de 
ciências da comunica-
ção Alan Ricardo Dal 
Pizzol de 22 anos, parou 
de consumir carnes há 

cerca de três anos. O que le-
vou ele a seguir esse hábi-

to foi por não concordar 
com a maneira que a 

indústria trata os animais e também seus funcioná-
rios, por entender que o consumo de carnes vai mui-
to além de produtos encontrados no supermercado.

Dal Pizzol busca uma dieta vegana, a que não 
consome nada derivado de animais. “Dentro de mi-
nha casa consigo manter este padrão. Eventualmen-
te fora de casa consumo alguns lanches com ovos ou 
leite, mas apenas quando o ambiente não oferece 
nenhuma opção e eu não consigo esperar voltar pra 
casa”, enfatiza. Hoje ele afirma que consegue se ali-
mentar em vários restaurantes, pois existem várias 
opções de pratos sem carne. “Existem alguns restau-
rantes especializados nesse tipo de alimentação, o 
que facilita muito. Geralmente em festas de amigos 
todos já sabem da minha alimentação, eles apenas 
preparam alguns ingredientes separados e quem 
quiser pode juntá-los nos pratos, também em alguns 
casos cheguei a levar um lanche”.

O jovem não teve acompanhamento profissio-
nal quando mudou os hábitos alimentares, mas diz 
que a parte importante desta transição, foi apren-
der a substituir os alimentos de maneira adequada. 
“Consegui muitas informações com amigos e em 
grupos de debates sobre o assunto pela internet”, 
destaca. 

Sobre a diferença que sente no seu organismo 
aponta que primeiramente se sente bem com o 
fato de não abusar de algum ser vivo para se ali-

mentar, já na questão saúde, afirma que sempre 
teve imunidade baixa na infância, tinha proble-
mas respiratórios e também gripes e desde que 
mudou a alimentação praticamente não ficou 
mais doente, além de se sentir mais disposto e ter 
perdido alguns quilos que lhe incomodavam.

Dal Pizzol assegura que a alimentação vege-
tariana/vegana é uma maneira de minimizar o 
sofrimento animal. “Não se trata de dieta para 
perder peso ou para melhorar a saúde, o que de 
fato acontece também, mas o mais interessante e 
que me surpreendeu muito é que conheci muitos 
ingredientes diferentes que antes não tinha inte-
resse, e hoje consigo viajar pela culinária de vários 
países mesmo dentro de casa. Outro ponto positi-
vo é que a conta de supermercado se tornou mais 
barata, também organizo jantas para meus amigos 
que não são vegetarianos e sempre ficam pedindo 
a próxima. Importante ressaltar que uma alimen-
tação Vegana necessita de suplementação de vita-
mina B12, mas é super simples e barato”, enfatiza.

Sobre os pratos vegetarianos favoritos, diz que 
gosta de muitos, mas é difícil algo ser melhor que 
pizzas, pasteis e lasanhas. “Qualquer prato que 
contém pedaços ou derivados de animais é passí-
vel de substituição, então consigo preparar desde 
estrogonofe até um espeto de carne, com substitu-
tos como o trigo e a soja”, afirma. 

A alimentação dos seguidores da dieta vegeta-
riana consiste no consumo de alimentos de origem 
vegetal como frutas, legumes e verduras, legumino-
sas, cereais, nozes e sementes. Contudo, há alguns 
vegetarianos que apesar de não consumirem carnes 
e peixes, consomem ovos e produtos lácteos (ovo 
- lacto vegetarianos), há também aqueles que ex-
cluem também os ovos, porém consomem os leites 
e derivados (lacto - vegetarianos).

A nutricionista, Simoni Welter, diz que o cardá-
pio vegetariano disponibiliza os nutrientes neces-
sários, se é bem planejado. “Uma dieta vegetariana 
pode suprir todas as necessidades de um individuo, 
além de trazer alguns benefícios em termos de saúde 
para nosso organismo. Tanto no que diz respeito às 
proteínas, quanto no que diz respeito ao ferro e aos 
outros nutrientes fornecidos pela carne, podemos 
encontrar fontes tão boas ou até superiores nos ali-
mentos vegetais”, salienta. 

Ela aponta que é importante que os seguidores 
da dieta vegetariana sejam acompanhados por mé-
dicos e/ou nutricionistas, pois estes profissionais 
poderão orientar indicando possíveis alternativas 
para suprir o consumo de nutrientes essenciais, o que 
às vezes pode ser atingido por meio de suplementa-
ção em alguns casos. “Estoques de vitamina B12 no 
organismo diminuem ao longo do tempo tornando 
necessário o monitoramento dos níveis desta vitami-
na. No caso dos vegetarianos a deficiência pode surgir 
antes, tornando mais urgente a necessidade de suple-
mentação medicamentosa. A deficiência de vitamina 
B12, que pode demorar anos para se manifestar, cau-
sa anemia megaloblástica e aumento dos níveis de 
homocisteína, que está relacionado a um aumento na 
morbidade cardiovascular”, menciona Simoni.

Quando questionada se mulheres grávidas ou 
alguém que tem alguma doença pode ser vegetaria-
no, a nutricionista explica que mulheres grávidas po-

dem ser vegetarianas, porém com monitoramento, 
pois, reservas como a de ferro é menor em vegeta-
rianos, e se a dieta não fornecer quantidades sufi-
cientes de ferro e vitamina C, pode ocorrer anemia 
ferropriva, por isso a importância do monitoramen-
to e suplementação conforme necessidade em ges-
tantes, deste e demais nutrientes.

“Em outros casos, observa-se uma menor preva-
lência de hipertensão e obesidade em vegetarianos. 
Eles ainda apresentam menor incidência de câncer 
pulmonar e colo-retal, provavelmente em função 
da maior ingestão de fibras e vitaminas antioxidan-
tes, segundo alguns estudos. Uma dieta vegetariana 
bem planejada também pode ser útil no manejo das 
doenças renais, pois as proteínas vegetais são ca-
pazes de diminuir a proteinúria, a taxa de filtração 
glomerular, o fluxo sanguíneo renal e o dano renal, 
quando comparada a uma dieta tradicional. Porém, 
em vegetarianos, com baixa ingestão de cálcio e bai-
xa exposição à luz solar pode ocorrer deficiência de 
cálcio e osteoporose. Outra deficiência que pode 
ocorrer é a de ácido graxo ômega 3, fornecido pelos 
peixes e ovos, para prevenir esta deficiência, é neces-
sário incluir linhaça na alimentação ou tomar suple-
mentos”, explica.

Alimentação dos vegetarianos
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Simone Hübner

V/04

Um Toque de Requinte

Espero que 
tenham gostado 

das dicas
Excelente fim de 

semana a todos...

Sabe aquilo que dizem por aí, de que as bolsas 
femininas são praticamente um mundo paralelo, 
cheia de coisas perdidas e que é uma missão, prin-
cipalmente para os homens, achar algo lá dentro?

Pois é, vocês têm que concordar que isso é ver-

dade e que até você já se viu perdida caçando algo 
dentro da sua bolsa. Porém, alguns detalhes podem 
facilitar muito a sua vida no dia a dia, e também pro-
teger a bolsa de desgaste, sujeira, riscos de canetas 
e batons.

1- Se você tem costume de guardar notinha de tudo que 
compra, folhetos de propaganda, papel de bala ou chicletes, 
cartões de visitas que nunca vai precisar, jogue fora logo e 
perca essa mania. Lugar de lixo é na lixeira, não na bolsa.
 
2- Moedas sempre são ótimas, e é bom ter troco na carteira. 
Porém, nada de deixá-las perdidas no meio da bolsa. Colo-
que tudo num porta-níquel. Deixe solto na carteira apenas 
as notas de dinheiro e os cartões de crédito. As moedas 
soltas na carteira podem estragar a estrutura do acessório. 

3- Nécessaire - elas devem apenas conter as maquiagens 
neutras e necessárias. Nada de levar todas as maquiagens 
na bolsa. Leve um batom, um corretivo, um blush e um 
espelho. A dica serve também para os medicamentos de 
uso diário... Não queira carregar uma farmácia em sua 
bolsa. Além de ser desnecessário, ficará muito pesado. 

4- Sempre tenha na bolsa uma escova de dente, enxaguan-
te bucal e um fio dental, de preferência, um kit peque-
no, que hoje o mercado dispõe e que é fácil de carregar. 
Também é importante ter coisas íntimas, como absor-
ventes, lenços umedecidos e uma nécessaire pequena e 
que não seja transparente para não expor sua imagem.

5- No bolso externo, nunca deve levar coisas gran-
des e pesadas. Deixe para guardar o celular e as chaves 
do carro e casa que você precisa frequentemente. 

6- As bolsas com divisórias são ótimas para quem 
não quer usar as nécessaires. Mas você preci-
sa manter as divisórias sempre bem organiza-
das para encontrar as coisas com facilidade.
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Galeria
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Mande sua homenagem para o e-mail revisao@jornalolider.com.br (não nos responsabilizamos pelos dados inseridos nas publicações)

Unopar forma nove turmas

A Unoesc São Miguel do Oeste formou, no dia 26 de 
setembro, a 11ª turma de Sistemas de Informação. A 
solenidade de colação de grau dos 15 acadêmicos foi 
realizada no Clube Comercial.

Free Color

Fotos: Foto Zanotto

A Unopar Maravilha realizou, no dia 26 de setembro, 
no Parque de Exposições Carlos Alberto Begrow, a 
formatura de nove turmas, mais de 70 formandos. 
Finalizaram a graduação alunos dos cursos de 
Administração, Ciências Contábeis, Estética e 
Imagem Pessoal, Gestão Ambiental, Gestão Pública, 
História, Pedagogia, Processos Gerenciais e Recursos 
Humanos. Sucesso a cada formando nesta nova 
etapa conquistada. 

Administração

Ciências Contábeis Estética e Imagem Pessoal

Gestão Pública
História

Gestão Ambiental

Processos Gerenciais

Pedagogia

Recursos Humanos
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Em Destaque
V/06

Formação: Iniciei a faculdade de Direito 
no ano 2010, na época tinha 16 anos, e conclui 
o curso em março de 2015. 

Profissão: Decidi cursar Direito inspirada 
em meu pai, Cesar Almir Cervinski, o qual me 
incentivou muito. Amo o mundo do Direito 
pelas várias oportunidades que posso apro-
veitar no decorrer da carreira jurídica, mas as 
matérias que me encantam mesmo é Direito 
de Família e o Direito Previdenciário, com o 
qual atualmente tenho mais contato. Uma das 
coisas que mais me encanta no Direito Previ-
denciário é a questão da aposentadoria, o que 
mais gosto é a felicidade dos novos aposenta-
dos que poderão aproveitar a sua vida depois 
de muito trabalharem para conseguir a tão 
sonhada aposentadoria. Fazer parte disso me 
despertou a curiosidade e a vontade de poder 
ajudar essas pessoas.

Logo após concluir a faculdade de Direito, 
decidi realizar um curso de maquiadora pro-
fissional, pois sempre gostei muito do mundo 
da beleza. Atualmente concilio os trabalhos 
do escritório com as maquiagens, durante a 
semana sou estagiária e nos fins de semana 
atendo minhas amigas em meu ateliê.

Carreira: Desde os 16 anos ajudava meu 
pai no escritório, conhecendo o mundo do Di-
reito, desempenhando a função de estagiária. 
Após concluir o curso de Direito resolvi que 
faria alguma coisa que agradasse minha femi-
nilidade, foi então que resolvi fazer um curso 
de maquiagens. Sempre fui muito ligada com 
maquiagens, sempre recorrendo ao YouTube 
quando tinha alguma dúvida, e sempre me in-

teressei pelo assunto.  No começo muitas pes-
soas falavam: “você recentemente terminou 
a faculdade de Direito e vai largar tudo assim 
por causa de maquiagem?”. Na verdade essas 
pessoas não sabiam da minha vontade em 
conciliar duas coisas que amo. Num começo 
não muito distante, iniciei fazendo maquia-
gens para as amigas, familiares e em mim para 
testar. Comecei a ter algumas admiradoras do 
meu hobby, e por isso estou muito realizada 
com isso, não imaginava que minhas maquia-
gens tomariam essa proporção, o meu método 
de divulgar o meu hobby foi muito simples, 
usando as redes sociais e assim a novidade foi 
se espalhando. Foi ótimo, pois pude conhecer 
muitas pessoas diferentes, tanto jovens quan-
to pessoas mais experientes, sem distinção de 
idade, pois acredito que a maquiagem pode 
embelezar qualquer pessoa.

Para o futuro: Depois de aprovada no 
Exame da Ordem, pretendo iniciar a carreira 
como advogada, realizando sociedade com o 
meu pai, cursar uma pós-graduação em Direi-
to Previdenciário. Para as maquiagens penso 
em investir em cursos profissionais no Brasil e 
também em outros países que tiver oportuni-
dade de ir. Quero visitar uma amiga na Escó-
cia, conhecer os EUA, a Europa e a Índia. Que-
ro ter filhos e manter todas as pessoas que eu 
amo sempre perto de mim. 

Maravilha: Essa foi a cidade escolhida por 
minha família para morar e que tenho orgulho 
de morar neste município. Sempre que rece-
bo visitas, os visitantes ficam surpresos com a 
nossa cidade, de como ela é bem cuidada, de 

como as pessoas são receptivas, como tudo é 
mais fácil por aqui. Eu sempre concordo, pois 
acho que a nossa cidade está em constante 
evolução; por ser uma cidade menor isso não 
quer dizer que não seja evoluída. Para o futu-
ro de Maravilha espero que alguns problemas 
em relação ao Rio Iracema sejam resolvidos, e 
que o projeto do Parque dos Missionários seja 
colocado em prática. No mais, a cidade é um 
lugar muito bom de morar, quem mora aqui 
jamais esquece. 

Momento marcante: A minha formatura. 
Foi um dia muito especial para mim, todas as 
pessoas que eu amo estavam lá para prestigiar 
o meu momento, a conclusão de cinco anos 
de faculdade, fazendo o trajeto de Maravilha a 
Pinhalzinho todos os dias, passando por mo-
mentos difíceis, mas que eram superados pela 
minha força de vontade, por isso comemorei 
muito, foi o meu dia, foi maravilhoso. 

Idade: 22 anos

Hobbies: Atualmente meu 
hobby preferido é maquiar.

Música: Somos quem podemos 
ser- Engenheiros do Hawaii

Filme: O impossível

Livro: Se eu ficar – Geyle Forman

Esporte: Dança (Zumba)

(Sun Tzu)
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Rosiane Poletto Estela Serpa E-mail: revisao@jornalolider.com.br

V/07

Área Vip

Estela Serpa/WH Comunicações

Fotos: Divulgação

Está atendendo 
em novo endereço 
a Ilumina 
Decorações, loja 
especializada em 
cama, mesa e 
banho. A nova loja 
está na Avenida 
Sete de Setembro, 
157, antiga 
Volpato. 

O escritório dos 
advogados Gilmar 
Alves de Oliveira e 
Marcos Borgaro está em 
novo endereço. Agora 
com atendimentos 
na Avenida Duque de 
Caxias, 249, Centro, 
em frente ao Cartório 
de Notas e Títulos. 
Mais informações pelo 
telefone (49) 3198-1333.

Inaugurou, no dia 1º 
de outubro, a Lyndus 
Kids. Mais uma opção 
de moda infantil de 
zero a 16 anos, para 
Maravilha e região. 
Parabéns e sucesso aos 
empreendedores!

No sábado (26) 
foi realizado, pela 

escola Supercordas 
Ltda. de Maravilha, 

apresentação com 
jantar temático dos 

‘Anos 60’, no Lar 
de Convivência dos 
Idosos. Estiveram 

prestigiando o evento 
mais de 120 pessoas, 

entre alunos, pais e 
professores. Na ocasião 
os alunos apresentaram 

músicas relacionadas 
ao tema ‘Anos 60’.

A empresária Marina Schwerz (Cabana Bis) esteve fazendo 
uma visita de cortesia a Rádio Líder e Jornal O Líder. Na 
oportunidade foi recepcionada por Simone Hübner.
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Promessas de Guerra
A trama se passa quatro anos após a devastadora Batalha de Gallipoli, 
durante a I Guerra Mundial, em 1919. Joshua Connor (Crowe) é um 
fazendeiro australiano que viaja para a Turquia para descobrir o para-
deiro de seus três filhos, reportados oficialmente como desaparecidos 
em combate. Inicialmente freado pela burocracia militar, mas deter-
minado a seguir em sua missão, Connor é a ajudado pela bela Ayshe 
(Olga Kurylenko), dona de seu hotel em Istanbul, e depois por um ofi-
cial turco que lutou contra seus filhos. 
Connor e o Major Hasan (Yilmaz Erdogan) viajarão pela paisagem tur-
ca destruída pela guerra para descobrir a verdade e para Joshua final-
mente encontrar paz. 

Enquanto Somos Jovens
Josh (Ben Stiller) e Cornelia Srebnick (Naomi Watts) são um feliz casal 
de meia-idade da classe criativa de Nova York. Eles tentaram constituir 
uma família e não puderam – e decidiram que estão bem com isso. 
Mas enquanto Josh trabalha na enésima edição de seu novo docu-
mentário cabeça, fica nítido que ele chegou num impasse e que ainda 
falta alguma coisa. Chegam Jamie (Adam Driver) e Darby (Amanda 
Seyfried), um jovem casal de espírito livre, espontâneo e libertário, 
pronto para largar tudo em busca de sua próxima paixão – jogos de 
tabuleiro retrô num dia, comprar uma galinha de estimação no dia 
seguinte. Para Josh, é como se uma porta de volta para sua juventude 
tivesse se aberto – ou uma juventude que ele queria ter tido.

CINEMA EM CASA

Variedades
V/08

Susane Zanin Moda & Estilo

C
om certeza, a sobrepo-
sição de roupas já fez 
parte do seu dia a dia, 
deixando o look muito 
mais original e estiloso. 

Mas hoje vamos falar sobre outro 
tipo de sobreposição: a de colares.

Para muitas de nós, a nova 
mania entre as celebridades de 
“nova” não tem nada, pois muitas 
mulheres aderiram à sobreposição 
de colares como estilo próprio e 
atemporal. Super femininos, esses 
acessórios costumam ser a cereja do 
bolo em uma produção estilosa.

A tendência veio para fazer a nos-
sa cabeça, colo e corpo inteiro nesse 
verão! Duvido que você não se torne 
uma admiradora. Os mais queridi-
nhos prometem ser os colares delica-
dos, com pingentes pequenos e com-
binados com gargantilhas de metal.

E como usar? Não há uma regra, 
já que podem ser usados diferentes 
materiais, cores e, preferencial-
mente, comprimentos variados. 
Procure combinar ao menos uma 
cor para o look não ficar exagerado.

Neste caso, o segredo é se olhar no 
espelho e analisar se a combinação 
ficou harmoniosa e (o mais impor-
tante de tudo) se você se sentiu bem! 

Fotos: Ilustração
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Livros
Ela viu sua melhor amiga 
encontrar seu super-herói. 
Agora, ela quer a sua chance. 
Apesar de ter tido vários en-
contros ruins com o Sr. Errado, 
Sr. Cansativo, Sr. Mau-hálito, 
Sr. Mãos Nervosas, Sr. Eu Te 
Amo no Primeiro Encontro Só 
Para Conseguir Se Enfiar Nas 
Suas Calças, Kate McGuinness 
está mais determinada do que 
nunca a encontrar “o cara”.

O clássico de Stephenie Meyer revisitado 
10 anos depois Novamente, os leitores 
vão poder se apaixonar pela arrebatado-
ra história de amor de Bella e Edward... 
ou, quem sabe, será uma primeira 
vez. A edição especial de aniversário 
inclui um conteúdo extra e exclusivo.

Diz o ditado que de perto ninguém é normal. E, de fato, basta parar um minuto 
para observar o seu entorno e você vai identificar aquela pessoa que é instáv-
el demais, outra que é inflexível demais, outra ainda que é teatral ou insegura 
ou arrogante ou submissa... Os desvios são muitos, e estão sempre à nossa 
volta. Às vezes são apenas características individuais, que não preenchem 
critérios para diagnóstico psiquiátrico algum, mas outras vezes são compor-
tamentos repetitivos, peculiares e disfuncionais que causam danos físicos e 
psicológicos às próprias pessoas ou para aquelas que estão ao seu redor.
Este livro identifica estes que são os psicopatas do cotidiano e explica em detalhes 
as características que levam essas pessoas a agirem assim. Para quem tem um de-
les ao redor, será uma oportunidade única de descobrir mecanismos que ajudem a 
manter a própria integridade, física ou psicológica, sem abrir mão da convivência.

Variedades
V/09

Henrique HübnerGames

É um jogo eletrônico de ação e aventura desen-
volvido pela empresa alemã Crytek e publicado pela 
Microsoft Studios para o Xbox One. O jogo foi lançado 
junto com o Xbox One, dia 22 de novembro de 2013. 
Em 2014 recebeu uma versão para computador. Ryse 
não teve o sucesso de vendas esperado e recebeu críti-
cas medianas dos especialistas que, embora elogiaram 
muito o gráfico e a premissa do jogo, não gostaram da 
história do modo campanha e a jogabilidade.

O jogo se passa na Roma Antiga em que o per-
sonagem se chama Marius Tito. Ele terá de trabalhar 
com a infantaria romana, dando comandos para eles, 

bem como evento em tempo rápido de finalização 
controlado durante o combate. É uma história fictícia 
no mundo alternativo que não é historicamente pre-
ciso tanto na história ou as armas mostradas e táticas. 
A história segue a vida de Marius desde a infância 
para se tornar um líder no exército romano. A histó-
ria é descrita como um “um conto épico de vingan-
ça abrangendo toda uma vida”. Crytek confirmou 15 
personagens de nível herói com os mesmos detalhes 
de Marius. Os jogadores controlam Marius usando o 
controlador e, simultaneamente, controlam sua legião 
através de comandos de voz do Kinect.

Ryse: Son of Rome

Água com açúcar 
te deixa calmo?

Abacaxi retarda o 
envelhecimento?

Suco de limão acaba 
com as micoses?

MITO. Se você até hoje se sentiu 
mais calmo depois de tomar um copo de 
água com açúcar, fica a dica que foi pla-
cebo. O açúcar não tem nenhum efeito 
sedativo no seu organismo, ao contrário, 
ele é energético. O que pode acontecer 
é você se sentir mais feliz ao ingerir um 
copo de água com açúcar, por transmi-
tir serotonina para o seu organismo.

VERDADEIRO. Por possuir relevante 
concentração de vitamina A, auxilia 
na boa visão e tem ação an-
tioxidante, combatendo os 
radicais livres que acele-
ram processos típicos do 
envelhecimento. Quem 
é privado de vitaminas 
do complexo B (algumas 
presentes no abacaxi) 
tem dificuldades ao 
caminhar ou pode 
passar por estados con-
fusionais. Crianças que 
não têm acesso a elas so-
frem em seu desenvolvimen-
to neurológico, muscular e cardíaco.

MITO. O suco de limão não tem ação alguma 
sobre a micose e, se manipulado para fins que não os 
indicados, pode causar danos graves a sua saúde. O 
limão, por ser ácido, quando exposto à altas tem-
peraturas pode causar 
manchas e, em 
casos mais gra-
ves, provocar 
queimaduras.
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03/10
Jantar-dançante Com. Católica Novo Bairro – Salão Pa-
roquial Católico – Comunidade Católica

04/10
festa da Padroeira Santa Terezinha – Salão do Bairro 
União – Comunidade Católica 

festa de idosos – Linha Tope da Serra – Grupo de Idosos

Encontro de Bandas e fanfarras – Praça Padre José Bunse - 
Departamento

11/10
5º Evento cultural – Salão Bairro União – Associação 16 
de julho e Dança Sênior  

12/10
festa da Padroeira Nossa Senhora Aparecia – Salão 
Com. Primavera Alta – Comunidade 

festividades Dia das Crianças - Praça Padre José Bunse – JCI, 
Núcleo Jovem Empreendedor, Fundação Auri Bodanese, Pref. 
Municipal, Sec. Educação, Dep. de Cultura e Dep. de Esportes
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Felipe acolhe Alex e Botelho 
examina o menino. Melissa 
confessa a Dorotéia que armou 
para que Severa fosse demitida. 
Felipe declara seu amor por 
Alex e cuida do filho. Melissa 
impede que as caixas com os 
pertences de Berenice sejam 
entregues a Felipe. Vitória de-
cide dispensar Severa e orienta 
que Lívia cuide de Alex durante 
sua recuperação. Severa deixa 
o casarão e Botelho lhe oferece 
abrigo. Lívia conforta Felipe e 
os dois se beijam.

Zé Maria exige que Romero se 
afaste de Djanira. Tio e Orlando 
obrigam Romero e Zé Maria 
a se aceitarem na facção. Tóia 
conversa com Dante sobre Zé 
Maria e acaba deixando esca-
par a doença de Romero. Atena 
cuida de Romero, que passou 
por um embate com Zé Maria. 
Orlando e Nelita anunciam seu 
noivado para a família e Belisa 
garante que irá desmascarar os 
dois. Feliciano promete deixar 
seu apartamento a Dalila caso 
ela mude seu comportamento, 
assim como fez com Vavá. 

Benjamin e Mari colhem amos-
tras do lixão para Fradique 
levar à Prefeitura. Izabelita 
entrega a Margot uma carta de 
baralho que ela encontrou na 
sua casa, deixada pela máfia. 
O espírito de Expedito confessa 
a Tinoca que teme ir para o 
inferno e ela o aconselha a fazer 
uma boa ação. Orientada pelo 
espírito de Expedito, Mari tenta 
evitar que os capangas de Dom 
Pepino sequestrem Maria. O 
terreno do depósito de lixo é 
fechado e Dom Pepino pede a 
Sabão que compre outro local 
em Paraisópolis.

Felipe pede que Lívia lhe revele 
seus segredos. Alex confunde 
Lívia com sua mãe. Neném 
sente ciúmes de Botelho com 
Severa. O mestre de Ariel 
afirma que Vitória e Bernardo 
precisam se encontrar. Bento 
oferece dinheiro a Pedro 
em troca de sua ajuda para 
encontrar Bernardo. Roberto 
beija Bianca e Massimo exige 
que o casamento seja marcado. 
Pedro seduz Carola para conse-
guir entrar no casarão. Afonso 
assume para Zilda o seu amor 
por Anita. 

Zé Maria tenta se explicar 
para Tóia, que exige que ele se 
afaste de sua família. Atena re-
vela a Dante que Romero sofre 
de uma grave doença. Juliano 
interroga Bola. Tóia conta para 
Djanira que esteve na casa de 
Zé Maria. Conceição avisa a 
Nora sobre a hospitalização de 
Gibson. Feliciano insinua para 
Nora que Gibson tem uma 
amante. Belisa desconfia do 
amor entre Feliciano e Nora.

Mari comenta com Isolda 
que a Prefeitura interditará o 
depósito de lixo. Soraya avisa a 
Melodia que ela será demitida 
se não namorar Sereno. Júnior 
ajuda Soraya a se encontrar 
com Gabo. Ximena conta para 
Paulucha que Gabo a presen-
teou com uma viagem. Cícero 
avisa a Benjamin que abriram 
outro depósito de lixo. Urbana 
e Primo armam uma festa 
na casa de Soraya. Melodia 
e Ester brigam por causa de 
Sereno.

Felipe expulsa Pedro do casa-
rão. Lívia se desespera ao saber 
que Bento recrutou Pedro para 
encontrar Bernardo. Dorotéia 
conta para Melissa que uma 
cigana previu seu destino. Lívia 
exige que Felipe jamais duvide 
de seu amor. Melissa sonha 
com Berenice e teme que seu 
diário seja encontrado. Felipe 
surpreende Melissa mexendo 
nos pertences de Berenice. 
Massimo Lívia foge do casarão 
para alertar Emília sobre a 
busca a Bernardo. Dorotéia 
confronta Vitória.

Djanira se desespera ao ver 
Romero com Zé Maria. Faus-
tini mostra a Dante um vídeo 
com provas contra Zé Maria e 
o policial pensa em falar com 
Tóia. Tio dá uma nova missão 
a Romero e Zé Maria. Djanira 
observa Ascânio. Domingas 
ganha um prêmio em dinheiro 
e esconde de Juca. Adisabeba 
expulsa Dante de sua boate e 
repreende Tóia. Gibson volta 
para casa e Nora o questiona 
sobre sua amante. Nora procu-
ra Claudine.

Benjamim planeja capturar 
Dom Pepino usando o falso 
dinheiro que o mafioso deu a 
Jurandir. Benjamim suspeita 
que Dom Pepino tenha relação 
com o desaparecimento de 
Alceste. Ximena avisa a Danda 
que Dom Pepino é perigo-
so. Margot convida Grego 
para ser padrinho de Maria. 
Margot flagra Sereno e Ester 
juntos. Melodia desconfia 
das intenções de Júnior com 
Urbana. Grego tatua o nome 
de Maria e Margot no braço. 
Eva pergunta a Mari quando a 
filha lhe dará um neto.

Dorotéia revela o que sabe 
sobre Bernardo e chantageia 
Vitória. Felipe comenta com 
Vitória que Lívia recebeu 
notícias sobre seu pai e a con-
dessa exige falar com a moça. 
Vitória comenta com Lívia que 
Dorotéia descobriu que Bernar-
do está vivo. Ariel ajuda Emília 
a procurar Bernardo. Vitória 
readmite Bento e o orienta a 
procurar por Bernardo. Afonso 
se oferece para se casar com 
Anita e assumir seu filho. Alex 
e Lívia se divertem, observados 
por Felipe. Bento encontra 
Bernardo.

Romero tenta reconquistar a 
confiança de Djanira, que se 
desespera ao ver as armas es-
condidas. Tóia revela a Juliano 
que seguiu Zé Maria até sua 
casa e o lutador decide romper 
seu relacionamento. Romero 
ameaça Djanira. Atena sonda 
Romero sobre Tóia. Zé Maria 
se desentende com Romero e 
Atena o defende. Djanira revela 
a Adisabeba o que descobriu 
sobre Romero e Zé Maria. Ju-
liano afirma a Merlô que não 
pode mais ficar com Tóia.

Benjamin discute com Margot 
e afirma que Grego não será 
padrinho de Maria. Júnior 
pede permissão a Soraya 
para ficar noivo de Urbana e 
a convida para ser madrinha 
do casamento. Gabo pergunta 
a Ximena o que ela fazia no 
quarto de Dom Pepino. Sereno 
avisa a Grego que Benjamin 
proibiu que o chefe de Paraisó-
polis fosse padrinho de Maria. 
Benjamin briga com Mari 
e decide dormir na casa de 
Cícero. Benjamin flagra Mari 
abraçando Grego.

Bento prende Bernardo. Afon-
so repreende Dorotéia por lhe 
oferecer dinheiro para se casar 
com Anita. Felipe confirma a 
Melissa que o diário não está 
entre os pertences de Berenice. 
Emília vê Bernardo sendo 
carregado por Bento e seus 
capangas e Ariel a conforta. 
Dorotéia teme a reação de 
Melissa ao saber de sua chan-
tagem à Vitória. Ariel revela a 
Lívia que Bento capturou seu 
pai. Zilda implora para que 
Afonso desista de seus planos 
com Anita. Bento leva Vitória 
até o local onde está Bernardo.

Djanira acusa Zé Maria, que 
tenta persuadi-la. Tóia fala mal 
de Atena para Romero. Atena 
incentiva Romero a se impor 
frente à facção. Adisabeba 
promete ajudar Zé Maria. 
Tóia tenta se reaproximar de 
Juliano, mas os dois discutem e 
a moça afirma que provará ao 
lutador que seu pai é um ban-
dido. Feliciano garante que não 
conhece Claudine e tenta beijar 
Nora. Vavá seduz Janete.

Mari aparta a discussão entre 
Benjamin e Grego. Melodia 
tenta convencer Urbana a não 
se casar com Júnior. Júnior 
pede a mão de Urbana em 
casamento para Paulucha. 
Sereno finge que tem um irmão 
gêmeo para namorar Melodia 
e Ester ao mesmo tempo. 
Soraya conta a Gabo que Dom 
Pepino convidou Fradique e 
Silvéria para jantar. Paulucha 
comenta com Eva e Danda que 
está preocupada com o namoro 
de Urbana e Júnior.

Vitória se emociona ao ver 
Bernardo, que a acusa de ser a 
mulher má de seus sonhos. Zil-
da exige ter uma conversa com 
Anita, mas Padre Luís a inter-
rompe. Pedro é agredido pelos 
capangas de Bento e Felipe o 
socorre. Pérsio é contratado 
para registrar o casamento de 
Melissa e Felipe. Zilda revela 
a Padre Luís que Bernardo foi 
encontrado. Felipe vê Emília 
na casa de Gema, mas não a 
reconhece. 

Tóia firma um pacto com 
Dante para capturar Zé Maria 
e Juliano se desespera ao 
observar os dois. Merlô exige 
receber cachê para cantar na 
boate de Adisabeba. Djanira 
exige que Romero se afaste de 
Tóia. Atena questiona Romero 
sobre o segredo que envolve 
Tóia. Adisabeba expulsa Ninfa 
e Alisson do Morro da Macaca 
e Merlô ameaça ir com as 
duas.

Soraya exige que Júnior 
prepare um jantar para 
Melodia e Sereno. Cícero 
revela a Benjamin que Dom 
Pepino está sendo investigado. 
Júnior se emociona quando 
Soraya o presenteia com joias 
e avisa ao mordomo que ele e 
Urbana participarão do jantar 
com Sereno e Melodia. Sabão 
apresenta Monserrá para Dom 
Pepino. Soraya diz a Sereno 
que deseja comprar suas ações 
na Pilartex. Benjamin recebe 
uma ameaça.
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SEGUNDA TERçA qUARTA qUINTA SExTA

Programe-se

Receita

Ingredientes
½ kg de queijo ca-
nastra curado
100 g de manteiga derretida
100 g de massa filó, cortada 
em quadrados de 7 x 7 cm
Mel a gosto

Modo de preparo
Corte o queijo em quadra-
dos de 5 x 1 cm e depois 
divida-os ao meio, em 
triângulos. Reserve. Derreta 
a manteiga e pincele sobre 
os quadrados de massa 
filó. Arrume um pedaço de 
queijo sobre cada qua-
drado e dobre a massa em 
triângulo, uma a uma.
Leve ao forno a 200º 
até a massa ficar cora-
da. Sirva com mel.

Bom apetite!

PASTILHA DE qUEIJO 
DA CANASTRA

Variedades
V/10

SÁBADO
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PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

Solução

www.coquetel.com.br © Revistas COQUETEL

BANCO 55

JIPM
E

INOPERANTE
INFORTUNIOS

GROAUST
FLATULENCIA
DETES

TAC
IOÇ

DONA
LAAÕ

FERTILIDADE
CONFATI

AS
SACAVAND

MENTECAPTO
PNORTEAM

JATODIETE
ENEMURANT

HIST
ORIADOR

AOPASTOSO

Música de 
divulgação
da candi-

datura

Cartilagem
vista por

meio da ar-
troscopia

O sistema 
que precisa
de reparos
técnicos

"Tome
(?)!", frase

da mãe 
preocupada

Precede o
cifrão no
valor em
dólares

Letra-
símbolo 

do Twitter

Período
sexual dos

animais

Libera (o 
pagamen-
to) antes
do prazo

Diz-se do
piso co-
berto por
carpete

Caracte-
rística

associada
ao coelho

"O Apa-
nhador no
Campo de
(?)", livro

Avenida
(abrev.)

Operação
Lava (?):
visou em-
preiteiras

Controla
epidemias
mundiais

(sigla)
O alimento 
recomen-
dado para
diabéticos

(?) do Mor-
ro, grupo
de Teatro
do Vidigal

Tipo de
blusa femi-
nina usada
no verão

Antiguida-
de (abrev.)

Exame 
que conta 
pontos para
o vestibular
Profissão
de Marco
Antonio

Villa

Consisten-
te como o
requeijão

Time, em
inglês

Parte colo-
rida do olho

Odeia
Título

espanhol
de nobreza

Pontos de embarque e
desembarque do mais
veloz meio de trans-

porte terrestre coletivo

Sucesso
de Djavan
Apresen-

tada

Pedaços
de torta

Alface ou
couve

Setor que
atende aos

clientes
Imbecil

Escritor francês da
obra-prima "Em Busca

do Tempo Perdido"

"(?) seja louvado!",
tradicional saudação

islâmica
Congênito; natural

Inclusive

Desgraças
É causada
por gases 
estomacais

E, em
inglês

Causa de estresse e
impaciên-

cia em
bancos

Violador de regra

3/and. 4/diet — team. 6/proust. 10/inoperante — mentecapto.

DINHEIRO NO BOLSO

Durante a aula de matemática, o profes-
sor pergunta:

— Vamos imaginar que você tem um real 
no bolso e pede ao seu pai mais um real. Com 
quantos reais você fica?

— Um real!

— Você não sabe nada de matemática.
— E o senhor não sabe nada sobre o meu 

pai.

CURTAS

Qual a diferença entre o zíper e o eleva-
dor?

O zíper a gente sobe para fechar e o eleva-
dor, a gente fecha para subir.

Qual a diferença entre o carpinteiro e um 
bebê?

O carpinteiro quer boa madeira e o bebê 
quer “má” madeira.

Qual a diferença entre o penico e a pane-
la?

Se você não sabe, nunca me convide para 
almoçar na sua casa...

Qual é a diferença entre o rico e o pobre? 
É que o rico come caviar e o pobre come 

o que vier.

PiaDas

HORÓSCOPO 

áries
O romance vai receber boas ener-

gias. Valorize quem ama e fortaleça a 
união. Converse e esclareça mal-en-
tendidos com seu bem. Ótima dis-
posição e muita determinação para 
encarar os desafios no serviço. Use 
seus talentos e busque suas metas. 
Poderá ter a chance de aumentar seus 
ganhos. 

Touro 
Marte garante mais paixão e sedu-

ção ao romance. Vai conseguir o que 
quiser com seu charme. Forte atração 
por pessoa que encontra sempre. No 
trabalho, cumpra suas tarefas com 
foco e empenho, mas não revele seus 
planos a ninguém, principalmente 
com quem não conhece direito. Pode 
ganhar uma grana extra. 

Gêmeos
Boa semana para reforçar a ami-

zade e a cumplicidade com quem 
ama. Saia da rotina, faça programas 
diferentes: um pouco de diversão fará 
bem ao casal. Desejos intensos tan-
to com sua cara-metade quanto na 
paquera! No trabalho, encare os de-
safios e não desista dos seus sonhos. 
Cuidado com fofocas. Sorte em jogos 
e sorteios. 

Câncer
A lua traz mais sintonia e cumpli-

cidade para o relacionamento amo-
roso. Sendo assim, envolva o parceiro 
em seus planos e sonhos. Reforce a 
confiança. No trabalho, mostre que é 
ambiciosa e trace grandes metas, po-
rém, realistas. Conte com os amigos 
para o que precisar. Batalhe por uma 
promoção. Reserve mais tempo para 
curtir a família. 

Leão
O romance vai estar meio morno, 

por isso, busque novos estímulos para 
espantar a rotina. Planejem as finan-
ças e o futuro da relação. Sintonia de-
liciosa. Faça cursos, troque experiên-
cias e lute por um cargo melhor. Ouça 
conselhos: eles podem ser valiosos 
para o seu futuro profissional. Corra 
atrás de melhorar as finanças. 

Virgem
Aposte na sensualidade para 

contornar desavenças com seu amor. 
Sair da rotina e falar do futuro pode 
estimular a união e aproximá-los 
mais. No trabalho, ouça sua intuição 
e adapte-se às mudanças que pode-
rão ocorrer. Concentre-se em progre-
dir. Vigie as oportunidades de ganhar 
uma grana extra. 

Libra
Vença o ciúme e valorize o com-

panheirismo da relação. Atração e de-
sejos vão esquentar. Seduza seu ama-
do e também quem deseja, se está só. 
Trabalhe em parceria, assim, as ativi-
dades serão mais produtivas. Mudan-
ças serão positivas, por isso, não tenha 
medo em aceitar novos desafios. Pode 
pintar uma grana extra. 

Escorpião
No relacionamento amoroso, 

melhor adiar conversas difíceis. Ou-
tra dica dos astros é para controlar a 
irritação. Use sua sensualidade para 
envolver o parceiro. Surpreenda! Una-
se aos colegas e coloque o serviço em 
dia. Pode enfrentar concorrência no 
trabalho. Uma parceria pode ser lu-
crativa. 

Sagitário
A lua traz romantismo, alegria e 

união. No entanto, o ciúme também 
estará presente na união, não deixe 
que ele atrapalhe a boa convivência. 
Apoie o parceiro em tudo que puder. 
No trabalho, explore sua criatividade 
e empenhe-se para dar conta de todas 
as suas tarefas. Hora de controlar me-
lhor os seus gastos. Contagie os paren-
tes com sua alegria e entusiasmo. 

Capricórnio
A lua promete momentos maravi-

lhosos e cheios de ternura com quem 
ama. Você só precisa controlar sua 
possessividade para que os dias sejam 
tranquilos. No trabalho, nada de se 
distrair: mantenha o foco para evitar 
atrasos. A sua simpatia pode abrir por-
tas para você. Boa semana para fazer 
apostas na loteria. 

Aquário
Fuja de assuntos tensos com sua 

cara-metade e procure cultivar a har-
monia e o entendimento. Passeio ou 
viagem vai animar o romance. Dese-
jos à flor da pele na conquista. No tra-
balho, faça contatos e dê boas ideias, 
mas fuja de fofocas. Use sua experiên-
cia para lidar com seu dinheiro: evite 
fazer dívidas.

Peixes
Controle o ciúme na vida amoro-

sa e evite discutir por besteira. A dica 
das estrelas é para resolver tudo com 
muito diálogo. Invista na paixão e na 
sedução com seu amor. Você dará 
boas ideias no trabalho e será con-
vincente. Só evite fofocas e distrações. 
Fuja de negócios duvidosos. Você vai 
interagir mais com a família. Esclareça 
mal-entendidos rapidamente. 
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Uso e aquisição de Equipamentos de Proteção Individual e 
Equipamentos de Proteção Coletiva são regidos pela NR 06

Realce Fogões realiza 
campanha de uso e 
conservação dos EPIs e EPCs

SEGURANÇA 

A empresa Realce Fogões, 
em parceria com a Comissão In-
terna de Prevenção a Acidentes 
(Cipa), realizou de 14 a 25 de se-
tembro a “Campanha de conser-
vação e uso dos EPIs – Equipa-
mentos de Proteção Individual e 
EPCs – Equipamentos de Prote-
ção Coletiva”.

Segundo os organizadores, o 
uso e conservação dos EPI é fun-
damental para garantir a saúde e 
a proteção do colaborador, evi-
tando consequências negativas 
em casos de acidentes de traba-
lho. Além disso, o EPI também é 
usado para garantir que o cola-
borador não seja exposto a do-
enças ocupacionais, que podem 
comprometer a capacidade de 
trabalho e de vida dos colabo-
radores durante e depois da fase 
ativa de trabalho.

A Cipa, em parceria com as 
técnicas de Segurança do Tra-
balho, alcançou a sua meta, re-
alizando um trabalho de orien-
tação e conscientização, por 
meio do Diálogo Diário de Se-
gurança (DDS) – uso obrigatório 
dos EPIs, conforme  determina 
a NR 06. “Todos os colaborado-
res estão cientes quanto ao uso 
dos equipamentos de proteção, 
pois é um meio de minimizar ou 
até mesmo eliminar o risco que 
o colaborador está exposto em 
seu ambiente do trabalho, pre-
servando assim sua integridade 
física”, enfatiza.

A presidente da Cipa, Juliane 
Jomertz, destaca que a empre-
sa opta por EPIs de qualidade, 
todos com Certificado de Apro-
vação (CA), conforme exige a 
NR 06. “Os EPIs de baixa quali-
dade são ineficientes, e atrapa-

lham no desenvolvimento das 
atividades do colaborador. Por 
isso a Realce Fogões investe em 
equipamentos de proteção indi-
vidual de qualidade, garantindo 
a integridade física dos colabo-

radores, visando que os colabo-
radores e empregadores devem 
compreender a importância do 
uso de equipamentos de pro-
teção no dia a dia da empresa”, 
justifica.

Equipamentos estiveram expostos durante a campanha

Informações também foram repassadas aos colaboradores 

Fotos: Realce Fogões/divulgação

A era do conhecimento: 
Da teoria a prática

Embasada na teoria, a humanidade no decorrer da história, ins-
tituiu a cada século, diferentes artefatos de valor. Assim, o século 
XX foi denominado como a era da informação ou era digital, tendo 
como invenções o microprocessador, a rede de computadores, a 
fibra óptica e o computador pessoal. Atualmente no século XXI vi-
vemos a era do conhecimento, o trabalho físico é feito pelas máqui-
nas e cabe ao homem uma tarefa para a qual ele é insubstituível: 
ser criativo e inovador.

A era do conhecimento é um tema constantemente abordado, 
tanto que já o mencionei nas colunas anteriores. Qualquer que seja 
a referência que fala a respeito, afirma que estamos em uma época 
onde o capital humano é o centro do processo e o conhecimento 
deve pautar a inovação e criatividade, proporcionando competi-
tividade e valor agregado a produtos e serviços em qualquer orga-
nização.

Embasada na prática, tenho buscado como docente, levar os 
acadêmicos a conhecer empresas de grande porte, como multina-
cionais de outras regiões como Paraná e São Paulo, e nestas pôde-
se constatar que a era do conhecimento está mais presente do que 
nunca. Empresas investindo pesado em automação, diminuindo 
processos operacionais antes feitos exclusivamente pela mão de 
obra humana, tendo como consequência conseguir maior produti-
vidade com um terço dos colaboradores. Grandes linhas de produ-
ção funcionando 24 horas diárias com apenas nove funcionários, 
estes formados em engenharia mecânica, engenharia química e 
engenharia de produção. 

Noutra empresa paulista, dos 2.000 funcionários, apenas 600 
trabalham como operacionais no chão de fábrica, outros 1.400 são 
profissionais do conhecimento, que estão envolvidos a todo o mo-
mento com aperfeiçoamento de processos, produtos e serviços. 
Ainda na empresa multinacional do ramo têxtil do Paraná, quando 
existem vagas a serem supridas, os interessados em crescer dentro 
da empresa se inscrevem e devem passar por uma avaliação teórica 
e outra prática para serem promovidos, independente do setor em 
que atuam, não levando em consideração nenhuma outra variável.

Nesta era do século XXI, a quantidade de esforço não significa 
mais resultado, mas a capacidade criativa e pensante, que sempre 
nos diferenciou dos demais determinará o sucesso das pessoas na 
economia mundial. Então, é imprescindível que haja capacitação 
contínua de todos os profissionais envolvidos no processo orga-
nizacional e a necessidade dessa capacitação vai além do “saber” 
usar as diversas tecnologias, mas sim incorporá-las como ferra-
mentas eficientes.  

Assim, no perfil do profissional atual, são características funda-
mentais: a formação global, o conhecimento amplo em computa-
ção e tecnologia, domínio de dois ou mais idiomas, ter condições 
de atuar em várias áreas, conhecimento de diferentes culturas, ca-
pacidade de inovação, predisposição para mudanças, atualização 
constante, postura crítica, interpretação das necessidades, bem 
como integração entre razão e emoção. Seja bem-vinda era do co-
nhecimento, aqui o desenvolvimento não é opcional, é uma neces-
sidade para a sobrevivência. Abraço, até a próxima semana.
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EMPRESáRIO DO ANO 

Ademir Realdo Albrecht, Marcus Vinicius Ferreira D’Agostini e Teresinha Dreifke Zanin 
concorrem nesta categoria

Conheça os finalistas da 
categoria Comércio

No dia 23 de outubro, 
ocorre a solenidade de 
premiação do Empresá-
rio do Ano 2015 e Desta-

ques Empresariais nas categorias 
Indústria, Comércio e Prestação de 

Serviços. A primeira etapa de vota-
ção, realizada pelo site do evento 
entre os dias 10 e 23 de setembro, 
revelou os três empresários mais 
votados de cada categoria, que são 
os finalistas do prêmio.

Na noite da premiação, ocor-
re a segunda etapa de votação, 
realizada em dois momentos. Ini-
cialmente, os associados presen-
tes poderão votar para eleger um 
Destaque Empresarial de cada 

uma das três categorias. 
Após a eleição e homenagem 

dos destaques, os associados vo-
tarão para eleger o Empresário 
do Ano 2015. Nesta etapa, todos 
os finalistas estarão concorrendo, 

com exceção do empresário Ildo 
Simon, que já foi agraciado em 
2014 e, de acordo com o regula-
mento, não poderá concorrer no-
vamente neste ano para o troféu 
principal.

Ademir Realdo Albrecht Marcus Vinicius Ferreira D’Agostini Teresinha Dreifke Zanin

Fotos: CDL/AE

CONFIRA ABAIXO A TRAJETóRIA DOS EMPRESáRIOS CLASSIFICADOS NA CATEGORIA COMéRCIO

Ademir Realdo Albrecht – Nascido em 19 de outubro de 
1965, é casado com Sandra Regina Cavalli Albrecht e pai de 
Cassio e Ramon. O empreendedor trabalhou desde cedo no 
pequeno negócio criado por seu pai, Armando Nelson Albre-
cht, o bar e armazém Ponto Bom, ainda na década de 1970. 
Em 1984, com a ampliação do espaço físico, surgiu o Super-
mercado Albrecht. 

Mais tarde, em 1999, a empresa deixou de ser familiar e 
agregou novos sócios, passando a se chamar Iguatemi Ali-
mentos, na época com sete colaboradores. Ao longo dos 
anos, o mercado foi passando por ampliações e hoje está com 
70 colaboradores. Em maio de 2014, o Iguatemi adquiriu o 
Supermercado Central, em Pinhalzinho, e, mais recentemen-
te, em setembro de 2015, comprou o Real Alimentos, de Ma-
ravilha. Os três empreendimentos, comandamos por Ademir 
e seus sócios – Juscelino Folle, Josaldo Souza Silva, Gilmar 
Naue, Altair Albrecht e Dirceu Serraglio –, somam 152 cola-
boradores. 

Entre as inovações implantadas nos últimos anos, desta-
ca-se a profissionalização do Iguatemi Alimentos, por meio 
de um plano de gestão e participação na Rede Aliança de 
Supermercados. Ademir já foi presidente da JCI Maravilha e 
atualmente participa das atividades da igreja evangélica (IE-
CLB), onde atuou como presidente da comunidade e agora 
está à frente da paróquia, exercendo o cargo de presidente, 
por quatro anos.

Marcus Vinicius Ferreira D’Agostini – O empresário, 
nascido em 5 de julho de 1964, é casado com Sirley Teresinha 
Hammes D’Agostini, com quem tem os filhos Andrielli e Rodri-
go. Farmacêutico bioquímico, Marcus tem especialização em 
Análises Clínicas e em Manipulação. Sua trajetória empreen-
dedora iniciou em 1992, ao adquirir 50% da farmácia Sul Brasil. 
Em 1994, comprou a outra metade da empresa e logo em 1996 
abriu a primeira filial, em São Miguel da Boa Vista. 

Em Maravilha, também inaugurou a farmácia de manipu-
lação Biofarma, com a sócia Jamile Segala Zanetti, e adquiriu 
a Farmavita e a São Rafael. Abriu filiais em Romelândia, São 
Carlos, Cunha Porã, Pinhalzinho e Chapecó. Além das farmá-
cias, possui a empresa Ilumina Decorações. Todas as empresas 
são comandadas por sua família. Junto a outros seis sócios, em 
2001 participou da fundação da Rede Líder Farma, que hoje 
conta com 270 farmácias franqueadas em Santa Catarina e no 
Rio Grande do Sul.   Conta com 64 colaboradores nas farmá-
cias, cinco na Ilumina e 13 na franquia da rede.

 Nos últimos anos, investiu em tecnologia de informação e 
treinamentos contínuos para os colaboradores e, atualmente, 
está montando um centro de distribuição para as farmácias. 
Com vasta participação na comunidade, Marcus foi presidente 
da CDL, na gestão 1999/2001, e atuou no processo de fusão da 
CDL com a Acimar. É sócio-fundador e ex-presidente do Rotary 
Club, sócio do CTG Juca Ruivo e Harmonia Campestre Clube, 
cônsul do Sport Club Internacional e um dos responsáveis pela 
instalação do Projeto Genoma Colorado no município.

Teresinha Dreifke zanin – A empreendedora nasceu em 
23 de novembro de 1964. É casada com Silvio José Zanin e tem 
dois filhos, Gustavo e Susane. Bacharel em Administração, 
com MBA em Gestão de Negócios, iniciou sua trajetória pro-
fissional aos 17 anos, no comércio de Maravilha. Em dezembro 
de 1992, abriu seu próprio negócio, a Duetto Modas (na época 
denominada A Lojinha), em parceria com a sócia Leane Sueli 
Dreifke. 

Especializada na venda de calçados, confecções e aces-
sórios femininos e masculinos, a loja foi vencedora, em 2009, 
da etapa estadual do Prêmio de Competitividade para Micro 
e Pequenas Empresas – MPE Brasil, na categoria Comércio. 
Atualmente, a Duetto Modas conta com 12 colaboradores e in-
veste constantemente na qualificação e modernização de seu 
ambiente e seus produtos, na valorização da equipe e no aten-
dimento ao cliente. 

No âmbito social, a empreendedora Teresinha é integrante 
do Núcleo de Desenvolvimento Comercial, foi vice-presidente 
da CDL/Associação Empresarial na gestão 2007/2009, atuou 
como companheira da JCI Maravilha por 15 anos e foi presi-
dente da organização em 1997. Além disso, foi tutora do curso 
de Recursos Humanos da Unopar, entre 2008 e 2010, e volun-
tária na avaliação do prêmio MPE Brasil, do Sebrae, em 2010.

Nas próximas semanas, você vai conhecer os currículos dos 
classificados nas categorias Indústria e Prestação de Serviços. 
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No dia 30 de setembro o governo 
de Santa Catarina assinou contratos 
com 59 municípios catarinenses 
para a liberação de R$ 74 milhões. 
Maravilha foi contemplada com R$ 
450.089,83, para a pavimentação de 
ruas. As verbas do Fundo de Apoio 
aos Municípios (Fundam) são desti-
nadas para aplicação em necessida-

des locais. 
Segundo o governo, o valor é dis-

tribuído sem exigência de contra-
partida, nem de devolução. Entre-
tanto, o município deve apresentar 
um projeto para avaliação. Podem 
ser contempladas as seguintes áre-
as: infraestrutura, saúde, educação, 
assistência social, desporto, lazer, 

saneamento básico. O dinheiro 
também pode ser usado na aquisi-
ção de equipamentos e máquinas 
rodoviárias.

Cada cidade pode assinar até 
dois contratos com o Fundam. No 
total foram 444 convênios realiza-
dos e R$ 580 milhões em investi-
mento.

Investimento será aplicado na pavimentação de ruas

Maravilha é contemplada com 
mais de R$ 450 mil pelo Fundam

CONVÊNIOS

Nesta quinta-feira (01), a Mesa 
Diretora do Poder Legislativo de 
Maravilha empossou os suplentes 
Ângela Vicari (PMDB) e Ademir Un-
ser (PP), para exercerem o cargo de 
vereador, em substituição aos vere-
adores Ivo Badia (PMDB) e Sergio 
Bourscheid (PPS), respectivamente, 
que solicitaram licença parlamentar.

Ângela e Ademir prestaram jura-
mento, prometendo manter, defen-
der e cumprir a Lei Orgânica Muni-
cipal, observar as leis da União, do 
Estado e do município e trabalhar 
pelo engrandecimento do municí-
pio.

Participaram do ato, os familia-
res, servidores da Casa, vereadores 
e suplentes, além do presidente do 

PMDB, Antonio Bertollo, e do presi-
dente do PP, Jeferson Schwerz.

O presidente da Casa, Odair Ba-
tistello (PMDB) deu as boas vindas 
e desejou sucesso aos dois verea-
dores. “Boa sorte para vocês e apro-
veitem bem este tempo, pois é um 
grande aprendizado”, frisou.

Os presidentes dos partidos 
parabenizaram os vereadores e de-
sejaram sucesso. Angela agradeceu 
a todos pela oportunidade. “Vou 
precisar da colaboração dos demais 
vereadores, pois estamos aqui para 
somar”, destacou.

Ademir também aproveitou o 
momento para agradecer. “Estamos 
aqui para ajudar e aprender nesta 
Casa de Leis”, pontuou.

Câmara
Ângela Vicari e Ademir 
Unser tomam posse como 
vereadores no Legislativo

Ascom/Câmara de Vereadores

No dia 29 de setembro a Petrobras 
anunciou reajuste de 6% no preço da 
gasolina e de 4% no preço do diesel 
nas refinarias. Na quarta-feira (30) o 
aumento do combustível já estava nas 
bombas de Maravilha.

A decisão foi tomada pela Petro-
bras diante dos problemas de caixa da 
empresa após a forte alta do dólar nos 
últimos dias. O reajuste é uma sinali-
zação ao mercado de que a empresa, 
hoje comandada por Aldemir Bendi-

ne, tem autonomia para definir sua 
política de preços dos combustíveis.

Mas o aumento não deve ser per-
cebido somente na hora de abastecer. 
Em um país onde a logística é funda-
mentada no transporte rodoviário de 
cargas, os impactos devem ser senti-
dos em todos os setores.

últimos aumentos da Petrobras
Novembro de 2014: No fi-

nal do ano passado, a Petrobrás 

anunciou alta da gasolina nas re-
finarias de 3% e do diesel, de 5%.

Fevereiro de 2015: a tributa-
ção incidente sobre a gasolina 
aumentou refletindo em um au-
mento da tributação será de R$ 
0,22 para a gasolina e de R$ 0,15 
para o diesel.

Agosto de 2015: O gás liquefei-
to de petróleo para uso residen-
cial, envasado em botijões de até 
13 kg, teve alta média de 15%.

Reajuste

Preparação

Preço do diesel e da gasolina sobe 
novamente 

Oktoberfest In Maravilha será neste mês 
O Centro Cultural 25 de Julho 

está trabalhando nos preparativos 
da sétima edição da Oktoberfest In 
Maravilha, que será realizada nos 
dias 16 e 17 de outubro. 

A abertura das festividades 
será no dia 16 com jantar-dan-
çante no Salão Paroquial Católico, 
com pratos típicos. As fichas para 
o jantar estão sendo comercializa-
das a R$ 25,00 por pessoa. Às 21h 
haverá apresentação do Grupo de 

Dança Volkstanzgruppe Wunder-
bar e em seguida abertura oficial 
com baile, que será animado pela 
Banda Stillus. 

No sábado, dia 17, será reali-
zada uma carreata às 17h30, pe-
las principais ruas e avenidas de 
Maravilha. Às 21h serão realiza-
das apresentações de danças no 
Parque de Exposições Carlos Al-
berto Begrow, popular Tomatão, 
onde em seguida também será o 

baile, com duração de oito horas 
e animação da Banda Festão e da 
Orquestra Metais em Brasa. Para 
o baile de sábado o ingresso ante-
cipado está sendo comercializado 
a R$ 15,00 e na hora terá o custo de 
R$ 20,00. 

Os barris de chope também 
já estão sendo comercializado e 
podem ser adquiridos com o Ma-
rio nos telefones (49) 3664 0588 
e 9119 2523; com o Dario no 9927 

8285; com o Vilmar no 8814 8116; 
no Manorov Bebidas e no Centro 
Cultural 25 de Julho no telefone 
3664 1776. Os ingressos podem ser 
adquiridos no Iguatemi Alimentos, 
Restaurante Sol de Verão, Auto Pos-
to Diamante I e II, Padaria Clarice, 
Centro Cultural 25 de Julho, Posto 
Kakareko, Real Alimentos e Mano-
rov Bebidas. 

Os organizadores destacam 
que não será permitida a entrada 

de menores de 18 anos, a não ser 
acompanhados pelos pais, com 
documento devidamente compro-
vando ou com um responsável com 
autorização registrada em cartório. 

As soberanas da Oktoberfest In 
Maravilha, rainha Cleidineia Utzig, 
primeira princesa Jéssica Tederke 
e segunda princesa Pamela Fries, 
convidam toda a comunidade da 
Cidade das Crianças e da região 
para participar desta festa. 
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Conforme o governador Raimundo Colombo, ideia é 
que o horário seja das 12 às 19h, a partir do dia 1º de 
janeiro de 2016

Governo de SC anuncia que 
horário do funcionalismo público 
será ampliado

MUDANÇA 

Na quarta-feira (30) o governa-
dor de Santa Catarina, Raimundo 
Colombo, afirmou que o expediente 
de trabalho do funcionalismo públi-
co estadual será ampliado em uma 
hora, de seis para sete horas. Con-
forme a comunicação governo, não 
haverá mudança salarial com o au-
mento de horas.

“A nossa ideia é que o trabalho 
seja das 12 às 19h, a partir do dia 
1º de janeiro de 2016, mas existem 
várias alternativas”, disse o gover-
nador.

Segundo ele, ainda será pos-
sível adequar o expediente com 
parte do atendimento pela manhã, 
como das 8h ou 9h às 12h, com o 
restante da carga horária à tarde.

De acordo com a comunicação 

do governo, o funcionalismo públi-
co já recebe em folha por 40 horas 
semanais, mas trabalha 30 horas.

Ficará a cargo da Secretaria de 
Administração estabelecer um pla-
no de execução da nova medida em 
cada órgão, ainda em elaboração, 
informou o governo. Isso valerá 
para funções administrativas den-
tro das secretarias, já que outros 
servidores estaduais, como médi-
cos e policiais, cumprem horário 
de acordo com o estatuto de cada 
categoria.

Sindicato é contra e não foi 
consultado

O Sindicato dos Trabalhado-
res no Serviço Público Estadual de 
Santa Catarina (Sintespe) afirmou 

nesta quinta-feira (1º) que não foi 
consultado ou informado sobre a 
mudança do horário e repudia o 
aumento sem reajuste salarial. 

De acordo com a comunicação 
do sindicato, quando o então go-
vernador Luiz Henrique da Silveira, 
em 2003, reduziu a carga horária do 
funcionalismo público de oito para 
seis horas, a alegação do governo 
era que não poderia arcar com um 
reajuste salarial de 22% solicitado 
pelos servidores. Com isso, foi pu-
blicado um decreto para a redução. 

Segundo o sindicato, há três 
anos os servidores estaduais não 
recebem um aumento real. Caso a 
jornada seja estendida, o sindicato 
irá cobrar o reajuste, segundo eles, 
historicamente em dívida.

A Administração de Maravilha rea-
liza processo seletivo destinado a con-
tratação em caráter temporário para 
preenchimento de vagas no quadro 
geral e as que vagarem ou as que forem 
criadas no decorrer do período letivo 
ou durante a validade do processo se-
letivo.

As vagas são para: médico saúde 
da família; técnico em saúde bucal; 
professor de dança; orientador social 
– costureiro; educador social; agente 

de manutenção e conservação; agen-
te comunitário de saúde; auxiliar de 
serviços gerais. 

As inscrições estão abertas até o 
dia 12 de outubro de 2015, devendo 
ser efetuada através do site www.ma-
ravilha.sc.gov.br, inscrições online.

A prova escrita será aplicada 
para todos os cargos no dia 18 de ou-
tubro de 2015, nas dependências do 
Centro Educacional Mundo Infantil 
(Caic).

Prefeitura de Maravilha

“Criança, a festa é sua!”

Inscrições para processo seletivo 
encerram dia 12 de outubro 

Dia da Criança será comemorado 
com diversas atrações 

Será realizado no dia 12 de outu-
bro, Dia da Criança, o evento intitu-
lado “Criança, a festa é sua!”, na Praça 
da Igreja Matriz. A programação con-
templa o 11º Festival do Sorvete e o 8º 
Passeio Ciclístico, promovidos pela JCI 
Maravilha, e a 7ª Gincana Cidade das 
Crianças, realizada pelo Núcleo do Jo-
vem Empreendedor, ligado à CDL/As-
sociação Empresarial.

Também são parceiros da iniciativa 
a Prefeitura de Maravilha, por meio da 
Secretaria Municipal de Educação, Cul-
tura e Desporto, a Aurora, a Fundação 
Aury Luiz Bodanese e o grupo Pedal 
Maravilha. São apoiadores a Martec 
Móveis, o Sicoob Credial e a Microvip 
Ensino Profissionalizante.

Além das atrações principais, o 
evento oferece brinquedos infláveis, 
contação de histórias, venda de sorve-
tes e lanches, jogos recreativos, cama 
elástica e outras atividades para en-
volver as crianças do município. Nes-
te ano, as atividades iniciam às 9h30, 
com exceção da gincana, que ocorre a 

partir das 13h.
A gincana envolverá alunos do 5º 

ao 9º ano das escolas de Maravilha. A 
equipe que somar a maior pontuação 
receberá troféu, medalhas, um kit com 
produtos da Aurora Alimentos e um 
curso da Microvip para cada aluno, 
além de um equipamento de sonoriza-
ção para a escola. A segunda colocada 
ganha medalhas, kit da Aurora e um 
aparelho DVD para a escola. Já a tercei-
ra equipe com mais pontos leva meda-
lhas e o kit da Aurora.

As fichas do 11º Festival do Sorvete 
estão sendo comercializadas, no valor 
de R$ 1, pelos companheiros da JCI, 
mas grande parte delas será distribuída 
a todos os alunos da educação infantil 
até o 5º ano das escolas de Maravilha.

Na segunda-feira (05) a Admi-
nistração de Maravilha irá instalar o 
parque de brinquedos infláveis no 
Parque de Exposições Carlos Alberto 
Begrow que vai funcionar até o dia 08 
e receberá crianças de todas as escolas 
do município.
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Participaram alunos do 4º ano das redes de ensino municipal, estadual e particular

Concurso elege prefeita e vice-prefeito mirim 

Eleição dos conselheiros tutelares é amanhã 

áREA PúBLICA

Eleição

A votação para a escolha dos 
conselheiros tutelares de Maravilha 
será amanhã (4), na Escola de Edu-
cação Básica Nossa Senhora da Sa-
lete, das 8 às 16h30, sem fechar ao 
meio-dia.

O Conselho Tutelar é com-
posto por membros, eleitos pela 
comunidade para acompanhar as 
crianças e adolescentes e decidir 
em conjunto sobre qual medida de 
proteção para cada caso. Devido 
ao seu trabalho de fiscalização a 
todos os entes de proteção (Estado, 
comunidade e família), o Conselho 
goza de autonomia funcional, não 
tendo nenhuma relação de subor-
dinação com qualquer outro órgão 
do Estado.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente, 
a prefeitura de Maravilha, por meio 
da Secretaria de Assistência Social 
são os responsáveis pelo processo 
da eleição e o Ministério Público é 

Isabel Muller/O Líder

Serão eleitos cinco conselheiros e os demais ficarão como suplentes

a instituição fiscalizadora do pro-
cesso. 

Quem é eleitor em Maravilha 
pode participar da escolha, para 
isso é só comparecer ao local de vo-
tação com título de eleitor e docu-
mento com foto e poderá votar em 
até cinco candidatos da lista. 

Serão eleitos cinco conselheiros 
e os demais ficarão como suplentes. 
Os candidatos que foram aprova-

dos pelo edital são: Rita Signor – 01; 
Ezequiel Pavi – 02; Eliane Fernandes 
dos Santos Lermen – 03; Vera Lúcia 
Tulim – 04; Márcia Roseli Spier – 05; 
Rosiméri Sausen – 06; Rosilene Ra-
daelli – 07; Vanilde Jona Guarnie-
ri – 08; Silvana Mariza Weber – 09; 
Daniela Bagnara – 10; Marçal Hof-
fmann – 11; Jane Cira Dettoni – 12; 
Patrícia Da Cunha – 13. A posse dos 
eleitos será em janeiro de 2016.

Como objetivo de inserir as 
crianças no universo da área públi-
ca, fazer com que elas vivam mo-
mentos de decisão para a comuni-
dade e para os interesses coletivos 
que o governo de Maravilha, atra-
vés da Secretaria de Educação, de-
senvolveu o concurso que elegeu a 
prefeita e o vice-prefeito mirim.

A iniciativa também foi para 
comemorar ao Dia das Crianças. A 
vencedora do concurso é aluna da 
Escola de Educação Básica Nossa 
Senhora da Salete Roberta Rodri-
gues da Silva, que desenvolveu o 
projeto “Brinquedoteca Cidade das 
Crianças”, e o vice-prefeito escolhi-
do pelos jurados foi Cássio Cavalli 
Albrecht, da Escola de Educação 
Básica João XXIII, que apresentou 
o projeto “Uso racional da água no 
ambiente escolar e familiar”.

Os dois acompanharão as ativi-
dades administrativas da prefeita, 
Rosimar Maldaner, e do vice-pre-

feito, Sandro Donati, até dezembro 
de 2016. Para a prefeita é gratifican-
te poder retomar este projeto. “Eu e 
o vice-prefeito estamos orgulhosos 
de todas as escolas e alunos que 
participaram e contribuíram com 
as suas ideias para melhorar a nos-

sa cidade. Agradecemos o apoio 
dos professores e das escolas na 
iniciativa que é muito importante 
para que as crianças vivenciem a 
rotina do município, exerçam sua 
liderança, contribuam com pro-
jetos para a comunidade”, disse a 

prefeita Rosimar.
A atividade foi desenvolvida em 

todas as escolas de Maravilha com 
os alunos do 4º ano que apresenta-
ram projetos com o tema “Maravi-
lha, cidade que educa. Como posso 
colaborar?”. Cada criança passou 
pela etapa interna dentro da escola 
e foi selecionada para a apresenta-
ção final que aconteceu na Câmara 
de Vereadores na noite de terça-fei-
ra (29).

A mesa julgadora foi composta 
pela pedagoga Lurdes Vendrame, 
pelo sargento da Polícia Militar, 
Luis Carlos Tremea; pela coorde-
nadora administrativa da Unoesc, 
Dilva Benvenutti, pelo diretor e 
compositor da Rádio Difusora, Jul-
mir Vicari; pelo presidente da JCI, 
Vanderlei Luiz Raupp, e pela dire-
tora do Ceja de Maravilha, Ivanete 
Steffens.

Posse
Na manhã de quinta-feira (1º) a 

prefeita mirim, Roberta Rodrigues 
da Silva e o vice-prefeito, mirim, 
Cássio Cavalli Albrecht, foram em-
possados no gabinete da prefeita, 
Rosimar Maldaner. 

Participaram do ato, além da 
prefeita e do vice-prefeito Sandro 
Donati, as diretoras das escolas 
que os alunos frequentam, vere-
adores, a equipe da Secretaria de 
Educação e os pais da prefeita e vi-
ce-prefeito mirim. 

Após a posse, Roberta e Cássio, 
juntamente com a prefeita, realiza-
ram uma vista na E.E.B. João XXIII 
e E.E.B. Nossa Senhora da Salete. 
O primeiro compromisso oficial da 
prefeita e vice-prefeito mirim será 
no 8º Festival de Bandas e Fanfar-
ras que ocorre domingo (4), na Pra-
ça Padre José Bunse.

Fotos: Estela Serpa/O Líder

Jurados escolheram os melhores projetos

Projetos foram desenvolvidos e apresentados pelos alunos do 4º ano Prefeita e vice-prefeito mirim foram empossados na quinta-feira (1º) 

Isabel Müller/O Líder

Reconhecimento 
Agentes de Saúde são 
homenageadas 

A administração de Maravilha ho-
menageou nesta semana as agentes 
Comunitárias de Saúde do município, 
em menção ao Dia da Agente de Saú-
de, celebrado no dia 4 de outubro.

Durante a reunião, as agentes re-
ceberam o reconhecimento e agrade-
cimento do secretário de Saúde, Jonas 

Dall’Agnol. O Departamento de Cultu-
ra fez apresentações de músicas que 
emocionaram as agentes e ainda foi 
servido bolo feito pela Padaria Mirim 
Sabor e Saber. Cada agente de saúde 
recebeu uma rosa em agradecimento 
ao trabalho realizado em todas as resi-
dências de Maravilha.

Patrícia Bertollo/Ascom Maravilha  

Cada agente 
recebeu 
uma rosa em 
agradecimento 
ao trabalho
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Bom Jesus do Oeste
Associação de Água Potável 
de Lageado das Flores 
realiza almoço 

Foi realizado no domingo (26) 
o almoço de confraternização en-
tre famílias beneficiadas pela As-
sociação de Água Potável de La-
geado das Flores, de Bom Jesus do 
Oeste. No ato ocorreu assembleia 
geral com prestação de contas e 
composição de entidade jurídica 
passando a ser denominada como 
Alafap.

Também foi empossada a 

nova diretoria, ficando assim 
composta: presidente: Marcelo 
Dente; vice-presidente: Alvicio 
Nol; tesoureiro: Paulo Thilke; vi-
ce-tesoureiro: Waldo Vitor Zilke; 
secretário: Elmer Nerling; vice-se-
cretario: Gerson Kreps; conselho 
fiscal: Amantino dos Santos Serpa, 
Augusto Bergman, Nestor Grud-
sinski. Suplente: Valter Ceccon e 
João Garmatz.

Estela Serpa/WH Comunicações

Prefeito, Airton António Reinehr, prestigiou a assembleia geral e almoço 
da Alafap

Na terça-feira (29) os pais e as crian-
ças da terceira turma do projeto o Futu-
ro em Movimento tiveram reunião com 
as coordenadoras, nutricionista Elizan-
dra Paim e psicóloga Kerly Montiel.

Na ocasião foram apresentadas as 
atividades que serão realizadas, nos dois 
meses de atividades do projeto, que terá 
início na terça-feira (6) e término em 24 

Encontros são realizados todas as terças-feiras, das 
13h45 às 15h15 na unidade de saúde

Terceiro grupo do projeto o Futuro 
em Movimento inicia atividades

MODELO

de novembro.
Conforme a nutricionista Elizandra, 

este trabalho é coordenado pela Secreta-
ria da Saúde, em parceria com o Depar-
tamento de Educação e Esportes de Mo-
delo. “O projeto o Futuro em Movimento 
- Criança Saudável, é criança Feliz!, é um 
grupo de reeducação alimentar, ativida-
de física e apoio psicológico, direciona-

do á crianças com risco de sobrepeso, 
sobrepeso ou obesidade infantil”, coloca. 

Os encontros serão realizados todas 
as terças-feiras, das 13h45 às 15h15 na 
unidade de saúde. Logo após será servi-
do um lanche saudável e os integrantes 
do grupo irão realizar uma hora de ati-
vidade física, orientada pelo educador 
físico Fabricio Eberardt.

Ascom prefeitura

Pais e crianças estiveram reunidos com as coordenadoras do projeto
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As famílias beneficiárias do pro-
grama Bolsa Família participaram 
de um encontro na última semana, 
que contou com a participação da 
gestora municipal do programa Bol-
sa Família, Linete Rintzel. 

Linete explicou a importância 
de ler e observar as mensagens que 
aparecem nos extratos de pagamen-
to das famílias quando recebem ou 
sacam o valor do seu benefício, pois 
estas podem conter informações 
importantes, como a necessidade 
de realizar a atualização de seu ca-
dastro, entre outras. A gestora tam-
bém apresentou às famílias a forma 
de como ter acesso ao benefício da 
tarifa social de energia.

As técnicas de referência do Cras 

de Modelo também participaram do 
encontro. A assistente social Lora-
ci Bellaver explanou aos presentes 
a forma de contribuição das donas 
de casa com a Previdência Social – 
INSS, que pode ser feita com valor 
diferenciado, para que elas possam 
ser seguradas da Previdência Social 
tendo direitos aos benefícios como 
auxílio doença, salário maternidade, 
aposentadoria, entre outros.

Na ocasião a psicóloga Patrícia 
Machado realizou uma dinâmica de 
grupo envolvendo todos os presen-
tes, com o objetivo de despertar nos 
indivíduos a importância de cada 
um pensar em si, dando valor ao seu 
eu e ficando bem para auxiliar os de-
mais.

Mais de 1.150 toneladas de cal-
cário foram entregues gratuitamen-
te nas propriedades dos agriculto-
res aptos a receberem esse insumo. 
A entrega foi realizada por meio do 
Programa Troca-Troca de Calcário 
do governo estadual, em parce-
ria com o governo de Modelo, por 
meio da secretaria da Agricultura e 
DMER.

A entrega foi feita com os ca-
minhões-caçamba do município, e 
posteriormente com os tratores do 
Departamento de Agricultura e das 
patrulhas agrícolas o calcário foi 
distribuído nas propriedades.

Conforme a secretária de Agri-
cultura, Márcia Rüdiger, foram 
contemplados 47 produtores do 

Mais 12 mulheres já estão habili-
tadas para o mercado de trabalho em 
Modelo. Na última semana elas rece-
beram o certificado do curso Mulheres 
Mil – Operador de Computador. O cur-
so do Programa Nacional de Acesso ao 
Ensino Técnico e Emprego (Pronatec) 
foi realizado por meio do Instituto 
Federal de Santa Catarina (IFSC), em 
parceria com o município de Modelo, 
por meio do Centro de Referência e 
Assistência Social (Cras). 

O programa Mulheres Mil oferece 
formação profissional e tecnológica a 
mulheres, melhorando as condições 
de vida em que elas e suas famílias 

vivem. Por meio dos cursos ligados ao 
Programa Mulheres Mil, as alunas têm 
aulas ligadas ao seu dia a dia, como 
português, matemática, saúde da mu-
lher e da família, meio ambiente, ética 
e cidadania, informática básica, entre 
outras. O projeto visa à inclusão social.

Conforme a diretora de Assistên-
cia Social, Marizete Floss, a grande 
diferença do programa está em traba-
lhar a autoestima e autocuidado das 
mulheres, acolhendo-as, ajudando-as, 
fazendo com que elas se reconheçam 
como mulheres e se valorizem, e isso 
as motiva a conseguir os demais so-
nhos.

O Conselho Municipal dos Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
e a Comissão Especial Eleitoral do 
município de Modelo convidam 
todos os eleitores de Modelo, para 
votarem em um dos candidatos a 
conselheiro tutelar. A eleição será 

realizada amanhã (4), na Escola 
Estadual de Educação Básica Dom 
Helder Câmara, das 8h às 11h30.

O eleitor deverá comparecer 
ao local de votação e apresentar a 
mesa receptora de votos, a carteira 
de identidade ou outro documento 

equivalente a esta, com foto e o títu-
lo de eleitor. 

A partir de 2015 o processo de 
escolha dos membros do Conselho 
Tutelar ocorre em data unificada 
em todo o território nacional, a cada 
quatro anos.

Vagas são para a nova turma do curso técnico em 
zootecnia para o ano 2016

Casa Familiar Rural de Modelo 
está com matrículas abertas

Secretaria de Agricultura entrega 1.150 
toneladas de calcário

Eleição do Conselho Tutelar será amanhã

EDUCAÇÃO

Melhorias 

Votação 

A Casa Familiar Rural de Modelo 
está com inscrições abertas para a nova 
turma do curso técnico em zootecnia 
para o ano de 2016, curso aprovado 
pelo Ministério da Educação e Cul-
tura (MEC) e Conselho Estadual de 
Educação de Santa Catarina. Podem 
se inscrever jovens, de ambos os se-
xos, que tenham concluído o ensino 
fundamental.

A Casa Familiar atualmente 
atende alunos de diversos municí-
pios da região Oeste, que estão di-
vididos em três turmas do 1º, 2º e 3º 
ano do ensino médio.

O curso técnico em zootecnia 
tem como principal objetivo profis-
sionalizar os jovens para a sucessão 
familiar, capacitando-os também 
para atuar na assistência técnica em 
empresas do ramo agropecuário.

Quando os alunos estão na Casa 
Familiar acompanham visitas de estu-
dos relacionadas ao tema da alternân-
cia, relacionando a teoria com a práti-

ca, auxiliam em atividades internas, 
participam de feiras, seminários, 
palestras e serviços à comunidade.

Durante o processo de aprendi-
zagem o jovem planeja o seu Pro-
jeto Profissional de Vida do Jovem 
(PPVJ), o qual é um projeto de me-
lhorias a ser executado em sua pro-
priedade.

De acordo com a diretora da 
Casa Familiar, Claudia Mahle, o jo-
vem que estuda na Casa Familiar 
Rural, além das disciplinas regulares 
do ensino médio, recebe aulas técni-
cas e acompanhamento em sua pro-
priedade pela equipe de professores 
da Casa Familiar.

A equipe de professores da Casa 
Familiar é composta por professo-
res capacitados e preocupados com 
a formação dos jovens, e trabalham 
com um planejamento semanal vi-
sando atender a interdisciplinarida-
de, sempre buscando aliar a teoria 
com a prática das e nas proprieda-

des. Atualmente a equipe é compos-
ta por uma professora na área de 
Ciências Humanas, uma na área de 
Ciências Naturais e Exatas, dois profes-
sores na área de Linguagens Códigos e 
Tecnologias, uma orientadora de Está-
gio, quatro profissionais da área técni-
ca: um zootecnista e uma engenheira 
agrônoma para acompanhar os pro-
jetos de vida e realizar constante-
mente visitas nas propriedades, um 
engenheiro agrônomo que trabalha 
todas as disciplina na área técnica, e 
uma engenheira agrônoma que atua 
como coordenadora de curso e dire-
tora da instituição. “Contamos com 
auxílio de uma governanta e de um 
acompanhante noturno”, acrescenta 
Claudia.

Conforme a diretora, toda equi-
pe da Casa Familiar espera os alunos 
de braços abertos para contribuir na 
sua formação. “Assim a missão é de 
educar jovens para a vida, pelo traba-
lho e para valores”, destaca.

Auxílio 

Capacitação 

Encontro é realizado com 
beneficiários do Bolsa Família

Pronatec forma mais doze 
mulheres

Ascom prefeitura

Encontro contou com a participação dos beneficiários e da gestora 
municipal do programa

Ascom prefeitura

Ascom prefeitura

Formatura foi realizada na última semana 

Ao todo, 47 produtores do município foram contemplados

município, que com isso fizeram a 
correção de suas terras visando o 

plantio da nova safra de grãos e pas-
tagens.
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Na última semana o prefeito, Ri-
cardo Maldaner, esteve na capital do 
Estado em busca de recursos para o 
Hospital de Modelo e para a realização 
da 18ª Festa Estadual do Porco Assado 
no Rolete (Fepar), que está marcada 
para o dia 6 de dezembro.

No primeiro compromisso em 
Florianópolis Maldaner esteve acom-
panhado do prefeito de Serra Alta, 
Francisco Artur Both e do prefeito de 
Sul Brasil, Éder Marmitt em busca de 
recursos para a Sociedade Hospitalar 
Beneficente de Modelo. Eles estiveram 
em audiência com o secretario esta-
dual de Saúde, João Paulo Kleinubing, 
onde buscaram recursos para equili-
brar as contas do hospital neste ano. 
“Foram solicitados ao secretário R$ 200 
mil, sendo R$ 50 mil para cada um dos 
quatro municípios. O secretário se sen-
sibilizou com o pedido, percebeu a im-
portância, e nós repassamos para ele 
relatórios do atendimento que o hospi-
tal faz, mas não tivemos a confirmação 
do secretário sobre o recurso. Então ele 
nos repassou que estará conversando 
com o secretário dos Recursos Desvin-
culados, Celso Calcanhotto, do Fundo 
Social, e dará uma resposta”, enfatiza 
Maldaner. 

O município de Modelo, no início 
do mês de setembro, já realizou a fina-

O governo de Modelo, junta-
mente com os departamentos de 
Educação, de Assistência Social e de 
Cultura, convidam todas as crian-
ças do município para participar de 
uma tarde de diversão e alegria, em 
comemoração ao Dia das Crianças.

O evento alusivo à data será re-
alizado no próximo sábado (10) no 
Salão Multiuso, com início às 14h e 

término às 17h. Neste dia as crian-
ças poderão desfrutar de muitos 
brinquedos, pintura facial e canti-
nho da leitura. 

Também haverá a presença dos 
palhaços distribuindo balas e piruli-
tos e um lanche especial para todas 
as crianças. “Lembramos que have-
rá transporte para os alunos do inte-
rior”, frisam os organizadores.

De acordo com a diretora de Edu-
cação de Modelo, Jussane Frandoloso, 
as datas para realização das matrículas 
para alunos novos da rede municipal 
de ensino de Modelo já estão definidas. 

Para a educação infantil e creche 
serão aceitos alunos de quatro meses a 
cinco anos. E para ingresso no ensi-
no fundamental, 1º ano, alunos de 
seis anos completos até 31 de mar-

ço de 2016. 
O período de matrículas será do 

dia 19 a 30 de outubro, sendo que serão 
realizadas no Departamento de Educa-
ção, na escola municipal, das 7h30 às 
12h e das 13h15 às 18h. 

A matrícula do aluno deverá ser efe-
tuada pelos pais ou responsável maior 
de idade. Os documentos necessários 
para realização da matrícula são os 

seguintes: cópia da carteira de vacina; 
cópia do registro de nascimento; cópia 
de RG e CPF dos pais ou responsáveis, 
comprovante de residência; e compro-
vante de trabalho (para creche). 

A diretora Jussane lembra que a 
ordem de classificação de vagas será 
estabelecida pelo Departamento Mu-
nicipal de Educação e pelo Conselho 
Municipal de Educação.

Viagem visualizou recursos para o Hospital de Modelo, 
bem como para a 18ª Fepar

Prefeito busca recursos em 
Florianópolis 

Matrículas da rede municipal de ensino 
iniciam no dia 19

SOLICITAÇõES

Vagas

Prefeitos de Modelo, Serra Alat e Sul Brasil buscam recursos para o 
Hospital de Modelo

Equipe da Secretaria de Saúde está engajada na campanha

Divulgação

lização de repasses ao Hospital, um to-
tal de R$ 400 mil que foram repassados 
à entidade neste ano. “Nesta semana 
entrarei em contato diretamente com 
o governador Raimundo Colombo por 
que não há como prolongar essa situa-
ção. Se não vier o recurso não há o que 
ser feito para manter o hospital de pé. 
Nós estamos nos esforçando o máxi-
mo e temos essa preocupação desde o 
início do ano para encontrarmos uma 
saída. Os outros prefeitos também es-
tão preocupados com isto, tanto Serra 
Alta, Sul Brasil e Bom Jesus do Oeste”, 

destaca Maldaner. 
Ainda em Florianópolis o prefei-

to visitou a Secretaria de Agricultura, 
solicitando os recursos, sendo que o 
secretário Moacri Sopelsa confirmou 
que vai liberar recursos para a realiza-
ção da 18ª Fepar, que serão aplicados 
na organização, divulgação e estrutura 
da feira. 

Também no BRDE e no Badesc 
o prefeito deixou uma solicitação da 
Associação Comercial e Industrial de 
Modelo, buscando patrocínios e apoio 
para a 18ª Fepar.  

Evento especial 

Prevenção 

Dia das Crianças será 
comemorado no 
próximo sábado

Secretaria de Saúde desenvolve 
atividades do Outubro Rosa

A Secretaria de Saúde de Modelo 
convida todas as mulheres para pres-
tigiarem a programação especial do 
Outubro Rosa. 

Conforme a secretária de Saúde, 
Márcia Jacoby, neste mês serão rea-
lizadas ações de promoção da saúde 
da mulher, por meio da divulgação 
das medidas de prevenção e diagnós-
tico do câncer de mama e do colo do 
útero, coleta de exame preventivo do 
colo do útero, exame clínico das ma-
mas e encaminhamento de mamo-
grafias.  

Na sexta-feira (16), será realizada 
palestra com o tema “Sexualidade 

Feminina”, no auditório da Escola 
Estadual Dom Helder Câmara, com 
início às 19h30, e será ministrada pelo 
ginecologista e obstetra, Elton Schuh. 

No sábado (17), será o Sábado 
“D” para coleta de exame preventivo 
do colo do útero através de agenda-
mento de horário com as agentes de 
saúde. 

A secretária lembra que no de-
correr de outubro será intensificada a 
programação de coleta de exame pre-
ventivo do colo do útero nas quintas 
e sextas-feiras, por meio do agenda-
mento realizado com as agentes co-
munitárias de saúde. 

Ascom prefeitura
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No último dia 25 de setembro, 
o prefeito em exercício, Douglas 
Gollmann, acompanhado de 
servidores públicos, do vereador 
Silvio Fioreze e de munícipes, 
realizou visita a algumas obras 
que estão sendo executadas em 
Cunha Porã. Um dos pontos 
incluídos no roteiro foi a obra 
de pavimentação com pedras 
irregulares em direção a Linha 
Glória do Meio e Santo Antônio.

A obra terá investimentos su-
periores a R$ 390 mil, com parce-
ria da administração e do Fundo 
de Apoio aos Municípios (Fun-
dam). O calçamento compreende-
rá 5.835,45 m², e tem como obje-
tivo facilitar o tráfego de veículos 
que é intenso naquela via.

Segundo Gollmann, esta obra 
faz parte de um importante proje-
to de pavimentação rural, ao qual 
por diversos fatores avaliados, foi 
dado o ponta pé inicial na Linha 
Glória do Meio e Santo Antônio. 
“Levamos em consideração a ur-
banização que está sendo feita 
naquela região, além disso, a nos-
sa gestão também adquiriu uma 
área de terras nas proximidades, 

Um café da manhã marcou o 
início da semana e reuniu lideran-
ças que contribuíram para a história 
do município de Cunha Porã. O ato 
ocorreu no gabinete do Executivo e 
contou com a presença de ex-prefeitos 
e vices, assim como os atuais gestores 
Jairo Ebeling e Douglas Gollmann.

De acordo com o prefeito em exer-
cício Gollmann, o convite de cortesia 
foi feito com a intenção de promover 

a troca de informações, assim como 
para dialogar sobre a atual reali-
dade do município. No decorrer 
do encontro os líderes se manifes-
taram com relação às dificuldades 
e êxitos obtidos em suas gestões, 
além da atual conjuntura do país. 
Também se reportaram as ações 
que estão em andamento e que 
tem como meta o progresso de 
Cunha Porã.

Social
Curso de pintura capacita 
duas turmas

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Gollmann acompanhou trabalhos junto com lideranças

Cortesia
Líderes de Cunha Porã se encontram 
para troca de experiências

Encontro foi marcado por troca de ideias

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

Foi realizado no dia 23 de se-
tembro o encerramento do curso 
de pintura, viabilizado pela Se-
cretaria de Assistência Social de 
Cunha Porã. Na ocasião mais duas 
turmas foram capacitadas em pin-
tura em tecido, cuja ação poderá 
ser colocada em prática para ge-
ração de renda. O curso teve como 
monitora a profissional Kety Bi-
chet e contou com dez horas/aula.

Durante o encerramento e en-
trega de certificados, Kety ressal-
tou o interesse e disposição das 
alunas em aprender algo a mais, 
que pode ser revertido em renda 
para as famílias. Por sua vez a se-
cretária de Assistência Social Irma 

Kesseler disse que sempre é tempo 
de aprender, e todo conhecimento 
vem em prol do desenvolvimento 
das pessoas.

O prefeito em exercício Dou-
glas Gollmann também participou 
do encerramento e manifestou 
suas felicitações às mulheres que 
buscam aprimorar seus conhe-
cimentos, abrindo mãos de ficar 
com suas famílias para participar 
das capacitações. Também disse 
que a administração é parceira 
em ações que promovam o bem 
estar das pessoas, e se colocou à 
disposição para novas parcerias 
que gerem resultados positivos à 
comunidade.

Cerimonial contou com exposição de trabalhos confeccionados no 
decorrer das aulas

Viviane Seben/Ascom Prefeitura

O Conselho Municipal de Di-
reitos da Criança e do Adolescente 
(CMCDA) de Cunha Porã realiza 
amanhã (4), a eleição do Conselho 
Tutelar. A ação será realizada na Es-
cola Núcleo Número Um, das 9h às 
17h, e todos os eleitores do municí-
pio podem votar, desde que com-
pareçam munidos de documento 
de identificação com foto e título 
eleitoral.

Neste ano, 17 candidatos con-
correm às cinco vagas do Conselho 
Tutelar. Sendo que os cinco primei-
ros tomam posse a partir de janei-
ro de 2016 para vigência de quatro 
anos de mandato. Os demais can-
didatos assumem como suplentes, 
conforme classificação.

De acordo com os membros do 
CMDCA, no dia da eleição, para 
que o voto seja válido, os eleitores 
deverão preencher a cédula com 
o nome ou número do candidato, 
que estarão disponíveis na cabine 
de votação. Todos os eleitores do 
município de Cunha Porã estão con-
vocados para exercer mais um ato 

Votação será na Escola Núcleo Número Um, das 9h às 
17h. Todos os eleitores do município podem votar   

Conselho Tutelar terá 
eleições amanhã

ESCOLHA  

Divulgação

de cidadania, e escolher os represen-
tantes para o Conselho Tutelar.

Concorrem as vagas: André Si-
monetto Cavalheiro; Cladis Mayer 
Guarda; Cleide Salete Freitag; 
Cleris Aparecida da Rocha; Dir-
ceia Kölln; Doraci Marlete Engler; 
Elisandra Siebert; Esther Beatriz 

Sudbrack Huf; Francieli Daiane 
Friske Laufer; Gracieli Costa de 
Oliveira; Jonas Andre Simm; Julia-
ne Hermann; Renate Kolln Hend-
ges; Simone Cristina Schuster; Sil-
vana de Fatima Camana; Valdecir 
Eloi Lanz; e Vanicia Eni Dreissig 
Dumke.

Pavimentação Rural 
Obras em execução são acompanhadas 
pelo vice-prefeito

onde será construído um parque 
multiuso. Outro fator foi o clube 
que existe nas proximidades e que 
promove um aumento no fluxo de 
veículos em épocas de temporada”, 
cita.

O prefeito em exercício res-
salta ainda que em Cunha Porã, 
até agora, não havia sido feito ne-

nhum projeto direcionado para 
a pavimentação rural. “A ideia da 
nossa gestão foi iniciar este proje-
to, e é importante que cada gestor 
que passar pelo município de con-
tinuidade aos trabalhos, que tem 
como principal objetivo garantir 
qualidade de vida às pessoas”, frisa 
Gollmann.
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Neste ano o Kerbfest de 
Cunha Porã atinge a 20º edição. 
De acordo com os organizado-
res, o objetivo é comemorar este 
marco histórico, homenageando 
as pessoas, entidades e empresas 
que ao longo dos anos contri-
buem com seu trabalho e parce-
ria, reforçando os elos da corren-
te de ser uma festa regional.

A festa deste ano inicia na 
sexta-feira, dia 9 de outubro, com 
abertura oficial e sangria do pri-
meiro barril de chope na agên-
cia do Banco do Brasil, às 10h. 
O ponto alto daquele dia será o 
desfile do BieerWagen por várias 
ruas da cidade de Cunha Porã, 
às 18h, onde os organizadores e 
população em geral fazem um 
chamamento para a festa que se 
inicia.

Ainda na sexta-feira está mar-
cado o jantar típico alemão no 
valor de R$15,00, que será servi-
do das 19h30 às 23h. A partir das 
20h30 ocorrem apresentações 

Organizadores do evento esperam mais de 14 mil pessoas nos três dias de festas

Cunha Porã está em contagem 
regressiva para o 20º Kerbfest

Município promove prestação de contas

TRADICIONAL

Audiência pública

Dez meninas concorrem à rainha do Kerbfest

Divulgação

artísticas, com grupos de danças 
germânicas. A escolha da sobera-
na da 20º Kerbfest está marcado 
para iniciar às 22h, e o baile com 
animação da Banda Happy Brass 
e Show com Fritz 4 será realizado 
na sequência até, às 5h. O valor 
do ingresso para o baile é de R$ 
13,00 na hora e R$ 15,00 anteci-
pado. 

A programação para o sábado, 
dia 10 de outubro, começa às 10h 
com sangrias de barris de chope 
pelo comércio. Já às 17h, terá o 
desfile cultural pela Rua Moura 
Brasil com o Bierwagen. O desfile 
integra grupos culturais, sociais e 
de amigos que traz a alegria e al-
gumas simbologias da festa.

Às 22h de sábado inicia o baile 

do Kerb, com ingresso a R$ 20,00 
antecipado e R$ 22,00 na hora, 
com animação das Bandas Happy 
Brass e Banda La Montanara. O 
termino do baile será às 6h de 
domingo, dia 11 de outubro, com 
início da alvorada festiva e des-
file do Bierwagem pelas ruas da 
cidade.

Às 10h será realizado o culto 
festivo alusivo ao Kerbfest, às 12h 
será servido o almoço à base de 
churrasco e saladas, no pavilhão 
evangélico. Para o almoço estão 
sendo comercializadas fichas de 
carne, sendo 2kg carne de bovi-
no por R$ 35,00, 1,5kg de carne 
suína por R$ 22,00 e também será 
comercializado frango assado in-
teiro por R$ 22,00. 

A partir das 13h30 inicia a ma-
tinê com animação das Bandas 
Santa Cruz e Banda La Montanara 
sem intervalo, até 23h30, encerra-
mento do 20º Kerbfest. O ingresso 
será comercializado somente na 
hora, por R$ 12,00.

Os ingressos antecipados es-
tão sendo vendidos pelos organi-
zadores, pelo site nossoingresso.
com.br e nos pontos de venda, 
sendo: em Cunha Porã, no Posto 
Auriverde, Loja Sueli, Farmácia 
Farma e Farma, Supermercado 
Strauss, Ferras do Esporte, Ad-
jan Jeans, Super Auriverde. Ven-
das em Maravilha: Cabana Bis, 
abastecedora Maratona, Casas 
Marte, Supermercado Iguatemi. 
Vendas em Pinhalzinho: Casa da 
Bebida, Posto Itaipú. Vendas em 
Iraceminha: Cooperativa Regio-
nal Auriverde. O ingresso per-
manente para os três dias é de 
R$ 35,00. 

Os organizadores do evento 
esperam mais de 14 mil pessoas 
nos três dias de festa. “Convi-
damos todos para participar da 
nossa tradicional festa que conta 
com muita animação e chope ge-
lado da Brahma”, enfatizam. Mais 
informações estão disponíveis 
no www.kerbcunhapora.com.br.

A administração de Cunha 
Porã promoveu, na terça-feira 
(29), audiência pública para de-
monstração e avaliação do cum-
primento das metas fiscais do 2º 
quadrimestre (maio a agosto) do 
exercício de 2015 à Comissão de 
Finanças e Orçamento da Câma-
ra de Vereadores. O ato ocorreu 
no salão nobre da prefeitura e 
também objetivou a discussão 
da Lei de Diretrizes Orçamentá-
rias (LDO) e Lei Orçamentária 
Anual (LOA) para o exercício de 
2016.

Conforme o secretário de Ad-
ministração e Finanças, Rudinei 
Käfer, apesar das dificuldades 
enfrentadas pelos entes públicos 
nas três esferas (municipal, esta-
dual e federal), Cunha Porã vem 
cumprindo o disposto previsto 
na Lei de Responsabilidade Fis-
cal (LRF) com relação aos índices 
de folha de pagamento, Fundeb e 
demais contas públicas.

Käfer ressalta que a prestação 
de contas, por meio de audiência 
pública, é feita pela vigência le-
gal. “Também foi falado da LDO 

e LOA, que prevê os gastos para 
o próximo ano. A LDO compre-
ende metas e prioridades da ad-
ministração pública municipal, 
e orienta a elaboração do orça-
mento. Por sua vez a LOA com-
preende as receitas e despesas 
para o exercício 2016”, explica o 
secretário.

Encontro contou com 
explanações de investimentos 

feitos no período de maio a 
agosto deste ano

Viviane Seben/Ascom Prefeitura
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 No sábado (26) ocorreu a 
quarta rodada do Campeonato 
Municipal de Futsal. Os resulta-
dos foram os seguintes: Feminino 
- Time da Quarta 4 X 2 Tcheare-
manga. Veterano - Lavacar Pon-
to Bom 6 X 3 Independente do 
Trindade, Os Amigos 2 X 7 Ouro 

Verde. Livre - Laranja Mecânica 
1 X 7 Boca Júniors; Trindade 4 X 
8 Parapicuibes; Os Coitados 3 X 6 
Manchester United.

 A próxima rodada será hoje 
(3) com as seguintes disputas: Ca-
tegoria de Base - 16h30: Microvip 
X Caveira Atômica, 17h30: Flumi-

nense x Barcelona.
 Categoria Livre - 19h: O res-

to que sobrou X Tigres; 19h50: 
Os coitados X Instaladora Para-
ná; 20h40: Tigrinhos X The Bests; 
21h30: Barcelona X AFC; 22h20: 
Manchester United X Parapicui-
bes.

Evento será realizado no auditório da prefeitura, no dia 
15 de outubro 

Diagnóstico do Plano Municipal de 
Saneamento Básico e Plano Diretor 
será apresentado

Municipal de Futsal tem rodada hoje

PLANEJAMENTO 

Esporte

Será realizada em Tigrinhos, 
no dia 15 de outubro, uma oficina 
para apresentação do diagnósti-
co acerca da revisão do Plano 
Municipal de Saneamento Bási-
co e Plano Diretor. O evento será 

realizado no auditório da prefei-
tura, sendo às 13h30 direcionado 
ao Plano de Saneamento Básico e 
às 19h com debate do Plano Di-
retor.  

O prefeito, Rudimar Francisco 

Guth, e a arquiteta e urbanista, 
Deyse Kátia Ferreira Pasqualotto, 
convidam toda a população para 
participar do encontro, que é de 
suma importância para o muni-
cípio.

História de Tigrinhos
Alunos realizam atividades 
sobre o município

Durante o mês de setembro as 
turmas do 1º ano I e II das professo-
ras, Isolde Barbosa Weschenfelder e 
Marizete Marafon Ganzer, juntamen-
te com a professora de artes, Leda 
Bourscheidt, trabalharam sobre o 
município. As atividades envolveram 
momentos onde as crianças puderam 
conhecer um pouco mais sobre a his-
tória de Tigrinhos.

Confeccionaram bandeiras ex-

plorando as cores, o Brasão para 
entender os símbolos do município 
e na aula de artes foram confeccio-
nadas máscaras de tigres.                                                                                           

Também foram enfatizadas ati-
vidades relacionadas às comunida-
des usando o mapa para se localizar. 
De acordo com as educadoras, foi 
importante trabalhar sobre o muni-
cípio, pois é necessário que tenham 
conhecimento sobre a história local.

Alunos confeccionaram máscaras de tigres, símbolo do município

Elisangela Rossatto/Ascom Tigrinhos
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A Secretaria Municipal de Assistên-
cia Social, juntamente com o Departa-
mento de Esportes e Lazer, realizou no 
dia 25, a 8ª Olimpíada Municipal da 
Terceira Idade. O evento é tradicional e 
reuniu centenas de idosos, com o intui-
to de participar de um dia com progra-
mação especial.

A atividade teve início com acolhi-
mento dos idosos dos quatro grupos 
atuantes no município e de idosos que 
não pertencem a nenhum grupo. A to-
cha olímpica, que simboliza os jogos, foi 
acesa pelo atleta do grupo Unidos Ven-
ceremos Antonio Pigatto e o juramento 
feito pela atleta do grupo São Gotardo 

Brasilde Ferreira dos Santos. Após a ce-
rimônia de abertura os jogos iniciaram 
e ao meio-dia foi servido almoço, com 
cardápio à base de galinhada no tacho.

Vencedores 
Na parte da tarde, após encerra-

mento dos jogos, foi feita a entrega das 
premiações aos três melhores coloca-
dos de cada modalidade. Na bola ao 
cesto misto o primeiro lugar foi para 
Unidos Venceremos A, segundo lugar 
Unidos Venceremos B e terceiro São 
Gotardo ‘C’. 

No bolãozinho feminino em pri-
meiro lugar ficou São Gotardo A, se-

gundo Unidos Venceremos e terceiro 
lugar Unidos em Cristo. 

Na modalidade de três set livre o 
primeiro lugar ficou com Alberi Pinto e 
Maria Pinto (Unidos em Cristo), em se-
gundo Antonio Pigatto e Danilo Pigatto 
(Unidos Venceremos) e em terceiro 
Ademar Winter e Inácio Pinto (São Go-
tardo).

Na bocha masculino o primeiro 
lugar foi para Antonio Pigatto, Dani-
lo Pigatto e Benjamin Marini (Unidos 
Venceremos), segundo Elias Zanella, 
Lotário Scherener e Osvaldo Vani e 
terceiro Arnaldo Wolter, Darci Salmin e 
Valdir Culau (Santa Catarina).

Na canastrinha feminino em pri-
meiro lugar ficou Clecia Neuhaus e 
Catarina Vaskevicz (Unidos em Cristo) 
e segundo Esidia Giglioli e Josefina Cor-
ti (Unidos em Cristo). Na canastrinha 
masculino o primeiro lugar foi para 
Admar Neuhaus e Floriberto Jappe (São 
Gotardo), segundo Hilário Riffel e Léo 
Perin (Unidos em Cristo) e o terceiro 
para João Guzzon e Lauro Jappe (Uni-
dos Venceremos).  

No dominó feminino o primeiro lu-
gar foi conquistado por Emilia Carniel 
e Josefina de Bem, segundo Edi Rizzi e 
Terezinha Bruinsma e terceiro Amábile 
Tibola e Inês Sobieski (todas do grupo 

Unidos em Cristo). No dominó mascu-
lino em primeiro lugar ficou Adilar Al-
thaus e Nelson Bruinsma e em segundo 
lugar Aloisio Schwertz e Miguel Dobe-
ler (Unidos em Cristo). 

Na disputa do título de Campeão 
Geral o primeiro lugar foi conquistado 
pelo grupo Unidos Venceremos de Li-
nha Fuzil, que somou 115 pontos, se-
gundo lugar com o grupo Unidos em 
Cristo de Flor do Sertão, que somou 110 
pontos, em terceiro ficou o grupo São 
Gotardo de Linha Pedra Branca com 80 
pontos e em quarto o grupo Santa Ca-
tarina de Linha Cabeceira do Poço Rico 
com 30 pontos.

TERCEIRA IDADE

Evento foi realizado para comemorar o Dia do Idoso, celebrado em 1º de outubro, e para 
proporcionar de um dia com programação especial

Grupo Unidos Venceremos é campeão geral 
da 8ª olimpíada 

Fotos: Ascom prefeitura

Premiados da bocha rafa vollo masculino Primeiro lugar da bola ao cesto ficou com Unidos 
Venceremos A

No bolaõzinho feminino o primeiro lugar foi conquistado pelo 
São Gotardo A 

Grupo Unidos Venceremos da Linha Fuzil foi o campeão-geral Mulheres premiadas na canastrinha feminina Premiados na canastrinha masculino

Todas as finalistas do dominó feminino são do grupo Unidos em Cristo Duas duplas foram premiadas no dominó masculino No três set em dupla livre duas duplas foram premiadas

Câmara de Vereadores
Legislativo flor-sertanense segue em atividades

Na quarta-feira (30) ocorreu a 
última sessão ordinária de setem-
bro do Poder Legislativo de Flor do 
Sertão. Durante o mês foram apro-
vadas duas leis municipais, as quais 
foram encaminhadas para sansão e 
publicação. 

A lei n° 644/2015 autoriza a alie-
nação de veículo e bem imóvel de 
propriedade da prefeitura de Flor 

do Sertão e dá outras providências. 
Já a lei n° 645/2015 que autoriza o 
município a alterar a formatação ju-
rídica do Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Amerios - CIS/Amerios 
para Consórcio Público e ratifica o 
Protocolo de Intenções do respec-
tivo Consórcio Público. Também 
foram encaminhados dois pedidos 
de informação, um ao setor admi-

nistrativo do município e outro à 
Secretaria Municipal de Saúde.

No mês também foi deferido 
pelo presidente Leonir Pelison o 
pedido de licença do vereador Lui-
zinho Rodrigues dos Santos para o 
período de 30 dias. A próxima ses-
são ordinária ocorrerá no dia 7 de 
outubro, às 13h30, na Câmara de 
Vereadores.  Próxima sessão ordinária ocorrerá no dia 7 de outubro

Câmara Vereadores/divulgação
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SISTEMA LUMINOSO 
DE EMERGÊNCIA

Alguns proprietários de veículos fazem indevidamente a instala-
ção de sistema luminoso de emergência, comumente conhecido por 
giroflex.  

Somente os veículos destinados a socorro de incêndio e salva-
mento, os de polícia, os de fiscalização e operação de trânsito e as 
ambulâncias podem fazer instalação e uso de alarme sonoro e ilumi-
nação vermelha intermitente.

Os veículos prestadores de serviços de utilidade pública poderão 
fazer uso de dispositivo não removível de iluminação intermitente ou 
rotativa, mas somente com luz amarelo-âmbar.

São considerados veículos prestadores de serviço de utilidade 
pública: I - os destinados à manutenção e reparo de redes de ener-
gia elétrica, de água e esgotos, de gás combustível canalizado e de 
comunicações; II - os que se destinam à conservação, manutenção 
e sinalização viária, quando a serviço de órgão executivo de trânsi-
to ou executivo rodoviário; III - os destinados ao socorro mecânico 
de emergência nas vias abertas à circulação pública; IV - os veículos 
especiais destinados ao transporte de valores; V - os veículos desti-
nados ao serviço de escolta, quando registrados em órgão rodoviário 
para tal finalidade; e VI - os veículos especiais destinados ao recolhi-
mento de lixo a serviço da Administração Pública. 

No caso dos veículos de prestação de serviços de utilidade públi-
ca, a instalação do dispositivo dependerá de prévia autorização do 
órgão executivo de trânsito do Estado ou do Distrito Federal onde o 
veículo estiver registrado, que fará constar no Certificado de Licen-
ciamento Anual, no campo “observações”, o código abreviado da ins-
talação realizada. 

De forma surpreendente, o Conselho Nacional de Trânsito – 
CONTRAN resolveu tornar facultativo o uso de extintor de incêndio 
para automóveis, utilitários, camionetas, caminhonetes e triciclos de 
cabine fechada.

A medida causou grande polêmica pelo fato de ter o CONTRAN, 
inicialmente, expedido resolução tornando obrigatório o extintor 
com pó químico do tipo ABC, o que fez aumentar consideravelmente 
a procura pelo equipamento. Aliás, a procura foi tão grande que foi 
necessário prorrogar o início da exigibilidade do extintor ABC, já que 
muitas pessoas não estavam encontrando o produto no mercado.

Quando os mais organizados já tinham se adequado à nova re-
gra, o CONTRAN resolveu tornar facultativo para alguns veículos a 
adoção deste equipamento, sob o argumento de que com o avanço 
da tecnologia o incêndio em veículos teria se tornado bastante raro, 
dizendo também que apenas uma minoria dos motoristas atingidos 
por incêndio acabavam operando o extintor de incêndio.

O que realmente desaponta a população é o fato de o CONTRAN 
ter adotado em curto espaço de tempo decisões diametralmente 
opostas. Primeiro estabelece regras que impõem a necessidade de 
trocar o equipamento, sob o argumento de ser mais eficiente para o 
combate às chamas. Depois que muitos se adequaram a esta regra, o 
órgão chega à conclusão de que o equipamento não é tão necessário 
assim, tornando-o obrigatório apenas para caminhão, caminhão-tra-
tor, micro- ônibus, ônibus, veículos destinados ao transporte de pro-
dutos inflamáveis, líquidos, gasosos e para todo veículo utilizado no 
transporte coletivo de passageiros.

Entendo que o extintor é um equipamento muito importante. A 
Polícia Militar já empregou por diversas vezes o extintor das viaturas 
para ajudar a debelar o início de incêndio em outros veículos. Inúme-
ros acidentes com vítimas encarceradas já foram atendidos por nos-
sos policiais, havendo, em alguns casos, iminente risco de incêndio. 
Algo me leva a crer que este assunto voltará à pauta em breve.

Suspeita é de que a funcionária da unidade tenha 
cometido suicídio. A escola estava fechada e policiais 
encontraram o corpo após suspeita de arrombamento

Mulher é encontrada 
morta no Ceja 

SÃO MIGUEL DO OESTE

Policiais militares encontra-
ram uma pessoa morta na noite de 
terça-feira (29) dentro da unidade 
do Ceja de São Miguel do Oeste. O 
corpo da assessora administrativa 
do Ceja, de 49 anos, foi encontra-
do por volta das 20h10 na parte 
dos fundos da unidade escolar 
por policiais militares, que faziam 
buscas depois de uma denúncia 
de um possível arrombamento no 
local.

A Polícia Militar foi aciona-
da pela diretora do Ceja, que en-
controu uma das portas da escola 
aberta e suspeitava de arromba-
mento, já que na terça-feira era 
feriado e a escola estava fechada. 
Assim que os policias chegaram e 
fizeram buscas pelo local, encon-
traram a mulher já sem vida. A 
suspeita é de suicídio. Uma irmã 
da vítima, que esteve no local, afir-

Uma irmã da vítima, que esteve no local, afirmou não ter conhecimento 
de que a mesma sofreria de depressão

Ivan Ansolin/ Agência IAF 

mou não ter conhecimento de que 
a mesma sofreria de depressão. 

Uma carta endereçada à família foi 
encontrada na mesa da diretora. 

Um acidente registrado por volta 
das 7h30, de segunda-feira (28), na BR-
282, em Pinhalzinho, vitimou fatalmen-
te um motociclista.

Segundo informações da Rádio 

Nova FM, a colisão envolveu um veícu-
lo Cruze placa de Cunha Porã e uma 
motocicleta de Saudades. O condu-
tor da motocicleta de 50 anos não 
resistiu aos ferimentos e faleceu no 

local do acidente.
O Cruze fazia o sentido Pinhalzinho 

- Chapecó e foi surpreendido pela en-
trada do motociclista na rodovia quan-
do este saia de uma via secundária.

Trânsito

Maravilha

Motociclista morre em colisão na 
BR-282, em Pinhalzinho 

Ministério Público apresenta denúncia contra 
homem que se passou por promotor de Justiça

O Ministério Público do Estado de 
Santa Catarina (MPSC), por meio da 
2ª Promotoria de Justiça da Comarca 
de Maravilha, ofereceu denúncia con-
tra Jonas Fernando Henz. O homem 
se passou por promotor de Justiça e 
assim incorreu nos crimes de falsa 
identidade (artigo 307 do Código Pe-
nal) e falsidade ideológica (artigo 299 
do Código Penal).

Segundo apurado em investiga-
ção, no dia 20 de setembro de 2015, 
Henz identificando-se falsamente 
como o promotor de Justiça de uma 
Comarca da região Oeste, usando 
inclusive do nome do membro do Mi-
nistério Público, ligou para a Central 
de Operações da Polícia Militar de 
Maravilha (190), dizendo ter sofrido 

ameaça e exigindo atendimento com 
urgência por parte da Polícia Militar.

Em seguida, quando a guarnição 
da Polícia Militar chegou ao local dos 
fatos, ele se identificou como asses-
sor do promotor de Justiça que teria 
feito a ligação e fez inserir informa-
ções falsas no Boletim de Ocorrência 
da Polícia Militar, aduzindo que teria 
sido vítima de ameaça junto com o 
Promotor de Justiça, que sequer havia 
estado no local e estava em viagem 
de férias. Registra-se ainda que Henz 
nunca teve qualquer vínculo profis-
sional com o Ministério Público.

A denúncia já foi recebida pelo 
Juízo da Comarca de Maravilha e 
Henz está sujeito, ao final do pro-
cesso, à aplicação das penas de um 

a cinco anos de reclusão pelo crime 
de falsidade ideológica e de um a três 
meses de detenção pelo crime de fal-
sa identidade, não sendo passível de 
aplicação dos benefícios da transação 
penal ou suspensão condicional do 
processo.

O Ministério Público de Santa Ca-
tarina informa que o nome de todos 
os Promotores de Justiça do Estado 
estão disponíveis no portal da Insti-
tuição, com a respectiva lotação, tele-
fones e endereços das Promotorias de 
Justiça. Caso o cidadão tenha dúvida 
da identidade de alguém que se iden-
tifica como membro do MPSC, pode 
buscar contato diretamente com a 
Promotoria de Justiça para verificar a 
veracidade da identificação.
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Caio Cesar Ig-
nácio Cardoso 
de Melo

O soldado 
da UPP Fazendi-
nha, Caio Cesar 
Ignácio Cardoso de Melo, de 27 anos, 
baleado durante um patrulhamento 
de rotina região do Campo do Sargen-
to, no Rio de Janeiro, morreu na quar-
ta-feira (30). Além de PM, Caio Cesar 
foi dublador do personagem principal 
da série Harry Potter nos cinemas bra-
sileiros. 

John Guillermin
O diretor 

britânico John 
Guillermin, co-
nhecido espe-
cialmente por 
seus trabalhos em “Inferno na torre” 
(1974) e “King Kong” (1976), morreu 
no dia 27 de setembro, de ataque do 
coração em sua residência de Topanga 
Canyon, na Califórnia, Estados Unidos, 
aos 89 anos. A carreira do diretor inclui 
obras como “Morte sobre o Nilo”, “Shaft 
na África”, “Crepúsculo das águias”, 
“Uma nova cara no inferno” e “Não 
importa que morram”, as três últimas 
protagonizadas por George Peppard. 
O diretor também trabalhou com Peter 
Sellers em “A fúria de um bruto” e “A 
valsa dos toureadores”. “Inferno na tor-
re”, protagonizada por Paul Newman, 
Steve Mcqueen, William Holden e 
Faye Dunaway, ganhou os Oscars de 
melhor canção original, melhor edição 
e melhor fotografia em 1975. O longa 
também recebeu a indicação de me-
lhor filme na premiação daquele ano e 
também obteve o Globo de Ouro para 
Fred Astaire e Susan Flannery. Guil-
lermin também dirigiu “Vôo 502: em 
perigo” (1972), com Charlton Heston, 
e, depois, aquele que provavelmente 
é seu trabalho mais conhecido, “King 
Kong”, produzido por Dino De Lau-
rentiis, para o qual contou com um 
elenco formado por Jessica Lange, Jeff 
Bridges e Charles Grodin. No início de 
sua carreira, rodou dois filmes sobre 
o personagem Tarzan: “A maior aven-
tura de Tarzan” (1959), com Gordon 
Scott, e “Tarzan vai à Índia” (1962), 
com Jock Mahoney. Mais de duas dé-
cadas depois retomaria o gênero com 
“Sheena: a rainha das selvas” (1984), 
uma produção na qual morreu seu fi-
lho, Michael-John, em um acidente de 
trânsito.

Leandro Borth 
Arnold

O mecânico 
da empresa MM 
Sperandio, de 
São Miguel do 
Oeste, Leandro Arnold, 27 anos, fale-
ceu em um acidente no início da ma-
nhã do dia 28 de setembro. Ele caiu da 
ponte sobre o Rio Iracema, entre Caibi 
e Riqueza, que estaria coberta pela 
água, ao tentar desobstruir a passagem 
de veículos que era impedida por um 
galho. Ele foi arrastado pela corrente-
za e seu corpo só foi encontrado na 
manhã da terça-feira. O velório foi 
realizado na igreja Nossa senhora de 
Lurdes, do Bairro Andreatta, em São 
Miguel do Oeste, e foi sepultado no 

cemitério municipal.

Odete Rhoden
O corpo 

da assessora 
administrativa 
do Ceja, Ode-
te Rhoden, foi 
encontrado por Policiais Militares na 
noite do dia 29 de setembro, dentro da 
unidade do Ceja de São Miguel do Oeste. 
A suspeita é de suicídio. A PM fazia busca 
depois de uma denúncia de um possível 
arrombamento no local. 

Augusta Andrigui Schio
Faleceu no dia 24 de setembro, no 

Hospital São Lucas de Guaraciaba, aos 
79 anos. Seu corpo foi velado na Capela 
de Linha Ferreira, Guaraciaba, e foi se-
pultado no cemitério da comunidade.

Regina Ester Gorreis
Faleceu no dia 24 de setembro, no 

Hospital Regional de Chapecó, aos 60 
anos. Seu corpo foi velado no salão da 
comunidade de Linha Sede Ouro, Ro-
melândia, e foi sepulto do no cemité-
rio da comunidade. A família convida 
para missa de sétimo dia, hoje (03), às 
14h30, na Igreja de Linha Sede Ouro, 
Romelândia.

Maria de Lurdes Pinheiro
Faleceu no dia 25 de setembro, na 

Unidade Prisional Avançada (UPA) 
de São Miguel do Oeste, aos 67 anos. 
Seu corpo foi velado na Comunidade 
de Linha Jorge Lacerda, Dionísio Cer-
queira, e sepultado no cemitério da 
comunidade.

Sabina Tecchio
Faleceu no dia 25 de setembro, 

no Hospital São Lucas de Guaraciaba, 
aos 75 anos. Seu corpo foi velado na 
Cripta da Igreja Matriz de Guaraciaba, 
e sepultado no cemitério municipal. A 
família convida para missa de sétimo 
dia, hoje (03), às 19h30, na Igreja Ma-
triz de Guaraciaba, e amanhã (04) cul-
to de sétimo dia, na Capela de Linha 
Ferreira, Guaraciaba.

Adelino Giongo
Faleceu no dia 27 de setembro, 

em sua residência em Paraíso. Seu 
corpo foi velado no pavilhão da Igreja 
Católica de Paraíso, e foi sepultado no 
cemitério católico do município.

Luiza Klein Carvalho
Faleceu no dia 27 de setembro, 

no hospital de Descanso, aos 89 anos. 
Seu corpo foi velado na capela mortu-
ária, de Descanso e sepultado no ce-
mitério municipal.

Ilaides de Fátima Cordeiro
Faleceu no dia 27 de setembro, 

no hospital de Guarujá do Sul, aos 50 
anos. Seu corpo foi velado na capela 
mortuária de Guarujá do Sul, e foi se-
pultado no cemitério de São José do 
Cedro.

Neli Frantz
Faleceu no dia 27 de setembro, no 

Hospital São Carlos, de Farroupilha/
RS, aos 87 anos. Seu corpo foi velado 
na capela mortuária de Farroupilha, e 
foi sepultado no cemitério municipal.

Polícia Militar prende caçadores em 
flagrante 

Modelo

Após denúncia da comunidade, 
a Polícia Militar de Modelo, com 
apoio de Sul Brasil, deslocou-se até 
a Linha Ragazzon, interior de Mo-
delo, para verificação de disparo de 
arma de fogo e suspeita de caça não 
autorizada. 

Durante o mapeamento da área 
e realização de buscas, a guarnição 
logrou êxito na localização dos au-
tores, onde efetuou a prisão de dois 
agentes. Com eles foi encontrada 
uma arma de fogo calibre 28, sem 
marca aparente, com numeração 
suprimida, uma cartucheira de 
couro contendo 16 munições in-
tactas e três deflagradas. Também 
tinham a posse de dois animais sil-
vestres abatidos.

Os agentes foram detidos e con-
duzidos à Delegacia de Polícia de 
Pinhalzinho. Foi acionada a Polícia 
Ambiental de Chapecó, que reali-
zou os procedimentos administra-

O corpo do mecânico da empre-
sa MM Sperandio de São Miguel do 
Oeste Leandro Arnold, de 27 anos, 
que estava desaparecido desde o iní-
cio da manhã de segunda-feira (28), 
foi encontrado na manhã de terça-
feira (29) pelos Bombeiros a cerca de 
500 metros abaixo da ponte onde a 
vítima havia caído, conforme infor-
mado pelo Corpo de Bombeiros.

Segundo informações, o homem 
tentava atravessar a ponte do Rio Ira-
cema que estaria coberta pela água, 
na divisa entre Caibi e Riqueza. De 
acordo com um colega da vítima, um 
galho de árvore obstruiu a passagem 
do veículo dos funcionários, momen-
to em que o trabalhador saiu para 
retirar o galho e acabou arrastado 
pela correnteza. A vítima ainda teria 

Corpo foi encontrado pelos Bombeiros a cerca de 500 
metros abaixo da ponte onde a vítima havia caído

Corpo de mecânico de São 
Miguel do Oeste é encontrado 
no Rio Iracema em Riqueza

FATALIDADE

Leandro Arnold, 27 anos, estava desaparecido desde o início da manhã de 
segunda-feira (28)

Corpo de Bombeiros

tentado nadar para a margem do rio, porém, a força da água o levou. 

Arma de fogo calibre 28, munições foram dois animais silvestres abatidos 
foram encontrados com os acusados

tivos, como a aplicação de multas 
aos autores. Eles irão responder por 

porte ilegal de arma e crimes contra 
a Fauna.

Divulgação Polícia Militar

A Polícia Militar (PM) de Ma-
ravilha realizou uma operação co-
mando de trânsito, na quarta-feira 
(30), das 14h30 às 15h30, na Rua 
Hercílio Luz, Bairro Progresso.

Durante a Operação foram ve-
rificadas cargas, pessoas, veículo e 
suas devidas documentações.

No período foram abordados 
aproximadamente 23 veículos, 

sendo que foram lavrados seis Au-
tos de Infração de Trânsito, dentre 
os quais, um veículo foi recolhi-
do por estar com o licenciamento 
vencido.

Comando de trânsito
PM fiscaliza 23 veículos em operação 



 - MARAVILHA - S C, 3 de outubro de 2015 - edição 349

Agricultura
a/25

De acordo com o presidente da Fe-
deração da Agricultura e Pecuária do 
Estado de Santa Catarina (Faesc), José 
Zeferino Pedrozo, que também preside 
o Conselho de Administração do Ser-
viço Nacional de Aprendizagem Rural 
(Senar), se o Congresso Nacional não 
derrubar a proposta do governo federal 
em se apropriar de 30% das receitas do 
Sistema S, os programas de formação 
profissional rural recuarão quase 50% 
em Santa Catarina. “Além de cometer 
uma ilegalidade flagrante e uma injus-
tiça monstruosa, o governo retirará o 
maior e melhor instrumento de qualifi-
cação e requalificação profissional das 
famílias rurais”, expõe. 

O Senar atendeu de forma total-
mente gratuita, no ano passado, mais 
de 156 mil produtores rurais em treina-
mentos e programas voltados a melho-
rar a vida das famílias rurais catarinen-
ses. As ações foram realizadas em 281 
municípios, ou seja, em 95% do territó-
rio catarinense. Apenas 14 municípios, 
principalmente no litoral da região Vale 
do Itajaí, não tiveram demandas para 
os eventos do Senar/SC, por causa da 
baixa vocação agrícola. A primeira li-
nha de ação da entidade está vinculada 
à aquisição de conhecimentos, habi-
lidades e atitudes para o exercício de 
uma ocupação, de modo a aumentar a 
eficiência do desempenho profissional 
de trabalhadores e produtores rurais. 

Para Pedrozo, o ajuste fiscal que o 
Brasil precisa deve se basear na drástica 

redução da estrutura governamental, 
especialmente nas atividades-meio, 
diminuição do número de ministérios 
e extinção de milhares de cargos de 
confiança, cuja necessidade é baixa. 
“A prioridade deveria ser a prestação 
de serviços de qualidade ao cidadão, 
exatamente o que fazem as entidades 
do Sistema S, como Senar, Sebrae, Se-
nai, Sesi, Senac, Sesc, Sescoop, Sest e 
Senat”, frisa.

Depois de classificar como “um 
confisco” a tentativa de se apropriar 
das receitas do Sistema S, o dirigente 
lamenta que o cidadão brasileiro, além 
de arcar com uma das maiores cargas 
tributárias do planeta, ainda precisa 
pagar por serviços privados de segu-
rança, saúde e escola, entre outros.  

Pedrozo pontua que o governo 
precisa urgentemente preocupar-se 
em gerir responsavelmente a máqui-
na pública e em reduzir seus gastos. 
Para ele, o governo erra nas medidas 
fiscais marcadas especialmente pelo 
aumento da carga tributária, sacrifi-
cando ainda mais a população e o se-
tor produtivo, sem a necessária redu-
ção dos gastos públicos. “A pretensão 
do governo de desviar contribuições 
realizadas a entidades como o Senar 
terá resultados graves e irreversíveis 
para a população rural catarinense. 
A diminuição dos recursos repassa-
dos ao Senar causará uma redução 
proporcional nos serviços prestados”, 
finaliza.  

SANTA CATARINA

De 153 materiais internos, 32 foram levados para propriedades dos agricultores, 
restando quatro variedades aprovadas 

Quatro novas variedades de mandioca 
são lançadas pela Epagri 

Quatro novos tipos de mandioca 
foram lançados pela Empresa de Pes-
quisa Agropecuária e Extensão Rural 
de Santa Catarina (Epagri). As varieda-
des apresentaram boa produtividade 
e uma maior resistência às principais 
doenças que afetam a cultura. Até 
chegar às quatro variedades foram 
realizados diversos experimentos. O 
trabalho começou em 2007 com a 
seleção e avaliação de 153 acessos do 
Banco de Germoplasma de Mandioca 
da Epagri.

De acordo com o pesquisador 
Enilto Neubert, os testes foram feitos 
em pelo menos 12 cidades catarinen-
ses, com condições climáticas dife-
rentes e vários tipos de solo. “Fizemos 
uma primeira seleção de 153 materiais 
internamente. Desses, ficamos com 32 

e levamos para propriedades dos agri-
cultores. Fizemos avaliações durante 
quatro anos”, afirma.

O lançamento foi realizado na últi-
ma semana, na Estação Experimental 
de Urussanga, no Sul do Estado, com a 
presença de produtores de várias cida-
des, que receberam ramas. “O aipim é, 
de todas as atividades na agricultura 
familiar, a que mais permite uma agre-
gação de valor com baixo custo inicial 
para o empreendimento”, diz Neubert.

Variedades
Os novos tipos da raiz são reco-

mendados para cozinhar, além de for-
necer polpa de boa qualidade para a 
fabricação de produtos derivados.

O uirapuru tem polpa amarela e 
rápido cozimento. Durante o experi-

mento, destacou-se nos cultivos em 
Antônio Carlos, Biguaçu, Guaraciaba 

e Itajaí. O ajubá também possui polpa 
amarela e cozinha bem em determi-

nadas épocas do ano. Ele apresentou 
melhores resultados em Biguaçu, 
Guaraciaba, Jaraguá do Sul e Praia 
Grande.

Com polpa branca, o diferencial 
do sempre pronto é o rápido cozimen-
to, característica que tende a se man-
ter por um maior período do ano. Esse 
aipim se destacou nos experimentos 
em Jaraguá do Sul, Praia Grande, Bi-
guaçu, Chapecó, Içara, Itajaí, Joinville 
e Treze de Maio.

Também de polpa branca, o gua-
po, que cozinha bem em determina-
das épocas do ano, foi bem avaliado 
para a produção de mandioca na 
forma de palito. Apresentou melhor 
desempenho em Antônio Carlos, Ara-
ranguá, Biguaçu, Chapecó, Guaracia-
ba, Içara, Itajaí e Treze de Maio.

Epagri/divulgação

Diversos experimentos foram realizados até a aprovação das variedades 

Ajuste fiscal 
Formação profissional rural 
deve recuar no Estado 
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O Programa SC Rural divulgou 
nesta quarta-feira (30) um balanço 
dos investimentos no meio rural 
catarinenses no mês de agosto. Ao 
todo, foram R$ 926.140,72 aplica-
dos em empreendimentos rurais, 
melhorias de sistemas produtivos 
e projetos de jovens capacitados 
pelo Curso de Liderança, Gestão e 
Empreendedorismo. Os recursos 
beneficiam 20 projetos estruturan-
tes de jovens agricultores, 11 proje-
tos estruturantes de cooperativas, 
18 grupos de agricultores, além de 
associações e unidades de refe-
rência educacional e tecnológica, 
abrangendo 43 municípios catari-
nenses.

O SC Rural viabiliza a forma-
lização, legalização e melhoria de 
empreendimentos com investi-
mentos, por meio de recursos não 
reembolsáveis, focados na busca 
de competitividade dos produtos 
e/ou serviços dos agricultores fa-
miliares e sua inclusão formal nos 
mercados de consumo. Cada real 
investido pelo Programa deve vir 
acompanhado de igual valor de 
contrapartida desembolsado pe-
los agricultores. Assim, o SC Rural 
aqueceu a economia regional. 

Os recursos do Programa tam-
bém foram utilizados para a me-
lhoria de sistemas produtivos e a 
adequação ambiental das proprie-
dades, com predomínio de negó-
cios ligados à cadeia do leite. Os jo-
vens, que participaram dos cursos 
de empreendedorismo, recebem 
apoio para a implantação de proje-
tos de agregação de valor aos pro-
dutos das famílias envolvidas, seja 
através da melhoria de sistemas 
produtivos, melhorias ambientais 
ou implantação de novos empreen-
dimentos, no âmbito da agricultura 
familiar e de suas organizações.  

O apoio aos jovens empreende-
dores é fundamental para manter 
a atratividade do meio rural. Se-
gundo o secretário da Agricultura 
e da Pesca, Moacir Sopelsa, com 
os cursos de em-
preendedorismo 
o SC Rural está 
contribuindo para 
ter um meio rural 
com profissionais 
qualificados, que 
cuidam da gestão 
de suas proprieda-
des e fazem parte 
do desenvolvi-
mento do Estado. 
“Esses jovens se-
rão os líderes do 
meio rural, os pro-
tagonistas na ado-
ção de tecnologia 
e irão inspirar suas 
c o m u n i d a d e s ”, 
afirma.  

Já por meio 
dos Projetos Es-
truturantes, os re-

cursos do Programa impulsionam 
investimentos de organizações da 
agricultura familiar, tanto na am-
pliação da disponibilidade de ma-
téria-prima como na melhoria e le-
galização dos negócios, neste caso 
compreendendo adoção de proce-
dimentos legais, sanitários, logísti-
cos e ambientais, entre outros.  

Desde o início do SC Rural, em 
2011, até agosto de 2015, foram 
aprovadas manifestações de inte-
resse de 147 projetos estruturantes, 
envolvendo 499 empreendimen-
tos e beneficiando diretamente 
7.421 famílias rurais. O valor pre-
visto para ser aplicado pelo Pro-
grama nestes projetos soma R$ 
33.689.237,57. Foram implantadas 
351 unidades técnicas e didáticas 
cujos investimentos somam R$ 
878.846,11. Foram também apoia-
dos 261 projetos ambientais em 
propriedades de agricultores das 
áreas de corredores ecológicos to-
talizando R$ 731.247,78. De forma 
inédita, Santa Catarina realizou o 
Pagamento por Serviços Ambien-
tais para 16 famílias de agriculto-
res no valor total de R$ 13.803,23. 
Receberam investimentos também 
152 projetos apresentados por jo-
vens rurais egressos de cursos de 
formação, no valor de R$77.023,16. 
O Fundo de Investimentos Susten-
táveis apoiou ainda organizações 
da agricultura familiar, subvencio-
nando recursos para contratação 
de serviços profissionais para As-
sistência Técnica em terras indíge-
nas, Certificação Fitossanitária da 
Produção e Inspeção de Produtos 
de Origem Animal. 

O Programa é coordenado pela 
Secretaria da Agricultura e da Pes-
ca e as ações multisssetoriais são 
desenvolvidas em parceria com 
mais sete instituições executoras: 
Epagri, Cidasc, Fatma, Polícia Mi-
litar Ambiental, Secretaria do De-
senvolvimento Sustentável, Secre-
taria de Turismo, Cultura e Esportes 
e Secretaria da Infraestrutura. 

SC Rural
Programa investe R$ 926 mil 
na agricultura familiar de 43 
municípios 

Depreciação da moeda brasileira torna mais competitivo 
o produto cárneo no mercado internacional, mas 
encarece os custos de produção porque muitos insumos 
são importados ou cotados em dólar

Variação cambial 
impacta preços e custos 
na cadeia produtiva da 
suinocultura industrial 

ECONOMIA 

A depreciação da moeda brasi-
leira frente ao dólar está impactan-
do no comportamento dos preços e 
dos custos na vasta cadeia produ-
tiva da suinocultura industrial ca-
tarinense. De um lado, torna mais 
competitivo o produto cárneo no 
mercado internacional, mas, por 
outro, encarece os custos de pro-
dução porque muitos insumos são 
importados ou cotados em dólar.

Para compensar essa expansão 
dos custos, a Cooperativa Central 
Aurora Alimentos, terceiro grupo 
nacional do setor e uma das maio-
res processadoras de suínos do 
Brasil, vem reajustando os preços 
praticados junto aos criadores na 
aquisição de suíno em pé para aba-
te e industrialização.  

Nas últimas quatro semanas, a 
Aurora concedeu quatro reajustes 
que representam 11% de aumento: 
o preço básico pago aos criadores 
passou de R$ 2,90 a R$ 3,20 o quilo-
grama de suíno em pé, valor ao qual 
se acrescenta o índice de qualidade 
da carcaça pelo critério da tipifica-
ção, elevando o preço a até R$ 3,52.

Em razão de ser a maior proces-
sadora de suínos, a Aurora influen-
cia e baliza o mercado catarinense e 
sul brasileiro. Desde o ano passado, 
o mercado de suínos se mantém 
equilibrado, sem aumento de oferta 
nem em peso total, nem em núme-
ro de cabeças. Também não há ex-
cesso de suínos no mercado “spot” 
e as indústrias frigoríficas em geral 
não estão estocadas. 

O último reajuste está em vigor 
desde o último dia 23 e dá fôlego 
aos criadores para cobrir o aumen-
to nos custos de produção. O presi-
dente da Aurora e vice-presidente 
de agronegócio da Fiesc, Mário 
Lanznaster, lembra que devido à 
isso novos reajustes aos suinoculto-
res estão tradicionalmente previs-
tos para o último trimestre do ano, 
mas, para isso ocorrer, as vendas 
externas e internas precisam cres-
cer. “Temos que ter ciência que o 
mercado está ajustado; não pode-
mos produzir em excesso. Essa si-
tuação de equilíbrio deve-se ao alo-
jamento de matrizes de acordo com 
a demanda industrial planejada, o 

que evita episódios de excesso de 
oferta de suínos em pé, geralmente 
seguidos de crise de preços e poste-
rior escassez dessa matéria-prima”, 
expõe.

Custos em alta
Lanznaster diz que é ilusório 

pensar que a apreciação exagera-
da do dólar representa automati-
camente elevação dos ganhos das 
agroindústrias exportacionistas. Ele 

lembra que os custos dispararam 
e, neste ano, o preço do milho teve 
26% de aumento e, o do farelo de 
soja, 40%. A saca de milho estava em 
R$ 26,00 no mês de janeiro e, agora, 
situa-se em R$ 33,00 com viés de 
alta. A tonelada de farelo de soja está 
sendo comercializada a R$ 1.500,00, 
antes do R$ 1.100,00 em janeiro. 

Santa Catarina importa mais de 
três milhões de toneladas de milho 
por ano e sofre um agravante para 
essa escassez: a área cultivada vem 
se reduzindo em face da migração 
para a soja. Com isso, é preciso bus-
car o cereal no Brasil central e no 
Paraguai. Essa operação exige mais 
de 60 mil viagens de carretas entre 
o Oeste catarinense, Mato Grosso 
e Mato Grosso do Sul para trans-
ferir essa imensa quantidade de 
milho que alimenta a indústria de 
processamento de carnes. 

O presidente da Aurora aponta 
que “o milho existe no Brasil e está 
nas regiões produtoras, mas todos 
querem exportar para aproveitar 
os excelentes preços internacio-
nais”.  Por isso o preço interno 
está alto, balizado pelo “preço do 
Porto”. Milho e soja mais caros tor-
nam a nutrição animal mais one-
rosa. Aliás, todos os grãos sofrerão 
aumento, inclusive o trigo, o que 
impactará diretamente no preço do 
pão.

Custos de produção dispararam em 2015

 Divulgação
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Brasileirão 2015

Mesatenista da E.E.B. Nossa Senhora da Salete disputa 
os Jogos Escolares para alunos de 15 a 17 anos, em 
Chapecó, neste fim de semana

Maravilhense Bruna Julkoski 
disputa etapa regional dos Jesc

TÊNIS DE MESA 

Teve início ontem (2) e segue 
até amanhã (4), em Chapecó, a 
fase regional Oeste dos Jogos Es-
colares de Santa Catarina (Jesc), 
para alunos com idade entre 15 
e 17 anos. Na modalidade de tê-
nis de mesa, os atletas disputam 
duas vagas para a etapa estadual.

A aluna Bruna Julkoski está 
representando a Escola de Edu-
cação Básica Nossa Senhora da 
Salete, o município de Maravilha 
e a 2ª SDR Maravilha.

Nesta fase da competição a 
atleta maravilhense terá pela 
frente as tradicionais adversá-
rias da Liga Oeste, além de atle-
tas consagradas no esporte, com 

Bruna está representando o 
município de Maravilha

passagens pela seleção catari-
nense e treinamentos em equi-
pes de São Paulo, casos da adver-
sária de Pinhalzinho e Chapecó, 
respectivamente.

Conforme a atleta, se tratan-
do de uma competição extrema-
mente difícil, o objetivo é acumu-
lar experiência, fazer o melhor e 
alcançar a melhor colocação pos-
sível, representando com garra e 
dedicação a Cidade das Crianças.

Bruna é atleta da escolinha 
maravilhense e ocupa atual-
mente a segunda colocação no 
Ranking da Liga Oeste Catari-
nense entre as atletas do sub-18 
Escolar.

AATMM

A quinta rodada da Taça Sicoob 
e Taça Líder Farma estavam marca-
das para ocorrer no domingo (27), 
mas devido o mau tempo foi trans-
ferida. 

Os jogos da Taça Sicoob Futebol 
de campo amador veteranos acon-
tecem neste domingo (4), entre: 
Serca Madalozzo X Esporte Clube 
Canarinho Água Parada, no Estádio 
Osvaldo Werner; e Esporte Clube 

1º Maio Chinelo Queimado X SER 
Vasco da Gama, no campo da Linha 
Chinelo Queimado, ambos os jogos 
iniciam às 9h45.

A rodada da Taça Líder Farma de 
futebol de campo amador terá início 
às 13h45 com os jogos do aspirante 
e às 15h45 os jogos da categoria 
principal. Confira os jogos da ta-
bela: Esporte Clube Internacional 
Barro Preto X Esporte Clube Ca-

narinho Primavera Alta, no cam-
po da Linha Barro Preto; Esporte 
Clube Canarinho Água Parada X 
Esportivo Bela Vista, com jogos 
no campo Linha Água Parada; Es-
porte Clube Internacional  Con-
soladora X União Bairro Floresta, 
no campo Linha Consoladora; e 
Serca Madalozzo X 1º Maio Chi-
nelo Queimado, com jogos no no 
Estádio Dr. Leal Filho (CRM).

Futebol de campo

Enduro de regularidades

Quinta rodada da Taça Sicoob e Líder 
Farma será amanhã 

Maravilhenses conquistam premiação 
em competição

A segunda rodada do Campeo-
nato Interno de Futsal 2015 da SER 
Aurora de Maravilha foi realizada 
no sábado (26). 

Na ocasião foram realizados 
seis jogos. Pela categoria livre se 
enfrentaram Caldeira-Graxaria 4 x 
5 Real Madri e Dinamo 10 x 3 Mis-
turadão. O único jogo dos vetera-
nos foi entre Os Bem Casados 5 x 4 

Os Bem Amados. E pela categoria 
feminina os jogos foram: Caxias 
1 x 2 Figueirense, Paris San Ger-
mann 1 x 5 Joinvile e Chapecoense 
2 x 1 Havai. 

O coordenador técnico do 
campeonato, Edinar Zardo, lem-
bra que hoje (3) não será realizada 
a rodada tendo em vista a realiza-
ção da festa do Dia das Crianças.

Futsal 

Modelo

Campeonato Interno da SER 
Aurora não terá rodada hoje

Atletas modelenses disputam fase 
regional dos Jesc em Chapecó

O município de Modelo está par-
ticipando da fase regional dos Jogos 
Escolares de Santa Catarina (Jesc) 15 
a 17 anos, na cidade de Chapecó. Os 
jogos tiveram início ontem (2) e se-
guem até amanhã (4)

Modelo está participando com o 
futsal masculino, por meio de uma 
parceria entre Departamento de Es-

portes e Escola de Educação Básica 
Dom Helder Câmara.

Os jogos de Modelo são os se-
guintes: sexta-feira (2): Modelo x 
Dionísio Cerqueira e Chapecó x Mo-
delo; sábado (3): 11h30 Modelo x São 
Lourenço do Oeste e 16h Modelo x 
Descanso. Amanhã (4) serão realiza-
das as semifinais e as finais. 

Nos dias 26 e 27 de setembro, 
na cidade de Curitiba/PR, ocor-
reu a final do Campeonato Brasi-
leiro de enduro de regularidades 
e mais uma etapa do campeona-
to paranaense. O evento contou 
com a participação dos pilotos 
de Maravilha Valdir Breitembach 
(Meca) e Valmir Zanin (Tito). 

Foram dois dias de prova 
com muita chuva,  mas os mara-
vilhenses subiram ao pódio, na 
categoria Over 40, Valmir Zanin 
ficou em 2° lugar e Valdir Brei-
tembach conquistou o 5° lugar 
no Campeonato Brasileiro. Pela 
etapa do paranaense na catego-
ria Over 40, Valmir Zanin ficou 

em 3° lugar. Neste final de sema-
na estarão participando da Copa 

Oeste Motocar na cidade de Lu-
zerna/SC.

Maravilhenses subiram ao pódio, na categoria Over 40

Divulgação



 - MARAVILHA - S C, 3 de outubro de 2015 - edição 349 Dupla
GreNalOneide Maravilha Celso Ledur

E/02

NA PRAIA
Desejava muito um “GREnal” nas 

semifinais da Copa do Brasil. Se o In-
ter tivesse vencido no Beira Rio por 1 
X 0... Se o Grêmio tivesse marcado gol 
no primeiro jogo no Maracanã... Mas 
o “SE” não entra em campo. Flumi-
nense mereceu classificar e o Palmei-
ras também. Como diria o rapaz de 
Concórdia no WhatsApp: “Tá conten-
te agora”. Com relação a Copa do Bra-
sil estamos assim, abraçados na praia.

JUSTOS 
Sejamos justos, preci-

samos reconhecer que o 
Fluminense e Palmeiras 
mereceram a classificação. 
Marcelo Oliveira mon-
tou um Palmeiras bem 
ofensivo. Eduardo Bap-
tista com o Fluminense 
compacto na marcação. 
Ambos tiveram méritos.

VAIDADE 
Para quem não se lembra, na terceira rodada do Campeonato Brasileiro, Grêmio 

era considerado candidato a rebaixamento. Estamos superando expectativas, não se 
pode fazer terra arrasada. Grêmio teve um erro infantil, acreditou e entrou na onda 
da imprensa, que o time e o grupo de atletas que possui são maiores do que são. Sem 
Maicon, no meio, e sem Geromel na zaga, o Tricolor se torna um time comum.

ÁRBITROS
Que os apitadores são, em sua maioria, incompetentes em todo o território nacio-

nal, isso todos já sabem! A arbitragem prejudicou o Inter com pênalti inventado. Na Are-
na, o apito só prejudicou o andamento da partida. Mas entre nós, a dupla grenal é mais 
do que isso, poderia ter se classificado. Arbitragem deveria ficar em segundo plano.

CARRINHO DE MÃO 
Os colorados podem ir se preparan-

do para a aposta do Carrinho de Mão, e 
encomendar champanhe e espumantes 
para o Réveillon. Não há mais o que fazer 
na temporada. É o que resta para o In-
ternacional depois de duas eliminações 
no ano, Libertadores e Copa do Brasil.

MALéFICO 
Juca Kfouri, dos canais ESPN, 

foi duro nas críticas ao técnico Argel 
Fucks, do Internacional. Ele alega que 
o treinador mandou que três joga-
dores colorados batessem no meia 
Lucas Lima, do Santos. Kfouri afir-
mou ainda que Argel era um zagueiro 
desleal e que é maléfico ao futebol.

CRUZEIRO X GRÊMIO 
Grêmio projeta 12 pontos nas próximas dez rodadas para ficar no G-3 do 

Brasileirão. Próximo adversário é o Cruzeiro, de Mano Menezes, em Minas 
Gerais, às 16h. Bobô pode ser opção no ataque. Tomara que o time, que foi 
afobado no meio da semana, não sinta essa eliminação da Copa do Brasil.

Fotos: Divulgação

Divulgação

Estamos fora 
O Inter jogou bem de forma fran-

ca e competitiva. Saiu atrás e buscou 
o empate. Mas, acabou perdendo 
para o Palmeiras em São Paulo, 
por 3 a 2, e está eliminado da Copa 
do Brasil. O Inter fez uma partida 
digna do grupo que tem. O goleiro 
Alisson disse, ao final da partida: 
“Calamos a boca de muita gente, 
jogando de igual para igual, mas, 
infelizmente, o resultado não veio”.

Agora
O time jogará até o final do ano por um mi-

lagre no Brasileirão. Hoje, o colorado enfrenta o 
Sport Recife às 18h30 no Beira-Rio pelo Cam-
peonato Brasileiro, na esperança de chegar à 
cobiçada vaga na Libertadores pelo caminho 
mais longo. O técnico Argel surpreendeu ao 
escalar Anderson no meio-campo. Com um 
marcador a menos, o time ganhou criativi-
dade quando jogava bem e, com autoridade, 
foi penalizado por uma falha defensiva. Aos 7 
minutos, Zé Roberto cobrou escanteio e Vitor 
Hugo foi mais esperto que Rever, fazendo 1 a 0.

O colorado
Continuou com a mesma postura, atacando, e, aos 35 minutos, Mil-

ton acertou a trave do Palmeiras e Ernando não conseguiu aproveitar a so-
bra. No minuto seguinte, o árbitro marcou pênalti inexistente de Alex sobre Lu-
cas. Aos 38 minutos, Zé Roberto cobrou e ampliou a vantagem para 2 a 0.

O técnico do Inter não fez trocas para o segundo tempo. O colorado voltou com a 
mesma escalação e forma de jogar do primeiro tempo. Disposto a correr riscos, teve 
uma chance de gol logo, aos 40 segundos, quando Rodrigo Dourado quase marcou de 
cabeça. Depois, aos 11 minutos, Anderson roubou uma bola na intermediária, avançou, 
e teve sorte ao tabelar com o adversário, marcando o primeiro gol colorado. Aos 25 mi-
nutos do segundo tempo, o técnico tirou Anderson de campo e promoveu a entrada de 
Alisson Farias. Aos 28 minutos, Lisandro Lopes aproveitou um cruzamento para a área 
e empatou o jogo. Porém, o Palmeiras voltou a ter vantagem apenas um minuto depois, 
quando Andrei Girotto marcou outra vez de cabeça. Placar final: 3 a 2 para o Palmeiras.

O Inter 
Volta a campo hoje, às 18h30, no Beira-Rio, para enfrentar o Sport Recife pela 

29ª rodada, precisando da vitória para ainda tentar buscar uma vaga para a Li-
bertadores do ano que vem. A única novidade no time para este jogo será a en-
trada de Vitinho, que cumpriu suspensão automática no jogo do Palmeiras. Já o 
meia D’Alessandro continua fora, uma vez que não está recuperado de lesão.
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ERA DO CONHECIMENTO
Atualmente no século XXI vivemos 
a era do conhecimento, o trabalho 
físico é feito pelas máquinas
 dos caminhoneiros 

AndRESSA KátiA SCHOEningER

RySE: SON OF ROME
A história é descrita como 
um conto épico de vingança 
abrangendo toda uma vida

HENRIQUE HüBNER

V/09

Horário de FecHamento

neSta ediÇÃo tem

11 PáGinaS de 
VariedadeS

(49)  3664-1709
   Rua Pastor Armando Class, 22, térreo 

Centro - Maravilha/SC - 89874-000

@jornalolider

::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.wh3.com.br

TEMPO

REDAÇÃO

(49) 3664-0803
  redacao@jornalolider.com.br

250 180

Sol com muitas nuvens durante 
o dia. Períodos de nublado, com 

chuva a qualquer hora.

02/10 12h

Ministério Público apresenta denúncia 
contra homem que se passou por 
promotor de Justiça

Seu delivery de 
forma on-line

Prefeita e vice-prefeito 
mirim de Maravilha 

são escolhidos

A/23 V/02

M/01

Isabel Müller/ O Líder

Roberta Rodrigues da Silva foi empossada como prefeita e Cássio Cavalli Albrecht, como vice-
prefeito. Os dois acompanharão as atividades administrativas do município

Acusado ligou para a Central de Operações da Polícia Militar 
de Maravilha (190), dizendo ter sofrido ameaça e exigindo 
atendimento com urgência por parte da Polícia Militar

Consumidores poderão realizar pedidos 
nos melhores restaurantes de Maravilha 
pela internet. Cliente terá à disposição 
todas às informações necessárias 

OUTUBRO
É a vez delas, chegou o Outubro 
Rosa, quando as mulheres 
mais se conscientizam da 
importância da mamografia

A/09

LUIz CARLOS PRATES
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